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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Son caras autopistas de Puebla 
Viajar en auto por las carreteras al interior del Estado de Puebla es más caro que en otras 
entidades. De acuerdo con un ejercicio realizado por El Sol de Puebla, basado en datos de 
la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), el kilómetro recorrido en las vías 

que conectan al estado de Puebla con sus municipios y con el estado de México y 
Veracruz cuesta en promedio 1.66 pesos, arriba de la media nacional que es de 1.46 
pesos. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Aumentarían 4% impuestos por basura, predial y catastro 

El tesorero del municipio, Arturo Botello Vargas, admitió que para el próximo año se 
prevé un presupuesto de egresos austero, tomando en consideración el crecimiento 

económico que se tiene a nivel nacional y por la posibilidad de que se establezca una 
recesión mundial por la caída de las finanzas en países europeos y en Estados Unidos. (El 
Heraldo) 

   
 

 

Se prepara la SEP para cubrir inglés 
La Secretaría de Educación Pública se declara lista al reto de lograr la cobertura y 
enseñanza del segundo idioma en las escuelas públicas que empezaría en 2012 y sería  

una realidad total en el 2021. (Síntesis) 
  
 

 

Avala Víctor Sánchez decisión de la Corte 
El arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, dijo que lo que hizo la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación (SCJN) fue respetar la autonomía de los Congresos de Baja 
California y San Luis Potosí, y declarar la constitucionalidad de sus reformas. 

(Intolerancia) 
  
 

 

Instituto Verificador de Medios certifica a CAMBIO  
Desde el pasado mes de agosto, CAMBIO se convirtió en el primer medio local en 
certificar su circulación ante el Instituto Verificador de Medios (IVM), el organismo que 
acredita el tiraje y la penetración de las publicaciones más prestigiadas del país. Tras un 
proceso de auditorías que inició en junio, el Instituto Verificador de Medios emitió el 

certificado 458/01 y extendió la autorización a esta casa editorial para utilizar su logotipo 
en las publicaciones del grupo Multisistema de Noticias CAMBIO. (Cambio) 

  
 

 

Falta certificar infraestructura turística estatal 
A siete meses de la firma del Acuerdo Nacional por el Turismo, el estado de Puebla no 
presenta avances en acciones de certificación de procesos e infraestructura, conformación 
del gabinete turístico y combate al comercio informal, por lo que se encuentra en alerta 

amarilla ante la federación. (Milenio) 
  
 

 

No se construirá el Arco Sur al DF, determinó la SCT  
El vocero de la fracción del PRD en la Asamblea Legislativa del DF, Alejandro Sánchez 
Camacho, informó la mañana del día de ayer que el proyecto carretero Arco Sur de la 
ciudad de México ya no será construido. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

El aborto no debe ser castigado con la cárcel: Arzobispo 
Las mujeres que abortan no deberían ser castigadas con la cárcel pues pasan por un 
momento difícil, la mejor opción sería darles un acompañamiento espiritual, psicológico y 
médico, consideró el arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinoza, esto después de que 
en días pasados fuera publicada la resolución de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación (SCJN) en la cual se declaró la constitucionalidad de las reformas a la constitución 

política de Baja California y así como San Luis Potosí a favor del respeto, reconocimiento 
y protección a la vida humana desde su inicio en la concepción. (La Opinión) 

  

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/octubre/politica/pol-031011-sel-cambio-primer-medio-poblano-en-certificarse-ante-el-ivm.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/octubre/politica/pol-031011-sel-cambio-primer-medio-poblano-en-certificarse-ante-el-ivm.php
http://impreso.milenio.com/
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RMV, gobernador innovador 
El gobernador Rafael Moreno Valle acompañó a su homólogo de Chihuahua, César Horacio 
Duarte Jáquez en la presentación de su Primer Informe de Gobierno que se realizó en el 

Centro de Convenciones y Exposiciones de esa localidad. (Momento)  
 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

En Puebla 7 de cada 10 municipios padecen muy alta y alta marginación 
Puebla concentra a 150 municipios de muy alta y alta marginación, lo que ubica en este 

rango al 69 por ciento del total de los ayuntamientos de la entidad, de los cuales cinco se 

ubican entre los 100 más pobres de todo el país, según lo informó la Secretaría de 
Desarrollo Social (Sedesol) del gobierno federal. (e-consulta) 

  

 

 

Grave alza de precios en tiendas de autoservicio en las últimas dos semanas 

De acuerdo al estudio semanal que realiza como parte del monitoreo ―Quién es quién en 
los precios‖, la Procuraduría Federal del Consumidor a los productos que integran la 
canasta básica y se expenden, principalmente, en tiendas de autoservicio, en las dos 
últimas semanas del mes de septiembre se han presentado variaciones significativas al 
alza. (Periódico digital) 

  
 

 

Comienza esta semana construcción del Metrobús  

El único proyecto morenovallista que no será entregado el 5 de mayo de 2012, debido a 
su complejidad, comienza a construirse esta semana. Con un plazo de ejecución de 426 
días naturales, un monto de inversión de 726 millones 249 mil pesos y una ruta de 18.5 
kilómetros, la primera parte del proyecto Metrobús está por comenzar. (Imagen Poblana) 

  
 

 

¿Cuáles son las gasolineras que más roban en Puebla?  
De las 140 gasolineras que se tienen registradas en el municipio de Puebla, 11 de éstas 

fueron señaladas por la Procuraduría Federal del Consumidor por no cumplir con todos los 
lineamientos de control de calidad necesarios o, en algunos casos, por negase a ser 
revisados por el personal de la dependencia. (Puebla Online) 

  

  
 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Acusan por coca a agentes de la Policía Federal 
Policías federales controlan el tráfico de cocaína en el Aeropuerto Internacional de la 
Ciudad de México, según dichos de implicados en el caso de los sobrecargos mexicanos 
detenidos en España. (Reforma) 

  
 

 
Ebrard: suicidio, dividir la izquierda 
Marcelo Ebrard Casaubon propuso un acuerdo político con Andrés Manuel López Obrador, 

a fin de que quien pierda en el proceso por la candidatura presidencial de la izquierda 
(PRD-PT y Convergencia) se sume al ganador, pues —admitió— ―el futuro político de cada 
grupo depende de esa decisión‖.  (El Universal) 

  
 

 
Viven “esclavizadas” por esposos 300 mil mujeres 
En esa condición hay parejas de políticos, criminales, militares y funcionarios públicos. El 

Instituto Nacional de las Mujeres señala: cada 15 segundos se agrede a una y cada 9 
minutos otra más es violada. (Milenio)  

  
 
 

 
AMLO se declara listo para ser candidato 

Andrés Manuel López Obrador afirmó que está preparado para ser candidato presidencial, 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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si la encuesta de las izquierdas lo favorece, como "también estoy preparado para volver a 
ganar a la mafia del poder y, lo que es más importante, para encabezar la transformación 
del país", porque "líder no va a faltar". (La Jornada) 

 
 

 

 
 

La desaceleración no frena crédito bancario 
El crédito al consumo mantuvo su dinamismo al registrar un crecimiento de 15.4% 
anualizado en agosto, con un saldo de 451,500 millones de pesos, apoyado por el 
impulso de la tarjeta de crédito y de los préstamos personales, según los agregados 
monetarios que difundió el Banco de México. (El Economista Digital) 

  
 

 

Europa, 18 meses sin poder salir de la crisis inmersa en su crisis 

El presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), Luis Téllez, advierte que "los 

europeos llevan un año y medio tratando de resolver la dificultad de su deuda pública y 
no la resuelven, pero además están generando un problema muy complejo para el mundo 
en su conjunto, y todo por una falta de definición de políticas". (El Financiero Digital) 

  
 

 

Más deuda nos pondría en situación precaria: SHCP 
Ante la fuerte volatilidad de los ingresos petroleros y con los niveles de recaudación fiscal 
actual en México, proponer un mayor endeudamiento, en el 2012, significaría tener que 

incrementar los impuestos para futuras generaciones, planteó la Secretaría de Hacienda. 
(Crónica) 

  
 

 

Jalisco-Zacatecas es zona de guerra 
La policía patrulla con la incertidumbre de que en algún camino en colindancias con los 
estados ocurra una refriega con narcos; en esta área limítrofe, cada pueblo ha sufrido 
violencia; van 27 policías asesinados en 2011. (Excélsior) 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
MILENIO  

 Presenta Liliana Ortiz las acciones en Puebla para la nutrición de jóvenes 
La presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF de Puebla (SMDIF), Liliana Ortiz de Rivera, intercambió 
experiencias con representantes del gobierno de Francia, en torno a la implementación de programas sociales de 

alto impacto y de atención a problemáticas como la obesidad infantil. La presencia del SMDIF poblano en la 
delegación mexicana en Francia permitió conocer a detalle los alcances y resultados del Programa para la 
Prevención de la Obesidad Infantil (EPODE) implementado en este país europeo y que es base de la estrategia ―5 
pasos por tu Salud‖ del gobierno federal mexicano. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9036821  

 

 
 
OPINION 

 Intercambia experiencias Liliana Ortiz de Rivera con el Gobierno de Francia 
La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF de Puebla, Liliana Ortiz de Rivera, intercambio experiencias 
exitosas con representantes del Gobierno de Francia, en torno a la implementación de programas sociales de alto 

impacto y de atención a problemáticas como la obesidad infantil.. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50156  
 
 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

http://impreso.milenio.com/node/9036821
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50156
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 Ayuntamiento reforzará estrategias para cerrar las puertas a la delincuencia 
Puebla capital reforzará sus estrategias para cerrarle las puertas a la delincuencia y garantizar que la paz y 
tranquilidad que aún se viven no se vean violentadas, afirmó el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez. El 
munícipe destacó que dentro de las acciones más relevantes que se han implementado en los últimos meses se 

encuentra la instalación de las bases de operación mixtas, que están dedicadas a realizar estrategias de 
inteligencia enfocadas a enfrentar a los delincuentes, sobre todo en las juntas auxiliares como Romero Vargas, en 
donde el índice delictivo es muy elevado. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141558:ayuntamiento-
reforzar%C3%A1-estrategias-para-cerrar-las-puertas-a-la-delincuencia&Itemid=534  
 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Liliana Ortiz intercambia experiencias exitosas con representantes franceses 
La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF de Puebla, Liliana Ortiz de Rivera, intercambió experiencias 
exitosas con representantes del Gobierno de Francia, en torno a la implementación de programas sociales de alto 

impacto y de atención a problemáticas como la obesidad infantil. La presencia del SMDIF poblano en la delegación 
mexicana en Francia, a través de Ortiz de Rivera, permitió conocer a detalle los alcances y resultados del 
Programa para la Prevención de la Obesidad Infantil (EPODE) implementado en este país europeo y que es base 
de la estrategia ―5 pasos por tu Salud‖ del Gobierno Federal Mexicano, que actualmente se está desarrollando  en 
el  municipio poblano. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18096:liliana-ortiz-intercambia-
experiencias-exitosas-con-representantes-franceses&Itemid=125  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

EL HERALDO 

  Prevé Comuna aumente 4% impuestos por basura, predial y catastro 
El tesorero del municipio, Arturo Botello Vargas, admitió que para el próximo año se prevé un presupuesto de 
egresos austero, tomando en consideración el crecimiento económico que se tiene a nivel nacional y por la 
posibilidad de que se establezca una recesión mundial por la caída de las finanzas en países europeos y en 

Estados Unidos.  Durante una breve entrevista en el palacio municipal, el responsable de los recursos del 
municipio indicó que se está elaborando el proyecto del presupuesto de egresos y también de lo que será la ley de 
ingresos con la finalidad de esperar a que la Cámara de Diputados defina el dinero que manejará cada entidad a 
nivel nacional.  (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36324:preve-comuna-

aumente-4-impuestos-por-basura-predial-y-catastro&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

EL HERALDO 

 Desalojan de manera pacífica a comerciantes de la Barranca 
Comerciantes de hortaliza y legumbres se retiraron de manera definitiva ayer por la noche de la zona conocida 
como "La Barranca" en vía pública aledaña a la Central de Abasto. Con ello se evitó un enfrentamiento, dado que 
al menos 40 elementos de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal ya supervisaban el área para 
proceder con el desalojo voluntario o por la fuerza. (Jorge Pérez)   
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36323:desalojan-de-
manera-pacifica-a-comerciantes-de-la-barranca&catid=55:ciudad&Itemid=120  
 

 
 
SINTESIS 

 „Botaneros‟ proliferan junto a universidades 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141558:ayuntamiento-reforzar%C3%A1-estrategias-para-cerrar-las-puertas-a-la-delincuencia&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141558:ayuntamiento-reforzar%C3%A1-estrategias-para-cerrar-las-puertas-a-la-delincuencia&Itemid=534
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18096:liliana-ortiz-intercambia-experiencias-exitosas-con-representantes-franceses&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18096:liliana-ortiz-intercambia-experiencias-exitosas-con-representantes-franceses&Itemid=125
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36324:preve-comuna-aumente-4-impuestos-por-basura-predial-y-catastro&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36324:preve-comuna-aumente-4-impuestos-por-basura-predial-y-catastro&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36323:desalojan-de-manera-pacifica-a-comerciantes-de-la-barranca&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.heraldodepuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=36323:desalojan-de-manera-pacifica-a-comerciantes-de-la-barranca&catid=55:ciudad&Itemid=120
http://www.pueblaonline.com.mx/
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A penas pasa el medio día y cinco universitarios ingresan a un ‗botanero‘ de la 14 Sur y 3 Oriente en Analco. Este 
día decidieron no entrar a sus últimas clases, en su escuela localizada a pocas cuadras. El grupo es recibido por el 
cadenero, abre la cortina, les muestra el oscuro interior, lleno de luces fosforescentes. Dentro del lugar, los 
jóvenes colocan sus mochilas en los asientos cercanos, piden una ronda de nueve cervezas, mientras conversan. 

En la ciudad hay al menos 100 bares y ‗botaneros‘ cercanos a instituciones educativas, donde muchos estudiantes 
prefieren pasar las horas consumiendo  alcohol, y algunas otras drogas, que acudir a clases. (Susana de los 
Ángeles)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112825/Botaneros-proliferan-junto-a-universidades  

 

 
 
CAMBIO 

 En 20 años nadie podrá realizar trabajos en calles 
Dependencias gubernamentales y empresas privadas tendrán que realizar trabajos ahora, pues después de que 

metan concreto hidráulico en algunas calles de la ciudad, tendrán que esperar 20 años para realizar obras, 
anunció el secretario de Gestión Urbana y Obra Pública Municipal, Felipe Velázquez. Abundó que al Sistema 
Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), así 
como empresas de telecomunicación, se les está exhortado a que den mantenimiento a sus instalaciones antes de 
intervenir las vialidades: ―Se les envió un oficio para indicarles que se haría la reconversión de calles de concreto 
hidráulico, para que no puedan hacer trabajos durante 20 años, tienen que dejarlo listo antes de que se 
intervengan‖. (Luz Elena Sánchez)   

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/031011-le-puebla-en-20-a-os-nadie-podr-realizar-
trabajos-en-calles.htm  
 

 

CAMBIO 

 Aumenta conflicto en la Central de Abastos 
El regidor del PAN y presidente de la Comisión de Industria Comercio, Pedro Gutiérrez Valera, aseguró que los 
problemas que en las últimas semanas se han acrecentado en la Central de Abasto se deben al nombramiento 

tardío del representante del Ayuntamiento que en este mercado hizo el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez.  
Y es que después de casi seis meses de haber iniciado la administración municipal, Rivera Pérez designó a Pedro 
Ocejo Tarno, secretario de Desarrollo Económico como presidente General del Consejo de la Central de Abasto. 
ntrevistado para CAMBIO, Gutiérrez Varela mencionó que esta situación complicó los problemas que ya estaban 
vigentes en la Central de Abasto por lo que exhortó a Ocejo Tarno a que encuentre las mejores soluciones en 
coordinación de los bodegueros de la zona que ya han avalado su cargo: ―Me parece importante que ponga toda 

su capacidad y talento a disposición del diálogo para resolver estos conflictos añejos, sé que lo está haciendo, 
pero deberá hacerlo a fondo‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/031011-le-puebla-aumenta-conflicto-en-la-central-de-
abastos.htm  
 

 

CAMBIO 

 Sin avance el proceso contra sindicalizados 
El secretario de Administración y Tecnologías de la Información, Íñigo Ocejo Rojo, informó que los 17 

trabajadores del sindicato acusados de participar directamente en el conflicto del vivero Colón, acudieron a la 
Sindicatura Municipal para continuar con el desahogo del proceso que se sigue en su contra y que podría derivar 
en su cese definitivo. El funcionario aseguró que el Ayuntamiento de Puebla a través de la Sindicatura, la 
Contraloría Municipal y el Tribunal de Arbitraje está determinando su situación laboral y administrativa mientras 
que la parte legal la analiza el Ministerio Público. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/031011-le-puebla-sin-avance-el-proceso-contra-

sindicalizados.htm  

 

 
 

MILENIO  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112825/Botaneros-proliferan-junto-a-universidades
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/031011-le-puebla-en-20-a-os-nadie-podr-realizar-trabajos-en-calles.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/031011-le-puebla-en-20-a-os-nadie-podr-realizar-trabajos-en-calles.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/031011-le-puebla-aumenta-conflicto-en-la-central-de-abastos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/031011-le-puebla-aumenta-conflicto-en-la-central-de-abastos.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/031011-le-puebla-sin-avance-el-proceso-contra-sindicalizados.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/puebla/031011-le-puebla-sin-avance-el-proceso-contra-sindicalizados.htm
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 Instalará comuna 20 cámaras de vigilancia cerca de universidades 
Ante los altos índices delictivos registrados en diversas universidades de la capital poblana, el ayuntamiento de 
Puebla gestiona la instalación de al menos 20 videocámaras de vigilancia ubicadas cerca de los centros 
educativos. El regidor José Luis Carmona Ruiz, presidente de la Comisión de Seguridad en el Cabildo, informó 

sobre esta iniciativa que tiene como finalidad disminuir la incidencia delictiva en robos y atracos a la comunidad 
estudiantil. De acuerdo con el regidor, la iniciativa se desprende de una revisión en las zonas de mayor incidencia 
de delitos del fuero común, principalmente donde se ubican universidades como: la BUAP en Ciudad Universidad 
de la colonia San Manuel, la UPAEP en barrio de Santiago, y las escuelas del barrio de Analco. (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/9036851  
 

 
MILENIO  

 Darán 600 permisos de recolección de basura 

Un total de 600 permisos de recolección de basura otorgará la Dirección de Atención Vecinal y Asuntos 
Comunitarios, esto con la finalidad de regularizar este proceso y evitar abusos por parte de intermediarios, como 
ocurre en la unidad habitacional La Margarita, informó el titular de esta dependencia, Eduardo Alcántara Montiel. 
Luego de las quejas por parte de pepenadores en contra del diputado Héctor Alonso Granados, el funcionario 
señaló que no existe posibilidad alguna para que la comuna intervenga, siendo que el conflicto es entre 
particulares. Cabe recordar que este fin de semana, un grupo de pepenadores denunciaron al diputado, Héctor 
Alonso Granados, quien supuestamente les cobraba cuotas mensuales por 50 pesos para permitirles laborar en la 

unidad habitacional referida, además de exigirles su afiliación al partido Nueva Alianza. (Reducción)  
http://impreso.milenio.com/node/9036840  

 
 

 
 
OPINION 

 Aplicará SSPTM 600 pruebas de confianza en 2011 
Para finales de este 2011 la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal aplicará un total de 600 pruebas 
de confianza a elementos de la corporación y el siguiente año se aplicarán los demás exámenes al resto de la 

población policiaca, informó el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón. En este sentido el funcionario 
municipal indicó que hasta el momento se han aplicado más de 450 evaluaciones de control y confianza, de los 
cuales unos 50 han causado baja al interior de la corporación. (Pilar Pérez)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50160  
 
OPINION 

 Capacitación gratuita a mujeres poblanas en computación  
El Instituto Municipal de las Mujeres (IMM) a través del departamento de Apoyo a la Productividad, iniciará el 
próximo lunes 3 de octubre Taller de Computación Básica gratuito, el cual permitirá que 75 poblanas se 

familiaricen con el uso de programas de computación que se traduzca en el fortalecimiento de su desarrollo 
personal.  Cecilia Espino González, Directora del IMM, informó que este curso forma parte de la plataforma de 
capacitación a mujeres que impulsa la dependencia en la capital, con el objetivo de apoyar el constante desarrollo 
y superación de féminas poblanas que se refleje en un la economía de sus hogares. (Redacción)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50161  
 
OPINION 

 Busca ayuntamiento financiamiento para reparar los deterioros de la Catedral 
El ayuntamiento de Puebla aun trabaja en la conformación de la comisión Amigos de la Catedral, con la intención 
de buscar el financiamiento para arreglar los deterioros del inmueble, aunque aún no se ha concretado el 

proyecto. Así lo dio a conocer el titular de Gestión Urbana y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien 
recordó que algunos de los principales desperfectos que presenta la Catedral angelopolitana es la presencia de 
polilla en la madera.  Comentó que se pretende buscar la aportación de donadores de empresarios y el 
ayuntamiento contribuirá con esta intervención con programas federales que se irán definiendo y con recursos 
provenientes de la CONACULTA. (Pilar Pérez) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50168  

http://impreso.milenio.com/node/9036851
http://impreso.milenio.com/node/9036840
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50160
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50161
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50168
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PERIODICO DIGITAL 

 Realizarán estudio para determinar el impacto del Metrobús en calles alternas 
De cara a la construcción de la primera línea del Metrobús, la secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del 
municipio realizará un estudio para determinar el impacto que habrá en las calles alternas por las que a travesará 
el proyecto al incrementar el aforo vehicular. El responsable del área en la capital, Felipe Velázquez Gutiérrez, dijo 
que han comenzado a revisar cuáles serán las calles cerradas por las obras de construcción y las cercas a ellas 
que tendrán que soportar el incremento en el número de autos que pasarán por allí. (Julio Morales)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141560:realizar%C3%A1n-

estudio-para-determinar-el-impacto-del-metrob%C3%BAs-en-calles-alternas&Itemid=534  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Regidores de Puebla pretenden modificar 100 artículos del Coremun en el rubro de vivienda 
Para garantizar que las obras de edificación de inmuebles en el municipio de Puebla sean más seguras y evitar 
que las ―inconsistencias‖ existentes en el reglamento vigente de construcción pongan en riesgo la vida de los 
poblanos, regidores buscarán modificar 100 artículos del rubro de vivienda del Código Reglamentario Municipal 
(Coremun). El presidente de la Comisión de Desarrollo Urbano y Obras Públicas del Cabildo poblano, David 

Méndez Márquez, dijo que el capítulo 17 del Coremun correspondiente al rubro de vivienda está integrado por 600 
artículos, de los cuales una centena de ellos presenta una serie de irregularidades que podrían generar que las 
construcciones que se realizan en la capital no sean muy seguras. (Julio Morales)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141561:regidores-de-puebla-
pretenden-modificar-100-art%C3%ADculos-del-coremun-en-el-rubro-de-vivienda&Itemid=534  
 
 

 

 
PUEBLA ONLINE 

 Regidores impulsan proyectos para presupuesto de Seguridad Pública de Puebla 
La construcción de un parque infantil de educación vial, la generación de un folleto con los tabuladores de las 
multas de tránsito y la cobertura de gastos funerarios para los policías municipales, son algunas de las propuestas 

que la comisión de Seguridad Pública del cabildo está proponiendo para que se integren al presupuesto de la 
Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal para el próximo año. Lo anterior lo informó el presidente de 
dicha comisión, José Luis Carmona, afirmando que ya sostuvieron una reunión con personal de la Secretaría para 
plantear éstas y otras propuestas. (Redacción)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18082:regidores-impulsan-
proyectos-para-presupuesto-de-seguridad-p%C3%BAblica-de-puebla&Itemid=125  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Avalan poblanos el retiro de ambulantes 
Más de un 59 por ciento de la población en la ciudad de Puebla avala el retiro de comerciantes informales del 
Centro Histórico, debido a que afectan la imagen urbana y la venta de los comercios establecidos, según reveló 
una encuesta ciudadana. Los resultados de esta medición demoscópica, de la cual El Sol de Puebla tiene una 
copia, revelan que el 59.3 por ciento de los encuestados consideran que es buena la medida del desalojo por 

parte del Ayuntamiento de Puebla, en función de las afectaciones a los comerciantes establecidos de manera 
legal. Efraín Núñez)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2251642.htm  

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141560:realizar%C3%A1n-estudio-para-determinar-el-impacto-del-metrob%C3%BAs-en-calles-alternas&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141560:realizar%C3%A1n-estudio-para-determinar-el-impacto-del-metrob%C3%BAs-en-calles-alternas&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141561:regidores-de-puebla-pretenden-modificar-100-art%C3%ADculos-del-coremun-en-el-rubro-de-vivienda&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141561:regidores-de-puebla-pretenden-modificar-100-art%C3%ADculos-del-coremun-en-el-rubro-de-vivienda&Itemid=534
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18082:regidores-impulsan-proyectos-para-presupuesto-de-seguridad-p%C3%BAblica-de-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18082:regidores-impulsan-proyectos-para-presupuesto-de-seguridad-p%C3%BAblica-de-puebla&Itemid=125
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2251642.htm
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INTOLERANCIA  

 Alzan la voz, feligreses de Santa Anita 
Las manifestaciones también llegaron al ámbito religioso, luego de que este fin de semana feligreses y clero de la 
parroquia de Santa Anita salieron a la calle a iniciar una colecta para restaurar este templo, el más deteriorado de 
Puebla. Por primera vez en 103 años, la imagen del Señor de la Salud salió de la antiquísima iglesia así como la 
tan venerada imagen de Santa Anita, para pedir ayuda a la población en general debido a la falta de apoyo de las 
autoridades. (Jorge Castillo)   
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82593  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Quieren tirar parte de un templo para edificar el puente de la 11 Norte 
Continúan los problemas en la colonia 20 de Noviembre, al norte de la ciudad de Puebla, donde el gobierno del 
estado construye el puente vehicular 11 Norte–Vía Corta a Santa Ana Chiautempan. La oposición a esta obra 
podría resurgir por parte de los vecinos, luego de que este fin de semana se enteraron de que el templo católico 

de María Auxiliadora sería derribado casi en su totalidad. Este sábado, el sacerdote Saúl Santiago convocó por la 
mañana a sus feligreses para darles a conocer la noticia de que la Secretaría de Infraestructura estatal hizo una 
modificación más a este puente, a la altura de la 13 Norte y la 74 Poniente. (Javier Puga)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/03/puebla/mun107.php  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Bardas y rejas clandestinas imperan en la zona residencial La Calera 
De manera arbitraria, vecinos de los diferentes fraccionamientos de La Calera han construidos cinco bardas y 
cuatro rejas para cerrar los accesos bajo el argumento de la inseguridad que padecen; sin embargo, el 
ayuntamiento de Puebla no ha emitido  sanciones en contra de los responsables. Durante un recorrido por la zona 
residencial, e-consulta constató que, sin contar con  permisos, los residentes del fraccionamiento El Mirador La 

Calera construyeron dos bardas ubicadas en las calles Álamos y Robles, así como dos rejas sobre circuito El 
Mirador y Encinos. (Pia Pineda)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18393:bardas-y-rejas-clandestinas-
imperan-en-la-zona-residencial-la-calera&Itemid=332  
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El señor de la Salud pide cooperación en el zócalo para reparar el templo de Santa Anita. Hubo una insólita 
manifestación con la  presidencia de la imagen del señor de la Salud. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El ayuntamiento de Puebla formula la propuesta de presupuesto de egresos, también revisaremos la deuda 

de 200 mdp  que Eduardo Rivera dice que el la pagara. Si el la contrata y gasta el paga lo que es una 
fregadera  es yo contrato y yo pago a veces se da el mal gasto esto solo pasa en la política. 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82593
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/03/puebla/mun107.php
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18393:bardas-y-rejas-clandestinas-imperan-en-la-zona-residencial-la-calera&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18393:bardas-y-rejas-clandestinas-imperan-en-la-zona-residencial-la-calera&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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F e r n a n d o  M a l d o n a d o /  I r m a  S á n c h e z   

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  9 8 . 7  F M  y  1 2 5 0  A M   

 
 Para garantizar que las obras de edificación de inmuebles en el municipio de Puebla sean más seguras y 

evitar que las ―inconsistencias‖ existentes en el reglamento vigente de construcción pongan en riesgo la 
vida de los poblanos, regidores buscarán modificar 100 artículos del rubro de vivienda del Código 
Reglamentario Municipal. 

 Puebla capital reforzará sus estrategias para cerrarle las puertas a la delincuencia y garantizar que la 
paz y tranquilidad que aún se viven no se vean violentadas, afirmó el presidente municipal, Eduardo 
Rivera Pérez. 

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Retiro de ambulantes aminoro inseguridad  en el centro histórico; esto lo afirman los comerciantes 

establecidos.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El Cerro de Amalucán y La Calera serán  reservas protegidas por el Ayuntamiento de Puebla y la 

Secretaría de Sustentabilidad Ambiental del gobierno del estado al anular cualquier autorización para la 

construcción de viviendas en estos pulmones de la capital poblana. 
 Las planillas ganadoras en las elecciones que este fin de semana se realizaron en las 29 inspectorías del 

municipio de Puebla asumirán sus cargos el próximo lunes.   
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La Presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF de Puebla, Liliana Ortiz de Rivera, intercambió 
experiencias exitosas con representantes del Gobierno de Francia, en torno a la implementación de 
programas sociales de alto impacto y de atención a problemáticas como la obesidad infantil.  

 Sobre los desayunadores 300 mil pesos se reunieron  entre la carrera de Mister Tenis y la carrera del 

autodromo.  
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El alcalde Eduardo Rivera dio a conocer  que la ciudad se sumo a la solicitud  de capitales patrimonio 

del país para obtener recursos por 200 millones de pesos a fin de año, destaco que Puebla participara  
de esta bolsa con proyectos turísticos y de consolidación en lo que es el Centro Histórico, por lo que el 
próximo Jueves se reunirían con diputados  y alcaldes de otras metrópolis.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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EL SOL DE PUEBLA 

 Ofrece Natale pugnar para lograr aumento del 8% en presupuesto 2012 
El diputado federal del PVEM, Juan Carlos Natale López, rindió su segundo informe legislativo el cual se tornó en 
un evento para apuntalar sus aspiraciones al Senado de la República, pues se centró en halagos al gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas, a quien le ofreció pugnar por incrementar el presupuesto para el estado hasta en 8 
por ciento. Aunque informó que de manera individual la Cámara sólo le aprobó uno de 18 puntos de acuerdo 

presentados en el ejercicio legislativo, Juan Carlos Natale no supo precisar el gasto empleado en la organización 
de su informe, el cual difundió a través de espectaculares, spots de radio y televisión, así como telemarketing. 
(Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2251640.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Que no haya cárcel para las mujeres que aborten: Arzobispo 
Aunque la postura de la Iglesia católica es inamovible respecto al aborto, pues predica "el respeto a la vida", el 
arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa, expresó que no debería de haber cárcel para las mujeres que 

toman la decisión de interrumpir su embarazo, esto al manifestar que en lugar de una condena se debe hacer un 
acompañamiento médico, psicológico y espiritual a éstas. (Julieta Cerezo)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2251633.htm  
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Están priistas inconformes con la elección de 20 dirigencias 
Priistas de al menos 20 municipios inconformes con la elección de su dirigencia municipal, anunciaron la 
conformación de un "Frente de Defensa de la Democracia Partidista", con la finalidad de revisar los 
procedimientos y evaluar la posibilidad de exigirle a la dirigencia estatal su reposición. En tanto los aspirantes a la 

presidencia del Comité Municipal del PRI de Puebla, José Rocha Ramírez, Pilar Portillo y Francisco Balcázar, ya 

reúnen las pruebas que integrarán en el recurso de impugnación en contra del proceso interno para elegir al 
sucesor de Carlos Meza Viveros, entre las cuales se encuentra la renuncia del presidente de la Comisión municipal 
de Procesos Internos, Ramón López Rubí. (Cirilo Calderón)  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2251638.htm  
 

 
 

SINTESIS 

 IMSS sin capacidad para operar Seguro Popular: CTM 
El IMSS no tiene la capacidad ni la infraestructura para atender a sus derechohabientes y a quienes se incorporan 
a través del Seguro Popular, por lo cual se deben promover reformas o acciones emergentes para capitalizarlo 
con el fin de que cuente con el equipamiento para responder al incremento de la demanda. Así lo planteó el 

secretario general de la Federación de Trabajadores de Puebla (FTP-CTM), Leobardo Soto Martínez, quien subrayó 
que tampoco se cuenta con los aparatos quirúrgicos y medicamentos para atender, tanto a los derechohabientes 
del sistema tradicional, como los que se han incorporado vía el Seguro Popular. (Mauricio García)   

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112759/IMSS-sin-capacidad-para-operar-Seguro-Popular  

 
SINTESIS 

 En 2001 Crecerán 15% las franquicias  
El sector franquicias crecerá en niveles del 15 por ciento en 2011, tras una dinámica de hasta 19 puntos que 

reportó en el primer semestre, sostuvo el consultor Francisco Lobato Galindo. La baja de seis puntos en el 
crecimiento responde al cierre de puntos de venta en algunas ciudades del país por factores de inseguridad, así 
como la inestabilidad financiera y el impacto que tiene la paridad cambiaria en diversos insumos que adquiere ese 
formato de ventas para sus operaciones, detalló. (Mauricio García)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112823/En-2001-Creceran-15-las-franquicias  

 

 
 
INTOLERANCIA  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2251640.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2251633.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2251638.htm
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112759/IMSS-sin-capacidad-para-operar-Seguro-Popular
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/112823/En-2001-Creceran-15-las-franquicias
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 Sin rastro de los 14 desaparecidos 
El presidente de la junta auxiliar de Yehualtepec perteneciente el municipio de Tecamachalco, Ángel González 
González, dio a conocer los nombres de las catorce personas desaparecidas, aunque reconoció que no hay más 
información al respecto, por lo que este lunes viajarán a Puebla capital para concertar una cita con el procurador 

de Justicia y así contactar al gobierno de Tamaulipas.  Cabe recordar que el pasado 15 de julio unos 16 jóvenes 
salieron de diferentes comunidades; seis de ellos son originarios de Rancho Chico, cinco más de Hualtepec, uno 
de La Laguna, otro de San Miguel Zozutla y otro de José María de San Mateo Tlacomulco, todos rumbo a la ciudad 
de Reynosa, Tamaulipas. (Guadalupe Amador)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82578  

 
INTOLERANCIA  

 Requiere el Congreso de nuevas comisiones 
El diputado local del PRI, Lauro Sánchez López consideró que dentro de las reformas planteadas a la Ley Orgánica 
del Congreso del estado sólo deben conformarse dos o tres comisiones más para hacer eficiente el trabajo 
legislativo. El legislador por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), dijo que la creación de comisiones y 
comités es un asunto que se encuentra en discusión y está por definirse, ya que se analizan las existentes para 
ver cuáles han sido sus resultados. ―Es necesario ver cuáles son necesarias, cuál de las comisiones son tan 
amplias en sus competencias que se satura de trabajo y eso repercute en la eficiencia, de ahí que se analiza con 

detenimiento‖, acotó. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82597  

 
INTOLERANCIA  

 Un PRI unido no será derrotado: Morales 

El secretario general de la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP), Fernando Morales 
Martínez, reiteró su llamado a la base priista para mantener la unidad, a fin de enfrentar el proceso electoral de 

2012 y recuperar municipios como el de Atlixco. Durante una gira de trabajo este fin de semana, Morales 
Martínez indicó que si entre los priistas existe una sólida unidad, existirá un sólido proyecto político rumbo a las 
elección del 2012. (Redacción)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82595  

 
INTOLERANCIA  

 Impugnarán priistas el trabajo de Lastiri 
Los aspirantes a la dirigencia del Comité Municipal del Partido Revolucionario Institucional, José Rocha y Pilar 
Portillo, anunciaron que van a impugnar al Comité Directivo Estatal que encabeza Juan Carlos Lastiri Quirós por 

haber ―violentado‖ los estatutos del tricolor que llevarán a la designación de un delegado que encabece al priismo 
en la capital. En conferencia de prensa, ambos aspirantes señalaron que es mentira que se hayan opuesto a la 
unidad, e indicaron que la dirigencia estatal en todo momento omitió y violentó los acuerdos y estatutos, dejando 
a un lado la obligación de aplicar el estricto cumplimiento de los mismos. (Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82596  

 

 
 

CAMBIO 

 Diputados locales, adictos al turismo legislativo 
Una sola iniciativa, ha gastado casi la misma cantidad. En el resto del top ten se encuentran: Hugo Alejo, José 
Juan Espinosa Torres, Víctor Hugo Islas, Jorge Luis Coriche, Rafael von Raesfeld, José Venancio Ojeda, Eleofermes 
Palacios y Jesús Morales Manzo. El gasto en viáticos no necesita comprobación alguna y basta una simple solitud 
para que la Dirección Administrativa erogue los recursos. Las diferencias son ostensibles. Por ejemplo en un viaje 
de cuatro días a Tijuana, Rafael Von Raesfeld se gastó 13 mil 279 pesos, pero el panalista Hugo Alejo, en el 
mismo destino y por un día menos de estancia, sólo gastó 5 mil 816 pesos. Por si fuera poco, algunos legisladores 

son adictos al VIP. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-vl-politica-diputados-locales-adictos-al-turismo-
legislativo.htm  
 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82578
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82597
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82595
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=82596
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-vl-politica-diputados-locales-adictos-al-turismo-legislativo.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-vl-politica-diputados-locales-adictos-al-turismo-legislativo.htm
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CAMBIO 

 Riestra pide denuncia vs Hernández Quintana 
Mario Riestra Piña instó a Porfirio Loeza Aguilar a denunciar a Víctor Manuel Hernández Quintana por extorsión 
para que el titular del Órgano de Fiscalización Superior sea investigado, pues supuestamente exigió un millón de 
pesos al presidente municipal de Tlatlauquitepec en 2006. El presidente de la Comisión Inspectora declaró que el 
Legislativo no puede responder por los actos cometidos por el auditor general en los años anteriores a la LVIII 

Legislatura. El pasado viernes, CAMBIO publicó que el alcalde destituido de Tlatlauquitepec acusó al auditor 
general del Órgano de Fiscalización Superior de haber observado sus cuentas públicas como un revanchismo 
político, debido a que le exigió un millón de pesos en 2006 y se negó a entregarlos. (Viridiana Lozano)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-vl-politica-riestra-pide-denuncia-vs-hern-ndez-
quintana.htm  
 

CAMBIO 

 Asiste RMV al informe del gobernador de Chihuahua 
El gobernador Rafael Moreno Valle acompañó a su homólogo de Chihuahua, César Horacio Duarte en la 

presentación de su Primer Informe de Gobierno que se realizó en el Centro de Convenciones y Exposiciones de 
esta localidad. El mandatario poblano atestiguó, junto con gobernadores; el secretario de Hacienda del gobierno 
federal, José Antonio Meade Kuribreña, quien asistió en representación del presidente de la República Felipe 
Calderón; legisladores y representantes de diversos sectores de la sociedad chihuahuense, los alcances que se 
han obtenido a un año de gobierno de Duarte Jáquez. (Redacción)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-staff-politica-asiste-rmv-al-informe-del-
gobernador-de-chihuahua.html  
 

CAMBIO 

 Posponen de nuevo la instalación del Consejo Estatal del PAN 
La instalación del Consejo Estatal del PAN se pospuso una vez más debido a que morenovallistas y yunquistas no 

han podido ponerse de acuerdo en la repartición de posiciones, por lo que se prevé que la reunión del Consejo se 
lleve a cabo a mediados de noviembre, informaron a CAMBIO fuentes del blanquiazul. Hace más de dos semanas 
Juan Carlos Mondragón Quintana informó que la instalación del Consejo se llevaría a cabo entre el 15 y el 22 de 
octubre, sin embargo hasta el momento los consejeros no han sido convocados. Según marcan los documentos 
básicos de Acción Nacional, los miembros de los consejos estatales deben ser notificados sobre las sesiones con, 
al menos, un mes de anticipación. (Viridiana Lozano)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-vl-politica-posponen-de-nuevo-la-instalaci-n-del-

consejo-estatal-del-pan.htm  
 

CAMBIO 

 Avala Lastiri Quirós decisión de diputados para destituir a Loeza 

El dirigente estatal de PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós, respaldó la decisión de la LVIII Legislatura para destituir al 
alcalde de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza, al asegurar que los diputados actuaron conforme a Derecho. 
Entrevistado durante la toma de protesta de los comités municipales en la Sierra Norte, el líder priista rechazó 

que el Órgano de Fiscalización Superior (OFS) sea utilizado por el bloque de Compromiso por Puebla como un 
instrumento de ―guerra sucia‖ para frenar las preferencias electorales de su instituto político. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-yc-politica-avala-lastiri-quir-s-decisi-n-de-
diputados-para-destituir-a-loeza.htm  
 

CAMBIO 

 La caballada del PRI por el Senado está “gorda” 
Blanca Alcalá Ruiz reconoció que la caballada en el Revolucionario Institucional está ―gorda‖, por lo que aseguró 

que continuará con su trabajo con las estructuras de su partido y los ciudadanos, para poder concretar una 
candidatura al Senado de la República. Entrevistada durante el Segundo Informe de Labores del diputado federal 
del Verde Ecologista, Juan Carlos Natale López, Alcalá mencionó que esperará a que se cumplan los tiempos que 
se establecieron en el calendario electoral del PRI para iniciar su labor proselitista a favor de su candidatura al 
Senado. (Yonabad Cabrera)   
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-yc-politica-la-caballada-del-pri-por-el-senado-
est-gorda.htm  
 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-vl-politica-riestra-pide-denuncia-vs-hern-ndez-quintana.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-vl-politica-riestra-pide-denuncia-vs-hern-ndez-quintana.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-staff-politica-asiste-rmv-al-informe-del-gobernador-de-chihuahua.html
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-staff-politica-asiste-rmv-al-informe-del-gobernador-de-chihuahua.html
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-vl-politica-posponen-de-nuevo-la-instalaci-n-del-consejo-estatal-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-vl-politica-posponen-de-nuevo-la-instalaci-n-del-consejo-estatal-del-pan.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-yc-politica-avala-lastiri-quir-s-decisi-n-de-diputados-para-destituir-a-loeza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-yc-politica-avala-lastiri-quir-s-decisi-n-de-diputados-para-destituir-a-loeza.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-yc-politica-la-caballada-del-pri-por-el-senado-est-gorda.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-yc-politica-la-caballada-del-pri-por-el-senado-est-gorda.htm
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CAMBIO 

 Se destapa García Ramírez para el 2012 en presencia de Marín 
El exsecretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Javier García Ramírez, aprovechó la fiesta de su cumpleaños 
para consolidar su aspiración a una candidatura del PRI a una diputación federal; el exgobernador Mario Marín 
Torres resaltó entre los invitados al festejo. En una breve charla con CAMBIO, el exfuncionario estatal mencionó 
que cada año festeja su cumpleaños en compañía de sus amigos más cercanos, dijo que no hubo destape, ni 

discurso, ni un mensaje político en alusión a sus aspiraciones en aras del proceso electoral del 2012. (Yonabad 
Cabrera)  
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-yc-politica-se-destapa-garc-a-ram-rez-para-el-
2012-en-presencia-de-mar-n.htm  
 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Garcilazo Alcántara, impedido para votar sobre temas de transportes: mototaxistas 
Propietarios de mototaxis en la región de Tecamachalco advirtieron que el presidente de la Comisión de 
Comunicaciones y Transportes de la LVIII Legislatura, Blas Jorge Garcilazo Alcántara, está impedido para votar 
cualquier iniciativa sobre esos temas, pues desde 1976 hasta la fecha ha tenido intereses económicos como 

empleado y dueño de líneas transportistas de pasaje. Los dueños de mototaxis entregaron el pasado 29 de 
septiembre en la oficina del representante popular afiliado al Partido de la Revolución Democrática (PRD) –y a la 
fracción parlamentaria del Partido Acción Nacional (PAN) – a la que pertenece por convicción–, la invitación a 
tener un debate público en el que aquellos le expongan  sus ―posturas ideológicas y comerciales, sobre lo 
referente a los moto carros (sic), bajo los términos y condiciones‖ que el legislador decida. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/03/puebla/pue104.php  

 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Sin aval de SEP, le ponen nombre del gobernador a bachillerato 
A pesar de que la Secretaría de Educación Pública (SEP) no ha autorizado el uso del nombre del gobernador 
Rafael Moreno Valle para el Bachillerato General Oficial Municipal de Tlacotepec de José Manzo –ubicado en el 
municipio de El Verde– los directivos de esta institución la promueven así en actos y documentos oficiales. El 
jueves de la semana pasada, el diputado del PRI, Édgar Jesús Salomón Escorza, dio a conocer, a través de su 
cuenta personal de la red social Twitter, que el plantel en cuestión se llamaba como el titular del Poder Ejecutivo y 
hasta publicó la invitación que le giró la directora del mismo, Consuelo Lemus Astorga. (Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/03/puebla/edu105.php  
 
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 En 21 municipios hubo imposición de presidentes del PRI, señaló Rocha Ramírez 

Aspirantes inconformes del PRI a la dirigencia de 21 municipios del estado alistan un frente de defensa de 
derechos partidistas, ante las anomalías que, aseguraron, cometió la cúpula del instituto político –encabezada por 
Juan Carlos Lastiri Quirós— durante la renovación de los comités directivos. Uno de los líderes del bloque es el 

contendiente por la presidencial del tricolor en Puebla, José Rocha Ramírez, quien afirmó que el movimiento 
analiza impugnar el proceso de selección en 21 demarcaciones, incluida la capital. Sin embargo, aclaró que el 
objetivo del frente es superar la coyuntura de la renovación de los comités directivos, para luchar contra las 
disposiciones antidemocráticas en próximos procesos. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/03/puebla/pol205.php  

 

 
 

MILENIO  

 Gana telesecundaria sin TV prueba Enlace 
Infantes que trabajan por las tardes y noches lograron que su escuela, una telesecundaria ubicada al sur de la 

capital del estado que carece de televisiones, sanitarios y cuenta con salones inadecuados, consiguiera el primer 

http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-yc-politica-se-destapa-garc-a-ram-rez-para-el-2012-en-presencia-de-mar-n.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2011/octubre/politica/031011-yc-politica-se-destapa-garc-a-ram-rez-para-el-2012-en-presencia-de-mar-n.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/03/puebla/pue104.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/03/puebla/edu105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/03/puebla/pol205.php
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lugar en la Evaluación Nacional del Logro Educativo en Centros Escolares (Enalce) 2011 en la Angelópolis y el 
segundo lugar a nivel estatal. Adolescentes de entre 12 y 14 años que por las mañanas son estudiantes pero por 
las tardes se convierten en mecánicos, albañiles, jardineros y trabajadoras domesticas, lograron que su escuela 
que todavía no cuenta con un nombre oficial y que, actualmente, es llamada ―de nueva creación‖ sobresaliera en 

las listas de resultados de la evaluación que midió conocimientos de matemáticas, español y geografía. (Jaime 
Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9036909  
 
 
 
 

MILENIO  

 Pasarán años para que inglés en aulas sea una realidad: SEP 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en la entidad, Luis Maldonado Venegas, aseguró que la 
implementación del programa de inglés en las escuelas públicas requiere de una implantación progresiva y 
sostenida a lo largo de los ―próximos años‖ y explicó que no sólo se trata de dar un segundo idioma sino también 
de capacitar a los docentes para que puedan enseñarlo. (Jaime Zambrano)  

http://impreso.milenio.com/node/9036856  
 

MILENIO  

 Llevan 6 escuelas nombre de exgobernadores vivos 
El estado de Puebla cuenta con seis primarias, secundarias o centros escolares con nombres de exgobernadores; 
mientras que dos escuelas de los mismos niveles llevan el nombre de la madre de Mario Marín Torres, Blandina 
Torres de Marín. Los nombres de Guillermo Jiménez Morales y Mariano Piña Olaya son los que más se repiten: 
hay un centro escolar y una telesecundaria bautizados con el nombre del primero; y otro centro escolar y otra 
telesecundaria con el nombre del segundo. De los nombres de los últimos cinco exgobernadores, cuatro designan 

a centros escolares de la entidad: el de Xicotepec se llama Guillermo Jiménez Morales; el de Tlatlauquitepec, 
Mariano Piña Olaya; el del sur de la capital, Manuel Bartlett Díaz; y el de Ajalpan, Melquiades Morales Flores. 
(Jaime Zambrano)  
http://impreso.milenio.com/node/9036853  
 

MILENIO  

 “Sendauría no es un premio” 
El Senado no debe ser un premio a la aristocracia del poder, ni un reconocimiento de orden político–partidario, 
tiene que dinamizarse y necesita retomar el papel protagónico que, hasta ahora, se ha concentrado en la Cámara 

de Diputados. Así habla Alejandro Armenta Mier, el hombre que hasta el año pasado fue líder estatal de los 
priistas poblanos, sobre el lugar al que pretende llegar en las elecciones de 2012. Sentado a la mesa de un 
conocido restaurante del Centro Histórico, resalta que sus más de 20 años en la escena política, le han mostrado 
la exigencia de reconvertir a la Cámara Alta en un verdadero espacio de representación, gestión y servicio. 
(Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/9036860  

 
MILENIO  

 Morales Manzo asegura estar encima de la cuenta pública de Noé Peñaloza 
José Morales Manzo, diputado plurinominal local del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), manifestó que su 
propuesta de campaña fue la cabeza de Noé Peñaloza, por eso creó la comisión de entrega-recepción para ―estar 
encima‖ del ex presidente de San Martín Texmelucan. Morales Manzo señaló que como candidato del Partido del 
Trabajo por el distrito de Texmelucan, fue el único que propuso que iría por la cabeza del ex edil y ―en ese 
sentido, logré construir una comisión que no existía, que era la entrega recepción, que era para poder estar 

encima del trabajo del anterior alcalde‖. (Pedro Alonso) 
http://impreso.milenio.com/node/9036825  

 

 
 

http://impreso.milenio.com/node/9036909
http://impreso.milenio.com/node/9036856
http://impreso.milenio.com/node/9036853
http://impreso.milenio.com/node/9036860
http://impreso.milenio.com/node/9036825
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OPINION 

 Muchos priístas interesados en buscar el senado: Alcalá 
La ex presidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, reconoció que la ―caballada está gorda‖ en la pugna por 
el senado de la República en lo que será la contienda electoral de 2012, cuando también se disputen diputaciones 
federales y la Presidencia de México. Así lo declaró después del trascendido que se manejó la semana pasada 
respecto a que el ex gobernador de Puebla, Mario Marín Torres, podría retomar sus aspiraciones rumbo al senado 

de la República, buscando como su compañera de fórmula a Blanca Alcalá Ruiz. (Jesús Lemus)   
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50164  
 
 
 

 
OPINION 

 Aspirantes al PRI municipal crean el Frente de Defensa de los Derechos Partidistas 
Los priístas que se vieron afectados en sus derechos políticos de lo que fue la renovación de los comités 
municipales del PRI, crearán el Frente de Defensa de los Derechos Partidistas, dijo el aspirante a la dirigencia del 

partido en Puebla capital, José Rocha. En rueda de prensa, dijo que en este frente participarán alrededor de 20 
ayuntamientos; sin embargo, no reveló los nombres de los municipios y de que priístas integrarán esta 
organización, a fin de evitar represalias en contra de estos personajes. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50170  
 
OPINION 

 En contra Valentín Meneses de sacar de circulación a los mototaxis 
Valentín Meneses Rojas, ex titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes del sexenio marinista, se 
pronunció en contra de sacar de circulación a los mototaxis que operan en diversos ayuntamientos del estado de 

Puebla. En entrevista, el también ex secretario de Gobernación en la misma administración estatal, explicó que el 
tema de los mototaxis se originó desde hace quince años; por lo tanto, siempre se toleró a estos transportistas 
para que pudieran trabajar. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50171  
 

 
 

E-CONSULTA 

 La producción de Chicontepec está por debajo de la estimación para 2011 
Aunque la producción de petróleo de Chicontepec registra un leve aumento entre septiembre de 2010 y 2011, al 
pasar de 45 a 61 millones de barriles, el yacimiento todavía no llega a las cantidades proyectadas en el Programa 
Operativo de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH). De acuerdo con el informe del organismo federal, en 
enero de 2011 el depósito de Chicontepec inició con una producción de crudo de 45 millones de barriles y, aunque 
al término de septiembre se contempló llegar a los 63 millones, el último reporte de la CNH indica que sólo se 

obtuvieron 61 millones de barriles. (Pía Pineda)  
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18410:la-producci%C3%B3n-de-
chicontepec-est%C3%A1-por-debajo-de-la-estimaci%C3%B3n-para-2011&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Para la Iglesia el aborto es un delito, subraya el arzobispo Víctor Sánchez 
Para la Iglesia Católica el aborto es un delito, un crimen contra un ser inocente, dijo el  arzobispo de Puebla, 
Víctor Sánchez Espinosa. El jerarca católico se pronunció a favor de la decisión de la  Suprema Corte de Justicia 
de la Nación que declaró  la legitimidad de las reformas a la Constitución Política de los estados de San Luís Potosí 
y de Baja California a favor del reconocimiento, respeto y protección de la vida humana desde su concepción. Sin 

embargo, acerca de las penas impuestas a las mujeres que deciden interrumpir su embarazo, se manifestó en 
contra de ―encarcelar a las mujeres que abortan‖, ya eso no ―resuelve el problema‖. (Gerardo Rojas)   
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18406:para-la-iglesia-el-aborto-es-un-
delito-subraya-el-arzobispo-v%C3%ADctor-s%C3%A1nchez&Itemid=332  
 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50164
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50170
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=50171
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18410:la-producci%C3%B3n-de-chicontepec-est%C3%A1-por-debajo-de-la-estimaci%C3%B3n-para-2011&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18410:la-producci%C3%B3n-de-chicontepec-est%C3%A1-por-debajo-de-la-estimaci%C3%B3n-para-2011&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18406:para-la-iglesia-el-aborto-es-un-delito-subraya-el-arzobispo-v%C3%ADctor-s%C3%A1nchez&Itemid=332
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18406:para-la-iglesia-el-aborto-es-un-delito-subraya-el-arzobispo-v%C3%ADctor-s%C3%A1nchez&Itemid=332
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Juan Carlos Natale lleva a cabo su Segundo Informe Legislativo 

En un conocido hotel del Centro Histórico, acompañaron al legislador Federal, el gobernador del Estado, Rafael 
Moreno Valle, el rector de la BUAP, Enrique Agûera Ibañez, el coordinador de los Diputados Federales poblanos 
del PRI, Alberto González Morales, el representante del Comité Ejecutivo Nacional del PVEM, Jorge Legorreta, así 
como los aspirantes al Senado de la República del Tricolor, Blanca Alcalá Ruíz y Javier López Zavala, quienes 
escucharon los logros del representante popular. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141574:juan-carlos-natale-
lleva-a-cabo-su-segundo-informe-legislativo&Itemid=535  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Mototaxis deben circular en algunos municipios: Valentín Meneses 
Los mototaxis deben seguir circulando en algunos municipios de la Entidad y lejos de perjudicar al transporte 
establecido, benefician a los ciudadanos, señaló el ex secretario de Comunicaciones y Transportes, Valentín 
Meneses Rojas. En entrevista, el ex funcionario de la Administración Estatal, reveló que los mototaxis comenzaron 

a trabajar desde hace quince años y aunque siempre fueron tolerados por el Gobierno del Estado, en ningún 
momento –precisó- hablaron de legalizarlos y entregar concesiones a los dueños de estos vehículos, a quienes 
siempre se les permitió laborar para que pudieran sostener a sus familias. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141573:mototaxis-deben-
circular-en-algunos-municipios-valent%C3%ADn-meneses&Itemid=535  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Continuaré trabajando para una candidatura al Senado: Blanca Alcalá 

La caballada está gorda en el PRI y yo continuaré trabajando para hacerme de una candidatura al Senado de la 
República, señaló la ex presidenta Municipal, Blanca Alcalá Ruíz. En entrevista, Alcalá Ruíz, prefirió no hablar de 

sus compañeros priistas que también están interesados en llegar al Congreso de la Unión y mucho menos del ex 
gobernador, Mario Marín Torres, quien para algunos columnistas aún desea tener vida política y precisó que ella 
respeta las aspiraciones, aunque está trabajando con los ciudadanos para lograr que la apoyen. (Leonardo Torixa)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141571:continuar%C3%A9-
trabajando-para-una-candidatura-al-senado-blanca-alcal%C3%A1&Itemid=535  

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 Imposiciones en PRI generan primeras fracturas 

Todavía no inicia formalmente el proceso de selección de candidatos en el PRI y ya hay indicios de las primeras 
fracturas. Militantes de 20 municipios integrarán un Frente de Defensa por la Democracia Partidista contra la 
dirigencia estatal, debido a la imposición de dirigentes municipales. El anuncio lo hicieron este domingo Pilar 
Portillo, Francisco Balcázar y José Rocha, aspirantes a la dirigencia municipal del PRI de Puebla, quienes también 

informaron que preparan las pruebas para impugnar la designación de un delegado especial en sustitución de 
Carlos Meza Viveros. (Arturo Torres)  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115016&articulo=Imposiciones%20en%20PRI%20generan%20
primeras%20fracturas%3C/B%3E  
 
IMAGEN POBLANA  

 Edil de San Martín usa a policías como guaruras 
El alcalde de San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez Romero, fue acusado de usar a los policías municipales para 
salvaguardar su integridad en la toma de protesta del dirigente del Frente Juvenil Revolucionario de este 
municipio, el cual fue impuesto por el munícipe. (Arturo Torres)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115017&articulo=Edil%20de%20San%20Mart%EDn%20usa%2
0a%20polic%EDas%20como%20guaruras%3C/B%3E  

 

 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141574:juan-carlos-natale-lleva-a-cabo-su-segundo-informe-legislativo&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141574:juan-carlos-natale-lleva-a-cabo-su-segundo-informe-legislativo&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141573:mototaxis-deben-circular-en-algunos-municipios-valent%C3%ADn-meneses&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141573:mototaxis-deben-circular-en-algunos-municipios-valent%C3%ADn-meneses&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141571:continuar%C3%A9-trabajando-para-una-candidatura-al-senado-blanca-alcal%C3%A1&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=141571:continuar%C3%A9-trabajando-para-una-candidatura-al-senado-blanca-alcal%C3%A1&Itemid=535
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115016&articulo=Imposiciones%20en%20PRI%20generan%20primeras%20fracturas%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115016&articulo=Imposiciones%20en%20PRI%20generan%20primeras%20fracturas%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115017&articulo=Edil%20de%20San%20Mart%EDn%20usa%20a%20polic%EDas%20como%20guaruras%3C/B%3E
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115017&articulo=Edil%20de%20San%20Mart%EDn%20usa%20a%20polic%EDas%20como%20guaruras%3C/B%3E
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Natale dice ser 'carta fuerte' para el Senado 
Al rendir su segundo Informe de Actividades Legislativas, el diputado federal del Partido Verde Ecologista de 
México (PVEM), Juan Carlos Natale López, confirmó sus aspiraciones al Senado de la República y aseguró que el 
Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de su partido lo considera como una carta fuerte para ocupar una curul en la 

Cámara Alta del Congreso de la Unión. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla---Natale-dice-ser-'carta-fuerte'-
para-el-Senado&id_noticia=39311  
 
 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Lastiri cometió irregularidades en la renovación de comités municipales  
El aspirante a la dirigencia municipal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José Rocha, informó que 
priistas de 20 municipios están conformando el Frente de Defensa de Derechos Partidistas, para denunciar que la 

dirigencia estatal de ese instituto político cometió diversas anomalías al renovar el mismo número de comités 
municipales. En conferencia de prensa que ofreció esta mañana junto con otros dos aspirantes a la dirigencia 
municipal del tricolor en la ciudad, el priista indicó que el objetivo de este frente es señalar cada vez que la 
dirigencia cometa una violación y también cada vez que haya carencia de democracia en el partido. (Aldo 
Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Lastiri-cometi%F3-

irregularidades-en-la-renovaci%F3n-de-comit%E9s-municipales-&id_noticia=39297  
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Aspirantes al Comité Municipal del PRI se rebelan contra Lastiri 
Los aspirantes José Rocha, Pilar Portillo y Francisco Balcázar encabezarán un Frente de defensa a los derechos 
partidistas, por considerar que el nombramiento de un delegado en el Comité Municipal de Puebla representa una 
omisión y violación a los estatutos por parte de la dirigencia estatal que encabeza Juan Carlos Lastiri. En 

conferencia de medios conjunta, los aspirantes señalaron que designar un delegado representa una imposición 
disfrazada que evidencia la falta de liderazgo y capacidad de la dirigencia. Asimismo, señalaron que Puebla no es 
el único caso donde se dio o se dará una imposición. (Alina Silva)   
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18086:aspirantes-al-
comit%C3%A9-municipal-del-pri-se-rebelan-contra-lastiri&Itemid=127  

 
PUEBLA ONLINE 

 RMV pondrá en marcha planta de energía renovable en Teziutlán 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, acudirá el próximo miércoles a Teziutlán para poner en marcha 
una planta de generación de energía renovable junto con la empresa Grupo Minero de Autlán. Reservándose los 
detalles para el acto protocolario del miércoles, en el que se espera la asistencia de funcionarios federales, el 
mandatario se limitó a referirse al acuerdo firmado con Grupo México, el cual invertirá 2mil millones de pesos en 
la generación de 320 mega watts de potencia eléctrica con cuatro termoeléctricas en el estado. La energía 

generada será equivalente a encender de manera simultánea 750 mil focos incandescentes de casa o al 
alumbrado público de San Martín Texmelucan y Huejotzingo a la vez. (Alina Silva)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18091:rmv-pondr%C3%A1-en-
marcha-planta-de-energ%C3%ADa-renovable-en-teziutl%C3%A1n&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Natale no aclaró gasto de su segundo informe 

El diputado federal del Partido Verde Ecologista, Juan Carlos Natale López, no precisó el monto que gastó en su 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla---Natale-dice-ser-'carta-fuerte'-para-el-Senado&id_noticia=39311
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla---Natale-dice-ser-'carta-fuerte'-para-el-Senado&id_noticia=39311
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Lastiri-cometi%F3-irregularidades-en-la-renovaci%F3n-de-comit%E9s-municipales-&id_noticia=39297
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Lastiri-cometi%F3-irregularidades-en-la-renovaci%F3n-de-comit%E9s-municipales-&id_noticia=39297
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18086:aspirantes-al-comit%C3%A9-municipal-del-pri-se-rebelan-contra-lastiri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18086:aspirantes-al-comit%C3%A9-municipal-del-pri-se-rebelan-contra-lastiri&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18091:rmv-pondr%C3%A1-en-marcha-planta-de-energ%C3%ADa-renovable-en-teziutl%C3%A1n&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18091:rmv-pondr%C3%A1-en-marcha-planta-de-energ%C3%ADa-renovable-en-teziutl%C3%A1n&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/
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segundo informe de labores legislativas, ya que utilizó una campaña de promoción con espectaculares y anuncios 
en el transporte público, además de spots en radio y televisión. En ese sentido comentó que gastó lo que la 
cámara de diputados le asigna para este rubro -que son 50  mil pesos-, pero la campaña de promoción la pagaron 
asociaciones civiles y amigos que lo apoyan, aunque no precisó el nombre ni cuántas fueron estas asociaciones, 

mucho menos el monto que invirtieron en esta promoción de su segundo informe como diputado federal. (Agustín 
Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Natale-no-aclaro-gasto-de-su-segundo-
informe-&id=22973  

 

 
 
RETO DIARIO 

 La caballada está gorda en el PRI rumbo al senado: Alcalá 
La aspirante al senado, Blanca Alcalá Ruíz, aseguró que en su partido -el PRI- existen buenos contendientes para 
conformar la fórmula a la cámara alta en el Congreso de la Unión y calificó como ―caballada gorda en el PRI‖, y 

esto dijo es positivo para este instituto político. ―Hay muchos interés de todos los compañeros de trabajar y 
participar y en este sentido la caballada esta gorda en el PRI, y Blanca Alcalá seguirá trabajando siempre 
buscando el acercamiento con la gente y esperando las reglas, los procedimientos y los tiempos que mi partido 
señale‖. (Agustín Hernández)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-caballada-esta-gorda-en-el-PRI-rumbo-al-
senado:-Alcala&id=22971  

 
RETO DIARIO 

 El Congreso analizará la gestión del titular del OFS  

Después de las descalificaciones que recibió el trabajo del Órgano de Fiscalización Superior del Estado, (OFS), en 

la sesión extraordinaria donde se revocó el mandato al presidente municipal de Tlatlauquitepec, Porfirio Loeza 
Aguilar, el presidente de la comisión inspectora, Mario Riestra Piña, comentó que se revisarán estás 
irregularidades. Cabe mencionar que el actual titular del OFS, Víctor Manuel Hernández Quintana, es cuestionado 
porque fungió como auditor externo de Loeza Aguilar en su primer periodo como edil, y por el que se detectaron 
irregularidades que provocaron la revocación del mandato. (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Congreso-analizara-la-gestion-del-titular-

del-OFS-&id=22969  
 

 
 
CINCO RADIO 

 Rinde su 2do. Informe el Diputado Juan Carlos Natale 
Con la presencia del Gobernador Rafael Moreno Valle rinde su 2do. Informe de actividades legislativas el diputado 

federal por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale. El Diputado Federal del PVEM, 

agradeció la presencia del Gobernador RMVR quien a su vez felicita por su mensaje de actividades legislativas. 
(Redacción)  
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rinde-su-2do-informe-el-diputado-juan-carlos-natale/  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Vendieron funcionarios de SG permisos falsos de casinos 

Fuentes de la industria identifican a Juan Iván Peña Neder, ex asesor de la Subsecretaría de Gobierno, y a 
Roberto Correa Méndez, ex director general adjunto de Juegos y Sorteos, como los administradores de empresas 
que utilizaban para expedir permisos. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Natale-no-aclaro-gasto-de-su-segundo-informe-&id=22973
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Natale-no-aclaro-gasto-de-su-segundo-informe-&id=22973
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-caballada-esta-gorda-en-el-PRI-rumbo-al-senado:-Alcala&id=22971
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--La-caballada-esta-gorda-en-el-PRI-rumbo-al-senado:-Alcala&id=22971
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Congreso-analizara-la-gestion-del-titular-del-OFS-&id=22969
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-Congreso-analizara-la-gestion-del-titular-del-OFS-&id=22969
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/rinde-su-2do-informe-el-diputado-juan-carlos-natale/
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
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EL UNIVERSAL  

 Detienen y arraigan a presuntos asesinos de las dos periodistas 
La PGJDF informó a EL UNIVERSAL que una de las lineas de investigación es la del robo, pero aclaró que esto no 
es definitivo y por ello solicitaron y obtuvieron el arraigo. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Eliminar tenencia, dilema para los estados 
Michoacán dejará de recibir 500 millones de pesos; el DF, 6 mil millones. Algunas entidades preparan un 

gravamen sustituto y oras no la eliminarán. (Universal) 
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Si gano encuesta, estoy listo para 2012: AMLO 
Andrés Manuel López Obrador, ex candidato presidencial perredista, lanzó oficialmente el Movimiento 
Regeneración Nacional (Morena), una asociación civil que participará junto con los partidos políticos de izquierda 
en los comicios de 2012. Durante la presentación de Morena, realizada en el Auditorio Nacional, López Obrador 
afirmó estar listo para ser, nuevamente, candidato presidencial.  (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 
EL UNIVERSAL  

 Ebrard: suicidio, dividir la izquierda 
Marcelo Ebrard Casaubon propuso un acuerdo político con Andrés Manuel López Obrador, a fin de que quien 
pierda en el proceso por la candidatura presidencial de la izquierda (PRD-PT y Convergencia) se sume al ganador, 
pues —admitió— ―el futuro político de cada grupo depende de esa decisión‖.  (Universal) 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Intolerantemente digitales 
El día de hoy, Intolerancia Diario se convierte en el primer medio de Puebla que cuenta con aplicaciones 
especiales para los dispositivos que utilicen las plataformas más importantes del mercado: Blackberry, Iphone, 

Ipad y Android. 
Antes de darles los detalles, me permito hacer un recuento del camino que Intolerancia ha seguido en el medio 
de la información digital. Veamos. 

Desde que la tecnología digital llegó al periodismo, no se puede concebir esta profesión sin la infinidad de 
herramientas que hoy invaden a los medios de comunicación. 
Las páginas web y las redes sociales se han convertido en medios tan importantes, como cualquiera de los 
tradicionales. 

En esa guerra de expansión, quienes se resistieron a estas nuevas tecnologías informativas, perdieron días, 
quizá minutos y hasta segundos muy preciados que los dejaron fuera de esta vorágine. 
La inmediatez de la información digital, ha vuelto lentos incluso a los medios electrónicos como la radio y la 
televisión, los cuales han tenido que recurrir a estas herramientas para mantenerse en la competencia 
periodística. 
Así las cosas, el grupo editorial Intolerancia fue el primer medio impreso en Puebla en incursionar en la red 
mundial creando su página www.intoleranciadiario.com, para posteriormente penetrar en las redes sociales 

a través de Facebook y Twitter principalmente y ahora somos los primeros en contar con estas cuatro 
aplicaciones. 
Las estadísticas reveladas por Juniper Research sobre el creciente mercado de los smartphones en México, ha 
manifestado un crecimiento en el 2010 del 154 por ciento con relación al 2009, lo cual convierte a los usuarios 

de telefonía móvil y tabletas electrónicas en el más atractivo dentro de las personas que se informan a través 

http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.eluniversal.com.mx/edicion_impresa.html
http://www.intoleranciadiario.com/index.php
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de internet. 
Si partimos de la base de que los usuarios de Smartphones y de tabletas electrónicas son quienes más tiempo 
permanecen conectados a la red, y que rebasan las dos horas de promedio por día, podemos entender el 
potencial de las aplicaciones de un periódico digital que cuenta con aplicaciones especiales para estos 

dispositivos. 
No se debe confundir las versiones para navegar a través de dispositivos móviles con las que cuentan algunos 
medios, con las aplicaciones construidas de manera específica para explotar las características de cada 
plataforma. 
Por estas razones, tomamos la decisión de elaborar las aplicaciones para los dispositivos más populares del 
mercado, como Blackberry, Iphone, Ipad y Android, las cuales explotan de manera independiente las 

cualidades de cada una de estas plataformas. 
La puesta en marcha de estas aplicaciones resulta muy sencilla para los usuarios, quienes dominan 

seguramente la tienda de Apps según la marca de su teléfono o tablet; y también se puede descargar a través 
del escaneo de los códigos QR, los cuales te envían directamente a la tienda respectiva. 
En el caso del Ipad, incorporamos un botón especial para descargar la versión impresa del Intolerancia 
Diario, para los románticos que gustamos de ver las páginas tal y como salen de la rotativa en papel. Digamos 
que sólo le falta el olor a tinta. 

Así las cosas, hoy en Intolerancia podemos presumir que nuestros lectores tienen todas las opciones que la 
tecnología digital ofrece para estar informados de todo lo que acontece en Puebla. 
Para gusto de nuestros fieles lectores y para enojo de nuestros detractores, ahora también somos 
intolerantemente digitales 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=572 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
La semana trágica del morenovallismo 

La semana pasada fue la semana negra del morenovallismo. El mito genial de que todo lo pueden y todo 
tienen, se resquebrajó como vasija de arcilla y las cosas comenzaron a caer por su propio peso. 
El primer revés fue la cancelación por parte de la empresa Aeromar del vuelo a Acapulco, el cual se inauguró 
con bombo y platillo el 25 de marzo y resultó un soberano fracaso: sólo transportó en seis meses de 
operaciones a 99 pasajeros, contando los 20 que se llevó como pool el gobernador. 
El revés que sufrió la administración estatal ha tratado de ser minimizado, bajo el argumento de que el niño 
Trauwitz va a traer dos nuevos vuelos —uno a Guadalajara y otro a Monterrey—, lo cuales desde ahora les 

puedo augurar que serán un nuevo fracaso. 
El gobernador le debe de pedir una explicación a su funcionario, y los poblanos debemos escuchar a nuestro 
secretario de Turismo, Ángel Trauwitz, para que nos dé los argumentos de por qué se canceló el vuelo. 
El segundo fracaso de la semana tiene que ver con la fallida publicidad de que el gobernador fue a Alemania 
para traer la planta de Audi a Puebla, versión que fue repetida una y otra vez por sus aliados mediáticos, los 
cuales ahora ya no saben en dónde esconder la cola. 

Y es que fue el mismo gobernador quien, a su regreso de Alemania, tuvo que explicar que su viaje sólo fue 
para asegurar que sigan fluyendo a Puebla las inversiones de Volkswagen de México, y que nunca tuvo la 

intención de tocar el tema de la nueva planta de Audi. 
Ahí también alguien le falló al gobernador, pues quisieron vender el viaje como la octava maravilla del mundo y 
todo terminó en una reunión con un directivo de VW y con alemanes para promocionar nuestros pueblos 
mágicos de Zacatlán y Cuetzalan. 
Ahora la preocupación de la administración se debe de centrar en contar con los recursos suficientes para 

amarrar los megaproyectos que ya están en marcha, en organizar bien los festejos del 5 de mayo y en no 
perder el tianguis turístico del 2013, el cual está condicionado a que Puebla consolide bien su infraestructura 
hotelera y de vías de comunicación, entre ellos la central aérea del aeropuerto Hermanos Serdán. 
De mole, de dulce y de rajas 
Este martes el rector de la UAP, Enrique Agüera Ibáñez, rinde su informe de labores, correspondiente a su 
segundo periodo al frente de la máxima casa de estudio en el estado. 
La expectativa es alta. Habrá que ver y medir la relación de Agüera con el nuevo inquilino de Casa Puebla. 

También despierta interés el mensaje que mande el rector en torno al 2012, y si éste será o no su último 
informe al frente de la UAP. Habrá que ver también la reacción de la clase política local, que tiene muy bien 
cobijado al académico. 

La cita es a las 19:00 horas en el Complejo Cultural Universitario. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=572
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El pasado viernes, el diputado federal Alberto Jiménez Merino celebró en un salón —por el rumbo de Zavaleta— 
su cumpleaños, lo cual fue visto como el arranque de su campaña rumbo al Senado de la República. 
Jiménez Marino también es dirigente de la Fundación Isidro Fabela, la cual es vista como una estructura 
paralela al PRI para apoyar la campaña de Enrique Peña Nieto a la presidencia de la República. 

Merino tiene merecimientos para aspirar al cargo: ha sido ya dos veces diputado federal, exsecretario de 
Desarrollo Rural y exrector de Chapingo, así que por trayectoria no para. Haber si le alcanza para obtener uno 
de los dos lugares de la formula priista. 
Otro que anda en campaña para obtener la posición al Senado es el diputado federal del Partido Verde, Juan 
Carlos Natale, quien ha hecho un despliegue impresionante de recursos para promocionar su imagen, incluso 
en el ámbito nacional. 

Las sospechas sobre de dónde vienen los recursos para su promoción despiertan todavía más dudas cuando 
ayer, durante su informe, se pudo ver al gobernador Rafael Moreno Valle, quien al parecer ya tiene candidato a 

la Cámara Alta. Dicen que hasta asesores ligados al mandatario están detrás de la nueva figura de Natale. 
¿Será? 
Otro que también festejó su cumpleaños —y sólo eso— fue el exsecretario de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas en el sexenio marinista, Javier García Ramírez, quien se hizo acompañar de sus familiares y amigos. 
Por ningún lado se pudo ver a su exjefe Mario Marín Torres, ni a su nueva aliada Blanca Alcalá Ruiz; en cambio 

sí estuvieron en su mesa Javier López Zavala, Alejandro Armenta Mier, Alejandro Soto, Adolfo Káram y su 
inseparable Luis Ontañón. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=567 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Sin piedad en la PGR 
Modificaciones en la integración de averiguaciones previas de carácter federal ponen en entredicho la legalidad 
con la que opera la Procuraduría General de la República (PGR), pero por otro lado ―cortan las uñas‖ de 

servidores públicos al quitarles la decisión de conceder la libertad provisional de hombres y mujeres vinculados 
con delitos federales, amén de que también restan poder y ganancias a los abogados litigantes. 
Y es que todos los agentes del Ministerio Público de la Federación, en todo el país, recibieron una circular por 
parte del maestro José Cuitláhuac Salinas Martínez, subprocurador de Control Regional, Procedimientos Penales 
y Amparo, donde primero advierten ―deficiencias‖ en la integración de las averiguaciones previas y les entregan 
nuevas ordenes, entre éstas la de negar la libertad bajo fianza o caución a implicados en delitos federales que 
sean puestos a su disposición, dejando esa determinación en manos de un juez de Distrito, a quienes de 

entrada los califican de ―duros‖. 
Estas mismas modificaciones amplían las acciones de investigación de los ministerios públicos federales y dejan 
entrever que los próximos consignados por ofensas federales no obtendrán tan sencillamente su libertad. 
Le comento que entre las nuevas modificaciones en las investigaciones federales existe la posibilidad de que en 
menos de 72 horas no solo se conozca si un detenido es presunto responsable de un delito, sino además 
quiénes pueden ser sus cómplices y dónde se ubican en ese momento.  

Le daría detalles de estas modificaciones pero esto solo alertaría a la delincuencia, sin embargo si le voy a 
comentar el punto 4 del oficio, que a la letra dice: ―Emitir reporte mensual donde se precise porcentaje de 

detenidos y consignados (considerar que la regla primordial es consignar y no otorgar la libertad bajo 
caución)‖, en otras palabras, no se podrá utilizar el recurso de la solicitud de la libertad provisional en la 
primera instancia. 
Y para fortalecer —candados— la orden de no permitir la libertad de sospechosos de delitos federales, está el 
punto 3: ―Respecto a las libertades bajo caución, informar cuáles son los criterios para otorgarlas, enviar los 

dictámenes e inspección ministerial que soporten dichas determinaciones‖, es decir, si algún Ministerio Público 
federal desea otorgar alguna libertad provisional tendrá que explicar los motivos y permitir la intervención de 
un tercero para que investigue el caso. 
Estos nuevos cambios significarían una violación a los derechos humanos de detenidos y otras felonías que 
darían entrada a libertades mediante amparos y a otra serie de movimientos legales como las denuncias por 
abuso de autoridad, pero a toda luz están demostrando que casi al cierre de esta administración federal la PGR 
va a actuar con todo rigor. 

El asalto al Teatro La Paz, una burla de la Policía 
El asalto ocurrido al interior del Teatro La Paz de la avenida Juárez la noche del viernes, justo cuando el 
comediante Polo Polo realizaba sus actividades y donde se llevaron 400 mil pesos, deja mucho que desear. 

Primero, los empresarios del teatro no le han querido invertir a su seguridad, pues no tienen vigilantes 
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privados, amén de que no tienen ninguna medida de seguridad para evitar robos; vaya, ni siquiera cierran las 
puertas de entrada, cuando los espectadores llegaron y cuando esa área queda solitaria porque en ese 
momento es cuando se están haciendo las cuentas de las entradas, incluso puede haber quienes se metan sin 
pagar porque no existe aduana alguna. 

Segundo, que las medidas de seguridad que se han implementado sobre la avenida Juárez para inhibir delitos 
no sirve; los delincuentes entraron y salieron como ―Pedro por su casa‖ sin que fueran vistos por policías, que 
solo hacen su recorrido en busca de borrachos o de quienes puedan significarles alguna ganancia. 
La trata de personas alcanza medios informativos 
Es casi un hecho, antes de que termine este año las autoridades federales podrían solicitad a propietarios de 
medios de comunicación impresos se abstengan de publicar direcciones, nombres, teléfonos e identidades de 

hombres o de mujeres dedicados al negocio de la prostitución en todos sus sentidos. 
En Yucatán Rosa Adriana Díaz Lizama, diputada panista por el Partido Acción Nacional, sugirió que a quienes 

comentan esta felonía, publicar anuncios que llevan a la trata de personas, sean multados con 50 mil pesos. 
El Periódico El Universal, de cuenta propia, anunció el retiro de de sus páginas de este tipo de publicidades, 
mientras que en Puebla no tarda en darse a conocer la solidaridad de los medios para combatir estos delitos. 
Mientras, los nombres y direcciones de los que siguen anunciándose, así como de quienes los incitan y 
protegen, están siendo analizados por la fiscalía especializada en estos menesteres. 

El correo de los muertos 
Fue sin querer queriendo 
Derecho a réplica 
“La colaboración entre la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) estatal y la Procuraduría General de Justicia 
(PGJ) es constante a favor de los ciudadanos. Como siempre, agradecemos la opinión que manifiesta, sin 
embargo de manera respetuosa le refiero algunos comentarios en relación a la columna publicada este 29 de 
septiembre del año en curso. 

”La SSP y la PGJ de manera conjunta y continua realizan acciones a favor de quienes viven y transitan por 
territorio poblano, las lamentables situaciones que se han registrado en la colonia La Paz no son la excepción, 

por lo que ambas dependencias mantienen intercambio de información sobre el tema. 
”El secretario de Seguridad Pública Estatal, Ardelio Vargas Fosado no necesita de reflectores dado que es 
conocido por su trayectoria a través de diversas responsabilidades que ha cumplido en temas de seguridad 
pública a nivel municipal, estatal y federal. Únicamente ha mostrado apertura para atender a los compañeros 

de los medios de comunicación y si la transparencia es motivo para comentarios, se prefiere aceptarlos antes 
que cambiar el estilo propio. Por lo que hace a la información, el secretario la brinda para mantener al tanto a 
los ciudadanos y, en segundo lugar, para provocar reacciones calculadas de acuerdo a mensajes dirigidos que 
ya se tienen previstos. 
”Agradezco la atención que le brinde a la presente.. 
Reciba un cordial saludo. 
Lic. Ma. Cristina Ortiz López 

Directora del Gabinete de Comunicación Estratégica 
de Seguridad Pública y Procuración de Justicia 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=568 

 
(Animal Político/Leticia Torres) 
 
Mario Marín, ¿se habrá robado el switch? 

Quienes circulamos por el Periférico Ecológico no sólo somos víctimas del mal estado del pavimento en ambos 
sentidos lleno de baches, parches, grava y ausencia de líneas divisoras de carril. Por alguna extraña razón las 
luminarias no son encendidas desde el inicio del gobierno encabezado por Rafael Moreno Valle. 
Pese a la constante queja por parte de los usuarios, el incremento al número de accidentes y lesionados y la 
inseguridad con la que circulamos, las autoridades no han informado las razones por las cuales no hay luz a 
pesar de contar con luminarias en prácticamente los 42 kilómetros.  
¿Mario Marín se habrá robado el switch? 

Con eso de que todo es responsabilidad del gobierno anterior, pues quizá también es su culpa que no se 
prendan las luminarias. 
Hasta el momento son varias las versiones manejadas al respecto, sin embargo ninguna confirmada por las 

autoridades. 
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Que si fue robado el cable. 
Que si tienen que intervenir los municipios que atraviesan (aunque todos sabemos que la responsabilidad es 
del gobierno del estado) 
Que si los accidentes han tirado postes de alumbrado público que afectaron al resto. 

Que si las balastras fueron hurtadas. 
Que muchas carecen de focos, también por robo o por estar fundidas. 
El caso es que durante los últimos ocho meses del año, el Periférico Ecológico se ha convertido en un verdadero 
paso de la muerte para los automovilistas, quienes diariamente tienen la necesidad de circular por una de las 
peores zonas de la gran ciudad de Puebla. 
El Periférico fue puesto en marcha en 1997. ―Obra maestra‖ del entonces gobernador del estado Manuel 

Bartlett. Construido por Amado Henaine. El objetivo del entonces mandatario era instalar un anillo de árboles y 
que la vialidad diera la vuelta completa a la capital poblana, pasando por detrás de la Volkswagen (San Lorenzo 

Almecatla), llegando cerca de la caseta de Amozoc. 
Hace poco el gobernador Rafael Moreno Valle anunció una inversión de mil millones de pesos para su 
remodelación. 
¿Y las luces cuando las prenderán? 
Si ahí están. 

Seguramente en el pasado se gastaron millones de pesos en su instalación. Entonces ¿por qué no están 
prendidas? 
Qué alguien nos explique. 
Si de verdad se robó el switch Marín ¿por qué no le llaman? 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=573 

 
(Crónicas Marxianas/Zeus Munive Rivera) 
 
El show debe continuar 

La puja por el manejo del Auditorio Siglo XXI continúa, y la empresa propiedad de Raymundo Alonso Sendino 
(llamada As Terra) ya buscó un acercamiento con el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, a través —dicen— de Javier Lozano Alarcón, con quien el grupo de Televisión Azteca Oriente mantiene 
una relación —diría un panista— ―sospechosista‖. Ese acercamiento —trascendió— es para mantener el 
contrato de concesión del citado inmueble. 
Lo que seguramente no sabe Fernando Manzanilla es la relación que también existió entre los marinistas a 
través de Mario Montero y Luis Ángel Casas Arellano con As Terra.  

Un dato: sería bueno investigar de quién es el terreno que existe junto al Auditorio, cómo se hizo de él y a 
cambio de qué. ¿Quién condonó los 11.5 millones de pesos el sexenio pasado que debía As Terra y por qué? 
Lo que tampoco sabe Manzanilla es que se ha incumplido el contrato de concesión celebrado entre el 
Fideicomiso de la Reserva Atlixcáyotl y As Terra (léase Raymundo Alonso), celebrado el 16 de septiembre del 
2006. 
Se estableció, por ejemplo, como garantía mínima un pago al gobierno estatal de 5 millones de pesos al año, y 

como lo hemos relatado en otras columnas existe un pasivo de casi 12 millones. 
El secretario seguramente tampoco está informado que As Terra debería invertir un mínimo de 5 millones para 

obras y trabajos en el recinto. En los 5 años que tiene la empresa la única inversión hecha fue la colocación de 
un piso de vinil en la sala del Auditorio, en sustitución de la alfombra y no costó 5 millones. 
Tampoco se enteró que anualmente —según el contrato— deberían existir como mínimo de 60 eventos. Este 
número no fue alcanzado ni en el 2009, ni 2010 y mucho menos en lo que va de este año. 
Otro incumplimiento es que las condiciones del inmueble y sus equipos deberían mantenerse en perfecto 

estado; no obstante, según personal que labora en el auditorio están deplorables. 
Por ejemplo, no se ha impermeabilizado el techo, lo cual está generando goteras y deteriorándolo. El equipo de 
audio e iluminación dado en comodato está prácticamente inservible, lo mismo —dicen— de la mecánica teatral 
y la tramoya. 
Si el gobierno del estado verdaderamente acepta las presiones del grupo As Terra y piensa ceder, debería 
considerar que por lo menos hasta el año pasado el Siglo XXI carecía de licencia de funcionamiento, número de 
alineamiento oficial y licencia de construcción. 

Uno de los problemas que tuvo la empresa As Terra fue que, a parte de incumplir con la mayor parte del 
contrato establecido en el 2006, desconoció el negocio y sólo pretendió actuar como arrendatario del recinto; 
es decir, no promocionó y organizó sus propios espectáculos. En el último cuatrimestre, en el único que 

participó como promotor fue en ―El Show de Platanito‖. 
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Actualmente, As Terra quiere vender la idea de que detrás de su empresa está Guillermo Salinas Pliego, 
hermano de Ricardo y dueño de la Arena Monterrey. De hecho, en el 2006 la concesión del Siglo XXI la 
buscaron juntos, pero por problemas entre ambos equipos sólo hicieron diez eventos y se separaron. 
En la actualidad, Guillermo Salinas está más interesado en terminar la Arena Ciudad de México que adquirir el 

Siglo XXI. 
Para terminar, sólo resta decir que la empresa que tiene más posibilidades es Ocesa. En el 2006 también buscó 
la concesión, aunque por el escándalo Marín-Cacho, Mario Montero intentó presionar a Ocesa para que 
convenciera a Televisa de ―bajarle a las críticas contra Mario Marín‖. Lo que no sabían los marinistas es que 
Televisa sólo tiene 40 por ciento de las acciones de Ocesa y son absolutamente independientes. Ocesa 
actualmente es dirigido por Alejandro Soberón Kuri. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=574 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La cultura de la colusión: modernizar la relación prensa-poder  

Las transformaciones del sistema político siempre van acompañadas de una transformación del sistema 
mediático. Sin embargo, una buena parte del conjunto de medios poblanos se niega a ver la realidad: la 
derrota del PRI en 2004, además de levantar el acta de defunción a un conjunto de prácticas políticas, también 
significa una modificación relevante en la relación prensa-gobierno. La disfunción es evidente: en lugar 
de apostar por el cambio para lograr la supervivencia, recurren a la vieja estrategia del golpeteo con la 
esperanza de volver al anticuado modelo: la cultura de la colusión, como lo denomina el académico 

norteamericano Orme. Tal cultura es el intercambio de favores mutuos: halagos y silencio por parte de los 
periodistas, prebendas y convenios por parte de los gobernantes. La cultura de la colusión modeló el sistema 
prensa-poder en la era tricolor, y durante diez años más en Puebla. Con la victoria de Moreno Valle la entidad 
vive un proceso de transformación que necesariamente alcanza a los medios locales. CAMBIO y su empresa 

editora Multisistema de Noticias CAMBIO están apostados por el fin de esa cultura de la colusión y damos un 
paso adelante: somos el primer medio impreso en la historia de Puebla que alcanza la certificación del 
Instituto Verificador de Medios (IVM), el instrumento que utilizan las empresas de comunicación más 

importantes del país para probar ventas y tiraje en un contexto eminentemente comercial. 
No hay vuelta atrás: certificar el tiraje pagado y su devolución, transparentarlo ante una instancia neutra 
como el IVM, es el primer paso para transparentar la relación con la audiencia y con los anunciantes, incluidos 
los gobiernos estatal y municipal, así como entidades públicas. El viejo amaño de “certificar” tirajes ante 
instancias gubernamentales como la Secretaría de Gobernación, o presumir ventas infladas, llegó a su 
fin hace mucho tiempo. Sin criterios objetivos, las empresas y anunciantes carecen de parámetros para 
determinar influencia de las publicaciones. Sin esos mismos criterios la relación con la publicidad 

gubernamental se vuelve especialmente nociva: el gobierno premia a sus amigos y castiga a sus críticos 
basándose en percepciones subjetivas, amiguismo puro.  
La explosión de medios poblanos sin penetración ni historia, pero mantenidos por Mario Marín fue la 
constante sexenal. Y es precisamente aquello que más extraña aquello que yo llamo la ―prensa marinista‖: los 
jugosos convenios de publicidad, la obra pública, los vuelos en avión y helicóptero. Por ello todo lo 

que hizo el exgobernador nunca fue merecedor de alguna crítica, aunque fuera levísima. Y también es la causa 

lógica de que todo lo que haga Moreno Valle esté mal y nos lleve al apocalipsis sexenal. La prensa 
marinista envuelve al gobierno estatal todos los días en un sudario, celebra su velorio y lo entierra. 
Desafortunadamente, al otro día tiene que reiniciar su trabajo de demolición porque todo quedó en pie. Las 
encuestas siguen avalando una opinión favorable, sus alianzas políticas son eficientes y la entrega de obras 
pactadas para el 2012 mantendrá su bono democrático. 
Una de las afirmaciones que mayor escozor causan en la prensa marinista es aquella de que Moreno Valle no 
necesita a los medios poblanos para gobernar y por tanto no tiene necesidad de mantenerlos. La 

afirmación requiere una precisión: Moreno Valle sólo necesita a algunos medios poblanos para 
gobernar. Es decir, a aquellos que auténticamente puedan probar una influencia real en el sistema 
mediático y político. Radios que se escuchen. Televisiones que se vean. Periódicos que la gente compre y 
lea. Portales con tráfico certificado. Ya no vale aquello de ―yo soy amigo del gobernador‖. 
En la cultura de la colisión Marín pagó cientos de millones a portales sin tráfico, programas de radio sin 
audiencia y periódicos que nadie leía. Que llevaban un precio en portada pero se regalaban en cafés y 
restaurantes. La prensa fue un negocio boyante con el exgobernador. Tal colusión provoca una distorsión del 

sistema político: los periodistas escriben y hablan para que los escuchen los poderosos, los 
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gobernantes, y no para la ciudadanía. Por ello hay un divorcio entre la prensa poblana y la realidad. Son los 
mismos que creyeron ver en Zavala al héroe de la película y que hoy ven a Moreno Valle como un gobernador 
a punto de la licencia. 
El cambio es inevitable, así como la adaptación al nuevo entorno. El anuncio del vocero Sergio Ramírez Robles 

de una política de comunicación basada en la compra de pautas publicitarias y la desaparición de los 
famosos convenios abrió las puertas de la transformación. Tras un proceso que inició en junio y la realización 
de complejas auditorías que logramos solventar, con orgullo podemos decir que CAMBIO es la primera 
publicación en la historia de los medios poblanos que alcanza la certificación del IVM. 
No se trata de un logro menor: el secreto mejor guardado de los periódicos es, precisamente, su tiraje y 
circulación pagada. Opacidad porque la inflación de cifras es práctica común. Por ello el IVM es una instancia 

acreditada ante anunciantes privados y públicos. Después de severas auditorías garantizan que esos 
medios se leen e influyen. La lista de acreditados es honrosa: desde las publicación del poderosísimo grupo 

mundial Conde Nast, el Grupo Expansión, Proceso, El Universal, Letras Libres, la Sección Amarilla, 
Publimetro, Chilango, sólo por citar algunas. 
El modelo de la colusión termina cuando los medios apuestan por el público y no por el poder. La tarea de 
demolición que practica la prensa marinista seguramente algún día les dará los frutos deseados. Para ello, sin 
embargo, deberán sobrevivir financieramente para los próximos meses. Nuestra apuesta está clara: 

transparencia en la relación con los lectores y con el gobierno. Primer paso para crear un verdadero vínculo 
con los anunciantes y la sociedad. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/octubre/colum-tiempos-031011.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
El rival más débil 
Si el método de selección de candidato presidencial del PAN fuese a través de consulta, ya sea de militantes y 

adherentes o, como lo propuso Josefina Vázquez Mota, abierta a la sociedad, ¿quién tendría qué ganar en 
Puebla, ella o Ernesto Cordero, so apariencia de que nuestro estado es gobernado por el PAN? 

Dejar las urnas en manos de la democracia y el destino sería demasiado romántico, seamos realistas, 
¿quién tendría qué ganar? Por principio de cuentas, el resultado no debe verse como un duelo fratricida entre 
Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera Pérez que dé por muerto a uno y sobreviviente al otro, sino como la 
consecuencia manifiesta de intereses políticos. 

En apariencia, Puebla tendría que darle la victoria a Cordero por ser el candidato de Felipe Calderón 
y la derrota a Vázquez Mota por ser la enemiga de Elba Esther Gordillo, pero, ¿y si ocurre lo contrario? 
¿Cómo debe interpretarse un resultado de esa naturaleza? Mejor aún, ¿cómo lo interpretaría Calderón y la 
misma Josefina? 
No creo que sea un asunto menor el resultado en urnas. No, porque lleva implícito el juego político de un 
gobernador, su apuesta por el proyecto presidencial que mejor le acomoda para el próximo sexenio, sin el 
apasionamiento aquel de que debe ser panista a rajatabla, de morir con él en la raya. Puebla, señores, hoy 

por hoy es pragmática y técnica, por encima de la pasión ideológica, está el interés político; y eso, lo sabe 
Calderón y Josefina. 
Quién gane y quién pierda en una consulta panista, son preguntas que no deben dejarse a la suerte y al 
destino; de inicio, digamos que serán de utilidad a Calderón y a Josefina para calar al mandatario 

poblano antes de la batalla definitiva de julio de 2012 y, más que a él, a la perversa de Elba Esther 
Gordillo.  Puebla es un estado del que seguramente desconfía Calderón, Josefina y el PAN, no por las 
cualidades y defectos políticos de Moreno Valle sino por las malas mañas de La Gordillo. Apoyar en urnas al 

rival más débil del panismo en beneficio de Enrique Peña Nieto es una probabilidad. Se sabe de la 
cercanía de Elba Esther con Peña y Marcelo Ebrard, así como de su enemistad con Josefina, El Peje y Santiago 
Creel. La política de moda no es leal ni fiable, ¿o sí? Tampoco es de palabra de caballero, ¿o sí? Y menos de 
sacrificios, ¿o sí? Los políticos nos han demostrado que lo mismo juegan y pactan con el amigo que 
con el enemigo y que, en su guardarropa, tienen chaquetas de varios colores para ponérselas según la fiesta. 
¿O me equivoco? 

El dilema de hacer ganar a uno o a otro en una consulta panista, sea abierta o cerrada, será un asunto 
de cálculo prospectivo más que de democracias fingidas y pasiones fogosas, porque el error de equivocarse 
o de ser sorprendido en arreglos turbios podría pagarse muy caro. Un coletazo de Calderón, aún 
moribundo, puede matar a cualquiera.   
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/octubre/colum-entranas-031011.php 
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(La Columna de Juan Columna) 
 
“Plebiscito, referéndum e iniciativa popular están en nuestra Constitución de Puebla” 
Con la revocación de mandato de Porfirio Loeza Aguilar, Edil de Tlatlauquitepec y oriundo del Partido 

Movimiento Ciudadano (antes Convergencia), la LVIII Legislatura Local, ha sentado un precedente que 
nos motiva a revisar los recursos jurídicos de que disponemos como ciudadanos ante una clase 
política salaz e inmune. 
Si bien, el citado, dispone de algunos recursos jurídicos para defender su falta de asepsia administrativa por 
más de 19 millones de pesos, por lo pronto el precedente existe. Aún falta determinar con exactitud lo que los 
tribunales y la sociedad exigirán saber; ¿Quiénes fueron los destinatarios finales de esos 19 millones 

del erario público en ese año político-electoral del 2006?, esa será la segunda parte de la pesadilla 
de Loeza y asociados, y evidenciará una corrupción que ya conocemos, pero que por obsecuencia o 

apatía los poblanos olvidamos. Esperemos que los “acuerdos políticos” no se antepongan a la 
rendición de cuentas al vulgo.  
Nuestra Constitución Política del Estado Libre y Soberano de Puebla contempla en el Artículo 3 
Fracción II -in finis-  que el Instituto Electoral del Estado será el encargado de la organización del plebiscito 
(consulta al pueblo para crear leyes) y referéndum (aprueba, rechaza o ratifica leyes). 

El Artículo 57 Fracción XXII, establece como facultades del Congreso solicitar al IEE, por el voto de las dos 
terceras partes de sus miembros, que someta a plebiscito, las propuestas y decisiones o actos del Ejecutivo 
del Estado, considerados como trascendentales para el orden público e interés social. 
El Artículo 66, establece que la facultad de promover leyes o decretos corresponde al titular del Ejecutivo, a 
Diputados, al Tribunal Superior de Justicia (administración de justicia), Ayuntamientos (administración 
municipal) y a los ciudadanos de la entidad, iniciativa ciudadana. 
El Artículo 68, determina que las leyes trascendentales para el orden público e interés social aprobadas por el 

Congreso del Estado, con ciertas excepciones, podrán ser sometidas a referéndum derogatorio parcial o total. 
El Artículo 79 Fracción XXXV, establece como facultad y obligación del Gobernador del Estado solicitar al IEE 

someter a plebiscito, propuestas de actos o decisiones de su gobierno. 
Este es el andamiaje jurídico básico del que la sociedad poblana dispone para continuar ese objetivo 
que parece cada vez más distante; tener una participación más directa en el desarrollo social, 
económico, político y cultural del estado, así como una clase dirigente más digna de serlo. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/octubre/colum-juancolumna-
031011.php 

 

(Opinión/Rocío García Olmedo) 
 
DEBATE NO CONCLUIDO 
Muchos mexican@s y poblan@s seguramente seguimos las discusiones de los Ministr@s de la Suprema Corte 
de Justicia de la Nación cuando nos enteramos que se enlistaban para su determinación las acciones de 

inconstitucionalidad presentadas en los estados de Baja California y San Luis Potosí, para impugnar las 
controversiales reformas a sus Constituciones Políticas estatales que ―protegen la vida desde la concepción y 
hasta la muerte natural‖ que fueron aprobadas también en otros 17 estados de la República –incluido Puebla- a 
partir del año 2008. 

Los artículos impugnados de ambas Constituciones fueron ratificados. En principio un sentimiento 
desesperanzador nos agobió fundamentalmente por las implicaciones para las mujeres que se han visto 
afectadas con estas reformas en diversos Estados. De ahí que de la recapitulación y el obligado estudio en 

torno a lo sucedido en la Suprema Corte de Justicia de la Nación, encontramos elementos muy valiosos, que 
distan mucho de considerar el resultado como una derrota, veamos por qué: 
Un primer elemento fundamental es la Resolución misma de las señoras Ministras y los señores Ministros que 
para ambos casos fue: “desestimar las acciones de inconstitucionalidad” presentadas. 
La interpretación del concepto desestimar nos la obsequia la Ministra Olga Sánchez Cordero en una entrevista 
publicada por Milenio el fin de semana “desestimar significa que no hay pronunciamiento de la Corte 

sobre su validez, ni tampoco sobre su invalidez”  esto abre la puerta para sostener jurídicamente las 
próximas acciones legales. 
Otro avance importantísimo fueron los sólidos argumentos jurídicos que la mayoría de ellos -6 Ministros 
y 1 Ministra-  nos ofrecieron durante sus discusiones que tuvieron como base el proyecto que presentó el 
Señor Ministro Franco González Salas, criterios desde los cuales podemos establecer las nuevas estrategias a 

seguir a partir del contexto marcado por la pobreza, la discriminación y la violencia que hoy vivimos.   

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/octubre/colum-juancolumna-031011.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/octubre/colum-juancolumna-031011.php
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De un breve recuento, de los razonamientos jurídicos se desprende no solo la protección, también se 
construye la ampliación de los derechos sexuales y reproductivos de las mujeres: ―los derechos 
humanos son universales, ninguno de ellos es absoluto, deben armonizarse con los demás derechos y 
libertades‖ ―las Constituciones locales so pretexto de tutelar un derecho, no pueden restringir o anular otros 

derechos (…) pueden ampliarlos siempre y cuando no afecten derechos establecidos y Tratados 
internacionales y a la colectividad‖, elementos que dieron el contenido conceptual de invalidez de esas 
reformas y que servirán, sin duda de base para continuar trabajando en torno al derecho de una maternidad 
voluntaria.  
No desestimo los razonamientos jurídicos de los restantes 4 Ministros que conforman el Pleno de la SCJN, me 
parecieron incluso contradictorios respecto de otras votaciones como lo hizo la Ministra Luna Ramos, y en el 

caso del Ministro Jorge Pardo su casi nula argumentación demostró que no entró al estudio de fondo del 
asunto, preocupante si de lo que se trataba era ―de juzgar sobre la constitucionalidad de los actos del poder 

público‖ asumiendo su papel de jueces constitucionales. Más aún, cuando estas controversias en estudio, han 
tenido graves consecuencias para muchas mujeres que han sido criminalizadas y consideradas homicidas en 
grado de parentesco con sentencias de hasta 35 años de prisión; además de que cierran la puerta a técnicas de 
reproducción asistida por infertilidad, entre otras muchas más consecuencias. 
Encontramos también un elemento de fondo, que será la base para continuar en la exigencia de los derechos 

humanos de las mujeres. Hace unos meses fue aprobada una reforma a la Constitución de los Estados Unidos 
Mexicanos que muchos hemos considerado como histórica, a la que 7 Ministros hicieron alusión, el Título 
Primero, Capitulo I, hoy se denomina De los Derechos Humanos y sus Garantías, y el artículo 1º será 
nuestro sustento, veamos:  
―En los Estados Unidos Mexicanos todas las personas gozarán de los derechos humanos reconocidos en 
esta Constitución y en los tratados internacionales de los que el Estado Mexicano sea parte, así como 
de las garantías para su protección, cuyo ejercicio no podrá restringirse ni suspenderse, salvo en los casos y 

bajo las condiciones que esta Constitución  establece. 
Las normas relativas a los derechos humanos se interpretarán de conformidad con esta 

Constitución y con los tratados internacionales de la materia favoreciendo en todo tiempo a las 
personas la protección más amplia. 
Todas las autoridades, en el ámbito de sus competencias, tienen la obligación de promover, respetar, 
proteger y garantizar los derechos humanos de conformidad con los principios de universalidad, 

interdependencia, indivisibilidad y progresividad. En consecuencia, el Estado deberá prevenir, investigar, 
sancionar y reparar las violaciones a los derechos humanos, en los términos que establezca la ley. 
Está prohibida la esclavitud (…) 
Queda prohibida toda discriminación motivada por origen étnico o nacional, el género, la edad, las 
discapacidades, la condición social, las condiciones de salud, la religión, las opiniones, las preferencias 
sexuales, el estado civil o cualquiera otra que atente contra la dignidad humana y tenga por objeto 
anular o menoscabar los derechos y libertades de las personas.  

Los derechos humanos reconocidos y estipulados en los Tratados Internacionales están también protegidos por 
el Estado Mexicano, todos, absolutamente todos entran lo mismo el derecho a la salud, que a la educación, al 
trabajo, a vivir una vida sin violencia y muchos etcéteras  son derechos humanos.  
Y  todas las autoridades tienen la obligación no sólo a prevenir, investigar, sancionar, ahora también deberán 

REPARAR las violaciones a derechos humanos. Cualquiera de nosotros podemos entonces recurrir al Amparo 
cuando consideremos vulnerados nuestros derechos y dadas las condiciones de pobreza, de violencia 
institucional, entre otros derechos que nos están siendo vulnerados, me parece que el Estado va a empezar a 

recibir muchos amparos en su contra, ya que un Derecho Humano es todo y son todos y todavía tenemos la vía 
de la Corte Interamericana de Derechos Humanos que ya ha ordenado al Estado Mexicano cambiar preceptos 
constitucionales y reparar los daños causados ejemplos: el caso Radilla o las mujeres indígenas del pueblo 
me‘phaa que fueron víctimas de violación y tortura.  
Por todo ello las mujeres ganamos con la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, al no 
pronunciarse por la validez o invalidez de las reformas que en los Estados protegen la vida desde la 

concepción hasta la muerte natural, queda abierta la posibilidad de que por la vía del Amparo se 
discuta nuevamente, pero además, se ha abierto la puerta para el debate nacional basado en los 
criterios jurídicos vertidos, sobre un tema trascendente para todos, pero especialmente para millones de 
mujeres, Entre tanto, vamos a hacer valer nuestros derechos humanos consagrados en la Constitución y con 
ello restauremos el Estado de Derecho en México. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/opinionrocio/2011/octubre/colum-opinionrocio-031011.php 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

El PRI, nuevo aliado en el morenovallismo 
De la poderosa coalición partidista que echó al PRI de Casa Puebla y permitió la mayoría legislativa, así como el 
control de los municipios más importantes del estado, sólo quedan incondicionalmente el Panal y ¡el 
Revolucionario Institucional! 
Acción Nacional ha soportado los embates del grupo morenovallista, al que le abrió las puertas y rentó la 
franquicia en el 2010. Desde la campaña sus liderazgos fueron usados por la ―burbuja rafaelista‖ hasta ser 
excluidos de cualquier toma de decisiones en la transición. 

El enfrentamiento no sólo ha alcanzado a las dirigencias partidistas, sino que ha llevado a una sistemática 
asfixia política y financiera al gobierno municipal de Eduardo Rivera Pérez. La única posición blanquiazul de 
primer nivel en el gabinete: Pablo Rodríguez Regordosa se ha convertido en el ―payaso de las cachetadas‖. 
El Yunque espera la campanada con Josefina Vázquez Mota, como candidata panista a Los Pinos para cobrar 
facturas. 
Otro aliado, Convergencia, hoy Movimiento Ciudadano, ha padecido la arrogancia del poder. La cabeza visible 
naranja, José Juan Espinosa, bajó del cielo al infierno mediático, en buena medida ganada a pulso, pero el 

control partidista en Puebla dejó de estar en manos de Luis Maldonado Venegas, Fernando Manzanilla y Eukid 
Castañón. 
Los duros convergentes se ligaron a la beligerancia de Andrés Manuel López Obrador, quien jaló para su causa, 
que será siempre de enfrentamiento con los intereses de Rafael Moreno Valle a la expresión perredista de la 
Izquierda Democrática de Dolores Padierna y  René Bejarano en el ámbito nacional, así como Jorge Méndez y 
David Méndez en la entidad. 
En tanto, el morenovallismo puede presumir del poder total en el Panal, además de mantener el control político 

del Partido Verde Ecologista con Juan Carlos Natale –hoy jugando el papel que en el pasado llevó José Juan 

Espinosa en Convergencia-. En el Congreso goza de la complicidad de Elías Abaid –yerno de Antonio Gali, 
secretario de Infraestructura- y Jesús Morales Manzo, nuevo fontanero. 
Lo que llama la atención es la forma en la que el morenovallismo ha comenzaron a jalar con buena parte de la 
nomenclatura priista en Puebla. 
El líder de la primera minoría priista en el Congreso, José Luis Márquez, ya hasta recibió el reclamo abierto de 

sus anteriores jefes por su entreguismo. Otro que sirve de corre, ve y dile es Edgar Salomón. 
Jesús Morales Flores, Víctor Hugo Islas y Enrique Doger Guerrero mantienen una cómoda posición para 
coadyuvar a los intereses morenovallistas. 
Los regidores priistas también pasan lista antes de cada sesión o gira del alcalde Rivera para acatar el libreto 
impuesto. 
Al dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, lo han apretado lo suficiente para inmovilizarlo y dejar que la 
negociación del 2012 con el morenovallismo la lleven liderazgos nacionales del tricolor en menoscabo de la 

presencia del Revolucionario Institucional en Puebla. 
Los priistas en general operan más en función de los intereses del poder actual, por lo que el futuro del partido 
se mira desde el espejo retrovisor del morenovallismo, al que habrá que observar como copiloto del 

peñanietismo en la entidad. 
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http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7241:el-pri-nuevo-aliado-
en-el-morenovallismo&catid=35:alportador&Itemid=70 

 

(La tempestad/Valentín Varillas) 

 
Se amparan, marinistas  
Personajes que ocuparon puestos clave en la pasada administración estatal han iniciado ya una serie de 
acciones legales para protegerse de cualquier procedimiento jurídico que pudiera llevar a cabo en su contra el 
gobierno de Rafael Moreno Valle. 

Así como lo lee. 
Los marinistas han tramitado sendos amparos ante la justicia federal para evitar una potencial detención si es 

que las autoridades actuales deciden pasar del discurso a los hechos y cumplen con el ajuste de cuentas que 
tanto prometieron en campaña. 
Entre quienes ya no pueden vivir tranquilos sin el documento bajo el brazo se encuentran Alfredo Arango, 
Javier García Ramírez, Gerardo María Pérez Salazar y Eduardo Macip Zúñiga. 
Si bien cada uno de ellos vive realidades diferentes y sus respectivos casos ameritan tratamientos jurídicos 

distintos, han decidido  que su defensa legal la lleve a cabo el mismo abogado. 
Se trata de Ernesto Ramírez, un auténtico especialista en casos difíciles, quien hace poco tuvo una presencia  
mediática importante al defender y asesorar a la ex alcaldesa, Blanca Alcalá, en el caso del supuesto desvío de 
recursos públicos que acusaron en su contra los actuales regidores de Acción Nacional. 
Ramírez se encargó también del complicado caso de Blas Villegas, quien enfrentó procesos legales por serias 
irregularidades detectadas en su paso por la administración pública municipal en el anterior trienio. 

Todo parece indicar que fue el propio ex gobernador, Marín Torres, quien dio la línea de que así se hiciera. 
Y es que, de cara a la coyuntura electoral que se avecina, el posible encarcelamiento de personajes 
pertenecientes a ―su burbuja‖ podría ser determinante para quedar fuera del reparto de las candidaturas que 
acompañarán a Peña Nieto en la conformación de la oferta electoral del PRI en el 2012. 

Aunque se ha manejado con insistencia que Marín negoció no acercarse siquiera al candidato a cambio de 
posiciones importantes para su grupo cercano, recientemente ha surgido la versión de que inclusive el propio 
gobernador podría competir en el proceso federal. 

¿Será? 
Lo cierto es que sus incondicionales pelean al interior del partido quedarse por lo menos con 8 de las 16 
candidaturas federales locales y el primer lugar en la fórmula que competirá por el Senado de la República. 
Casi nada. 
Ahora bien ¿por qué aseguro que  cada uno de estos casos es distinto, si en teoría se trata de irregularidades 
en el manejo de los recursos del erario estatal cuando estos individuos eran funcionarios públicos? 
Porque tal parece que son las propias autoridades actuales quienes han diferenciado los procedimientos en 

base al avance de las supuestas investigaciones. 
Por ejemplo, se sabe que Eduardo Macip lleva semanas en el extranjero y que Alfredo Arango ya se sabe de 
memoria la geografía del país. 
De los demás, se asegura que el deslinde de responsabilidades iniciará pronto y que vienen con todo para 
hacerlos responder ante la justicia por su desempeño como secretarios de estado. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7241:el-pri-nuevo-aliado-en-el-morenovallismo&catid=35:alportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7241:el-pri-nuevo-aliado-en-el-morenovallismo&catid=35:alportador&Itemid=70
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Más allá de que lo anterior sea cierto o no, todo parece indicar que los pactos de la transición han quedado sin 
efecto por lo interesante que resulta el llevar mano en la designación de candidaturas para el próximo año. 
No se olvide que una parte del PRI ya es controlada por el gobernador Moreno Valle y su grupo, que el tricolor 
tiene posibilidades reales de ganar la presidencia y la representación mayoritaria en el legislativo federal y 

sobre todo, de que la relación de Rafael con su supuesto partido, el PAN, no es nada buena. 
¿No cree que sería el momento ideal para deshacerse de los incómodos marinistas? 
A ver qué dicen los tribunales. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7245&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 

Ciudadanos de San Martín reprueban a su alcalde 

Con una confianza ciudadana menor al 6 (en una escala del 0 al 10) y con un porcentaje mayoritario que 
reprueba su gestión, es como los habitantes del Municipio de San Martín Texmelucan califican el gobierno 
actual de Carlos Sánchez Romero, Alcalde de dicha demarcación para el período 2011-2014. 
Eso es lo que demuestra la Encuesta Municipal de Evaluación Gubernamental que el BEAP, S.C. ha levantado en 
dicha localidad cercana a esta capital y que es uno de los principales asentamientos urbanos del Estado de 
Puebla, en días pasados, a una muestra representativa de ciudadanos texmeluquenses. 

El mismo ejercicio lo hemos realizado en distintos Municipios importantes del Estado –sobre todo del área 
conurbada a Puebla capital- y en esta ocasión presentamos brevemente algunos de los resultados de la zona de 
San Martín Texmelucan. 
Los resultados son evidentes: De las altas expectativas con las que arribó al poder municipal Carlos Sánchez 
Romero, ha habido un descenso significativo en los niveles de calificación, confianza y aprobación ciudadana. 
Recordemos que San Martín Texmelucan es uno –si no es que el único- de los Municipios importantes del 
Estado –por su dimensión e importancia socioeconómica- que ganó el Partido Revolucionario Institucional en la 

pasada elección de 2010. Seguramente por la muy mala gestión anterior del Alcalde Noé Peñaloza, de Nueva 
Alianza. 

El problema es que en unos cuantos meses, la mayoría de habitantes de San Martín ya también tiene una 
opinión desfavorable para el actual Munícipe, que al parecer no supo aprovechar las altas expectativas 
ciudadanas que se habían puesto en él. 
Como siempre, la explicación de la Encuesta que hoy presentamos a los lectores de STATUS y del BEAP: 

En primer lugar, de acuerdo a nuestra metodología utilizada en todos los Municipios de Puebla y otros Estados 
del país, preguntamos a los ciudadanos texmeluquenses la calificación que otorgan (en una escala del 0 al 10, 
como en la escuela) a Carlos Sánchez Romero como Presidente Municipal. 
A este cuestionamiento, los habitantes de San Martín respondieron con un promedio de 6.07. Cabe mencionar 
que la anteriorcalificación, del levantamiento que llevamos a cabo en julio pasado –el primero ya como Alcalde-
, era de 6.10. O sea, esta nota ha bajado en un par de meses. 
La siguiente pregunta es sobre la expectativa de confianza ciudadana: ―En una escala del 0 al 10, en la que 0 

es nada y 10 es mucha ¿Cuánta confianza le inspira el Presidente Municipal Carlos Sánchez Romero para 
resolver los problemas de San Martín Texmelucan?‖ 
El promedio en este cuestionamiento, para la segunda quincena de septiembre de 2011 es de 5.64. Y en este 
rubro, el descenso en las calificaciones ciudadanas es mayor, pues lo podemos comparar con evaluaciones que 

realizamos antes de que tomara posesión como Alcalde y cuando la expectativa obviamente era mucho mayor: 
En octubre de 2010 el nivel de confianza estaba en 6.72 (promedio de notas ciudadanas); en enero de 2011 
había bajado a 6.17 (ya había pasado el accidente de PEMEX); para julio de 2011 ya estaba en un reprobatorio 

5.7 y para septiembre (la presente encuesta) está en 5.64. 
También preguntamos la aprobación o desaprobación que hace la gente de las gestiones federal, estatal y 
municipal, o sea los tres niveles de Gobierno. De esta forma preguntamos: ―En general, Usted ¿aprueba o 
desaprueba la forma cómo está trabajando…? 
En esta pregunta los resultados fueron: 
Al Presidente de la República Felipe Calderón lo aprueba el 48.7 % de los texmeluquenses, mientras que un 

29.9 % lo desaprueba. Un 19.2 % le da un ―más o menos‖ o ―regular‖. 
Al Gobernador Rafael Moreno Valle Rosas aprueba su gestión un 52.7 % de habitantes de San Martín, mientras 
que solo el 15.6 % lo desaprueba. El 21.9 % doce que ―más o menos‖. Es el gobernante mejor evaluado en su 
trabajo. 
Es decir, tanto el Presidente de la República como el Gobernador del Estado son aprobados por los 

texmeluquenses. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7245&Itemid=71
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Pero al Presidente Municipal de San Martín Texmelucan, Carlos Sánchez Romero, al revés: un mayoritario 46 % 
lo desaprueba y un 29 % lo aprueba. En otras palabras, casi la mitad de ciudadanos reprueba su gestión, 
mientras que menos de la tercera parte la aprueba. Un 20.5 % respondió ―más o menos‖ o ―regular‖. 
Los porcentajes que no respondieron o no supieron los puede observar en la gráfica correspondiente. 

Y cuando comparamos los resultados de esta misma pregunta con mediciones que hicimos con anterioridad, 
observamos la notable caída en la aprobación ciudadana (y el crecimiento en la desaprobación, lógicamente): 
En julio aprobaba la gestión un 35 % y la desaprobaba el 43.6 %. Ahora aprueba solo un 29 % y desaprueba el 
46 %. 
Como siempre, quisimos saber las motivaciones de la respuesta anterior. 
Y de los que desaprueban la gestión de Sánchez Romero, dijeron: 

Un mayoritario 16.5 % respondió porque ―Es un mal gobernante‖; 15.5 % dijo que por sus ―Promesas sin 
cumplir‖; 12.6 % expresó que ―No está trabajando‖; 7.8 % dijo que ―Retiró a los ambulantes‖; 6.8 % que ―No 

atiende las demandas de la gente‖; 5.8 % que ―No hay cambio‖; 4.9 % que ―Es corrupto‖ y el mismo 
porcentaje por la ―Inseguridad‖. 
Resto de menciones pueden observarse en la tabla correspondiente. 
De los que dijeron ―más o menos‖ aprobar la gestión de Sánchez Romero, argumentaron: 
El 15.2 % por sus ―Promesas sin cumplir‖; un 13 % porque ―No está trabajando‖; otro 8.7 % por la 

―Inseguridad‖ e igual porcentaje porque ―No visita las Juntas Auxiliares‖. Resto de respuestas en la tabla 
correspondiente. 
Cabe mencionar que la mayoría de motivaciones para ―más o menos‖ aprobar la actual gestión municipal de 
San Martín va en el sentido negativo. Vamos, que realmente están desaprobando la gestión. Por esa razón, si 
sumamos esas respuestas negativas (73.9 %) y las sumamos proporcionalmente (15.1 % del total) al 
porcentaje de desaprobación, éste crece algunos puntos porcentuales más, para convertirse realmente en 61.1 
% del total de los encuestados. 

En otras palabras: 6 de cada 10 texmeluquenses desaprueba cómo está trabajando el actual Presidente 
Municipal Carlos Sánchez Romero. 

La minoría que aprueba la forma como está trabajando el actual Ayuntamiento de San Martín Texmelucan (29 
%) argumentó: 
Porque ―Está trabajando‖ (24.6 %); porque es ―Buen gobernante‖ (23.1 %); porque ―Está empezando‖ (10.8 
%); por sus ―Obras públicas‖ (9.2 %); o porque ―Se nota el cambio‖ (7.7 %). Resto de menciones se pueden 

observar en la tabla respectiva. 
Finalmente para esta ocasión, la Encuesta también incluyó la pregunta: ―Para Usted ¿Cuál es el principal 
problema de su Municipio (San Martín Texmelucan)?‖. 
Las respuestas se ordenaron así: 
Una enorme mayoría del 53.3 % mencionó a la ―Inseguridad‖. Un 6.7 % dio que el ―Desempleo‖. El 4 % 
respondió que la ―Escasez de agua‖. 4 % dijo que el ―Mal gobierno‖. Y el mismo porcentaje expresó que el 
―Tráfico‖. 

CONCLUSIONES. 
1.      Arribar a un gobierno con altas expectativas de los ciudadanos representa hoy un gran peligro: Si no se 
cumplen promesas o los ciudadanos no observan logros concretos, las buenas evaluaciones se convierten en lo 
contrario. 

2.      Es evidente que en San Martín Texmelucan, los habitantes han disminuido su confianza y aprobación de 
su Alcalde. Comparado con los otros dos niveles de Gobierno, a Carlos Sánchez no le va nada bien. 
3.      Hay que observar las motivaciones de la desaprobación ciudadana: Hay una mala imagen en general del 

Alcalde, a 8 meses de gestión. 
4.      La Inseguridad en San Martín Texmelucan es alarmante, desde el punto de vista ciudadano: Es la 
primera mención, por mucho, en cuanto a problemas del Municipio. 
5.      Como siempre, esta Evaluación Ciudadana está sujeta al reto BEAP: Quien dude de estos resultados, lo 
invitamos a que nos acompañe al muestreo, levantamiento de cuestionarios y a la captura y análisis de los 
datos recabados y que compruebe por sí mismo lo que opinan los ciudadanos. 

6.      Pronto presentaremos los resultados de Encuestas en otros Municipios del Estado, y desde luego, los de 
la Capital. Y por supuesto, seguiremos midiendo San Martín y muchos más. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=7244&Itemid=72 
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(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Las Huellas del Dinosaurio Conducen al PRI de Puebla (de la Cienciología a la Paleontología).  
En Zacatlán, su tierra, lo conocen como un hombre de escasa palabra. 

(Y no es que hable poco: simplemente no la cumple). 
Cuando fue presidente municipal se adueñó de parcelas de todo tipo. 
(La parodia de Óscar Chávez, ―La Casita‖, le quedó como anillo al dedo al decir de sus coterráneos). 
La traición, acompañada de nutridos aletazos de caguamo, se volvió su identidad. 
(Su CURP, su cartilla, su registro electoral). 
A lo largo de su vida política ha sido de todo: con Bartlett fue bartlista; con Melquíades, melquiadista; con 

Marín, marinista... 
(Hoy es lastirista porque después de la batalla, una vez muertos los combatientes, se siente dueño de la 

franquicia del PRI en el estado de Puebla). 
En otras palabras: Juan Carlos Lastiri es como el loquito de Cinema Paradiso, aquel que salía a la plaza de un 
poblado italiano gritando, con los ojos desorbitados, ―¡la plaza es mía, la plaza es mía!‖. 
Como dueño del PRI poblano, Lastiri hace pactos que no cumple, acuerdos que no aterriza y promesas que 
nunca, jamás, se materializan. 

Lo suyo es darle largas a todo en un contexto de simulación permanente. 
Es en ese sentido un priista tradicional, vetusto, anquilosado. 
Sobra decirlo: el único zavalista que resultó ganador de la derrota del 4 de julio de 2010 fue nuestro personaje, 
una vez que se quedó con las ruinas del reino y los esclavos vivos, mismos con los que lucra sin medida y con 
fruición. 
Lastiri sabe que es endeble y que detrás suyo hay un cúmulo de expedientes mortales. 
No obstante: ha aprendido a nadar de muertito en un mar de tiburones y a no respirar en los velorios. 

A Carlos Meza le prometió que dinamitaría el proceso de renovación del Comité Municipal del PRI en Puebla en 
aras de que una vez vencidos los tiempos legales repitiera en la dirigencia. 

A los trescientos veinticinco mil aspirantes a esa posición los trae dando vueltas como lo hizo con los indígenas 
de la sierra que caminaban horas enteras para tener una audiencia con el Señor Presidente Municipal. 
A unos y a otros les promete el oro y el moro. No les dara nada. Es su naturaleza. 
Luego saldrá con la cantaleta de la unidad partidista, la democracia interna y ese lenguaje oscuro al que son tan 

afectos los priistas del medioevo. 
Pero además de todo nuestro personaje viene armando una trama descomunal en el tema de las candidaturas 
poblanas en el 2012. Y está dispuesto a todo para satisfacer sus apetitos más voraces. 
Y aunque a Marín y a Zavala les ofrezca lealtad, lo cierto es que, faltaba más, tiene sus propios planes. 
Por cierto: detrás de ciertos mediáticos que buscan vulnerar al gobierno de Rafael Moreno Valle se han 
encontrado huellas del dinosaurio nacido en Zacatlán. 
Un caso elocuente tiene que ver con la embestida contra Luis Maldonado Venegas, titular de la SEP, por el tema 

de la incorporación de la Cienciología en los planes de estudio de las escuelas públicas. 
Y es que todas las pistas parecen conducir a él, que tan buenos aliados tiene en el magisterio poblano. 
¿Cómo olvidar lo que en este espacio publicamos hace algunos meses en el sentido de que Lastiri se había 
reunido con el ex líder magisterial Cutberto Cantorán Espinosa para iniciar una estrategia  tendiente a debilitar 

las secciones 23 y 51 del SNTE? 
El Proceso No Nato en el PRI Municipal. Nuestro brillante colaborador Ignacio de la Torre hace ahora una 
radiografía de lo que ocurre en uno de los tendajones municipales de Juan Carlos Lastiri. 

Vea el lector: 
―Lecciones de la no elección. 
―La semana pasada fue prolífica en manifestaciones de descontento, por parte de diferentes actores de la 
política local, entorno al proceso no nato, para el fallido relevo en la dirigencia del PRI Municipal. 
―Primero fue el Presidente de la Comisión de Procesos Internos del CDE del PRI José Alarcón, posteriormente el 
diputado local Enrique Doger, le siguió el notario Carlos Meza Viveros y también la pipitilla asomó la cabeza: 

Julio Leopoldo de Lara a través de su fantasmal agrupación política FACTOR CIUDADANO. Vaya hasta Zavalita 
no desperdició la oportunidad para tener un poco de publicidad gratis. 
―Todos ellos unidos en la circunstancia, para expresar su repudio por la falta de democracia al interior del 
Partido Revolucionario Institucional en el Estado, del cual hoy por hoy,  el diputado federal  Juan Carlos Lastiri 
Quirós, ostenta  el derecho a explotar la franquicia. 
―Lo verdaderamente paradójico en  este caso, es que,  pese a todo, en este coro de reclamos, los únicos que al 

día de hoy han guardado un ominoso silencio, son: Juan de Dios Bravo, Jorge Morales Alducin, Blanca Jiménez, 
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Gonzalo Amador Uribe. Claudia Hernández, el inefable profe Ceballos, Carlos Talavera, Fernando Camargo, 
Refugio Rocha, Pilar Portillo, René  Alejandro Escalona, Ambrosio Corona, Juan Carlos Trejo Arenas, María 
Guadalupe Solís, Francisco Balcázar y Misael Huerta, es decir, 15 de los 16 aspirantes a la dirigencia del PRI 
Municipal.  ―Quitando la aislada rabieta de Iván Galindo, que en días pasados pidió a la dirigencia estatal del PRI 

abrir el proceso, todos los aspirantes se han conducido como unos dóciles corderos, ante las indicaciones del 
marin-zavalista Lastiri Quiróz. 
―Vaya hasta los certámenes de nuestra Belleza México suelen ponerse más competidos. Las aspirantes a la 
corona, sonríen, se granjean con los televidentes, lloran y hasta se ponen al brinco con más enjundia, que los 
16 aspirantes al PRI Municipal juntos. 
―La sucesión en el PRI Municipal verdaderamente está de güeva. Hasta el momento ninguno de los 16 

aspirantes  despunta. El 7 de Octubre se vence el plazo para renovar la dirigencia tricolor en la capital del 
estado. La militancia obviamente no tiene opciones a quién seguir. El granjero holandés se salió con la suya.  

¿Alguien podría dudar aún, que le resta larga vida al marinismo?‖. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2513 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Israel Pacheco tras las cuotas de los empleados de confianza 

* e-consulta obtuvo en septiembre cifra récord de visitas  
* Valle Tepátl, en el comité ejecutivo nacional de Morena  
* Eukid Castañón Herrera será presidente del IAP Puebla  
¿Sabía usted que el líder sindical del ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velázquez, quiere que 
la gestión de Eduardo Rivera Pérez le pague cuotas por 188 empleados de confianza, aun no siendo 
sindicalizados? 

Que estos empleados no podrían pertenecer a la organización sindical encabezada de manera vitalicia 
por Israel Pacheco debido a que carecen de nombramiento de base, como se estipula en el artículo 16 
fracción I de los Estatutos Sindicales. 
Que su exigencia, fuera de toda norma y legalidad, se basa en la supuesta intención de éstos por 
coaligarse bajo la tutela del Sindicato Único de Empleados y Trabajadores del Honorable 
Ayuntamiento de Puebla, Instituciones Paramunicipales y Organismos Descentralizados ―Lic. Benito Juárez 
García‖. 

Que su absurda petición consta por escrito en el oficio número S.G. 1/159/2011 dirigido al 
secretario de Administración y Tecnologías de la Información del ayuntamiento, Iñigo Ocejo Rojo, el 
pasado 8 de agosto de 2011. 
Y que en el mismo oficio Israel Pacheco admite que los referidos empleados de confianza no 
cumplen a cabalidad lo establecido en los artículos 18 fracción XV y 80 de los mismos Estatutos para ser 
obligados a cubrir una cuota sindical. 
Pues si no lo sabía, ahora ya lo sabe. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=2513
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INTRAMUROS 
A pesar de los ataques cibernéticos de que ha sido objeto e-consulta en los últimos meses y el 
puente vacacional del mes de septiembre, sus visitas continúan en aumento, consolidándose como uno 
de los portales de noticias más visitados en la región y el país. 

En septiembre, e-consulta.com logró contabilizar 912 mil 138 visitas únicas y 2 millones 184 mil 
404 páginas vistas, es decir, más de 30 mil visitas diarias y más de 72 mil páginas vistas, de acuerdo 

con el último reporte mensual de Google Analytics. 
Respecto al mes pasado, las visitas de e-consulta.com crecieron en casi 40 mil usuarios, y las páginas 
vistas en más de 143 mil. 
El 7 de septiembre e-consulta.com –portal que cuenta con la certificación de ComScore – alcanzó  su 
máximo histórico en lo que va del año con 52 mil 276 visitas. 
Sin embargo los ataques cibernéticos en contra los servidores donde se hospeda el portal también 
han arreciado desde el mes de agosto. 

Estas embestidas comenzaron con la inserción de un virus en su portada que fue detectado y 
eliminado, pero que afectó algunos usuarios del sitio. Ahora los nuevos embates tienen como blanco el 
servidor que almacena su base de datos. 
Para los ataques, que han salido de diferentes IPs, se han utilizado servidores remotos alojados en 
países como Estados Unidos, China y Rusia, a través de los cuales se hacen de manera simultánea miles 
de solicitudes de información con la intención de saturar la base de datos de e-consulta.com, provocando que a 

http://www.comscore.com/
http://e-consulta.com/portal/images/stories/2011/10/01/111002-pacheco.jpg
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veces el portal aparezca como caído por lapsos que van de 1 a 5 minutos, mientras se detecta y se bloquea la 
IP empleada para la embestida. 
Por esta situación, hace unos días el portal se emigró a servidores más seguros y robustos, y se 
fortalecieron sus firewalls para amainar los efectos de estas agresiones que hasta ahora han fracasado 

en su intención de detener su crecimiento. 
EN CORTO   
Este domingo se constituyó como asociación civil en el Auditorio Nacional de la Ciudad de México el 
Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) que impulsa las aspiraciones presidenciales de Andrés 
Manuel López Obrador. 
El ex jefe de gobierno del Distrito Federal incluyó en el Comité Ejecutivo de Morena a una poblana. 

Me refiero a la profesora rural Silvia Valle Tepátl, a quien nombró responsable de Justicia y Pueblos Indígenas 
del Movimiento. Es originaria de Pahuatlán y actualmente es maestra de una etnia otomí en la Sierra 

Norte de la entidad. 
Otros integrantes del Comité son René Drucker, Genaro Góngora Pimentel y Elena Poniatowska. 
En el acto también rindieron protesta como integrantes del Consejo Consultivo de Morena sus 200 
integrantes, entre quienes figuran Federico Arreola, Bernardo Bátiz, Rolando Cordera, Alfonso Durazo, 
Laura Esquivel, Víctor Flores Olea, Luis Javier Garrido, Alfredo Jaliffe, Luis Mandoki, Carlos Payán, 

Carlos Pellicer, José María Pérez Gay, Julio Sherer Ibarra, Rafael Segovia, Enrique Semo Calev, Paco 
Ignacio Taibo II y Carlos Tello, entre otros. 
Al Auditorio Nacional acudió un contingente de más o menos 300 poblanos, entre los quienes destacan David 
Méndez Márquez, Carmen María Palma, Mario Vélez Merino, Andrés Barba, Jorge Castañeda, Luis 
Abarca, Jorge Soto, Claudia González, Ignacio Alvízar, José Ángel Pérez y José Juan Espinosa, quien, 
por cierto, estuvo entre los invitados especiales junto a Porfirio Muñoz Ledo, Alejandro Encinas, Dante 
Delgado y Luis Walton. 

*** 
Eukid Castañón Herrera asumirá a mediados de noviembre la presidencia del Consejo Directivo del 

Instituto de Administración Pública (IAP) del estado de Puebla, en sustitución de Sara Amalia Vélez 
Mejía. 
Su nombramiento prácticamente ha sido palomeado por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, y 
también por el rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 

Eukid Castañón es miembro asociado individual del Instituto Nacional de Administración Pública 
(INAP), maestro en Dirección Financiera y Contraloría por la UDLAP, fue encargado de despacho de la Sedecap 
en el sexenio de Melquiades Morales Flores, y actualmente es director y socio fundador del despacho 
Solución Total Consultores. 
*** 
Este domingo el coordinador de la bancada del PAN en el Congreso del estado, Mario Riestra Piña, estuvo 
muy felicitado con motivo de su cumpleaños número 30. Entre quienes lo apapacharon vía Twitter 

destacan el gobernador Rafael Moreno Valle; el líder de la Gran Comisión del Congreso, Guillermo Aréchiga 
Santamaría; sus colegas legisladores José Juan Espinosa Torres, Edgar Salomón Escorza y Filiberto 
Guevara González; y varios columnistas y reporteros. 
 *** 

Simón dice: 
―Para que no se pueda abusar del poder, es preciso que el poder detenga al poder.‖ 
Montesquieu (1689-1755) Escritor y político francés. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Canales F.) 
 
Luis Maldonado o el nuevo Emilio  
Hace más de dos siglos, Hegel señaló como una de las características más importantes  del sujeto 
moderno su irremediable escisión entre un mundo hiperobjetivado y otro sobresubjetivado. De 
alguna manera, esa antinomia alimentaría  los grandes conflictos ideológicos y culturales que han 
atravesado Occidente, desde finales del S XVIII hasta nuestros días, teniendo como principal campo 

de batalla el debate entre la Ilustración y el Romanticismo- particularmente, el alemán, con 
Hamann y Herder a la cabeza- y cuyas resonancias todavía podemos escuchar hoy a través de dos 
figuras: el nihilismo activo y el nihilismo pasivo. 

Pocos pensadores o artistas como Rousseau o Byron y, posteriormente, Baudelaire, vivieron en carne propia 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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esa irrenconciliable división: el primero, desgarrado entre el contrato social y las ensoñaciones de un paseante 
solitario; el segundo, entre la pasión revolucionaria y el abrazo religioso. Baudalaire llevó ese mismo conflicto 
al objeto poético, debatiéndose entre la temporalidad histórica y la poesía pura, como el propio poeta lo indica 
en una carta a su madre. O el significativo caso de Novalis quien propugnaba por el retorno a la unidad de la 

ciencia, la poesía y la religión. 
No es gratuito, tampoco, que Rousseau haya sido el descubridor de la intimidad, entendida como una condición 
vital que ya no sólo se diferencia de lo público, sino que se constituye en franca oposición o ruptura respecto a 
él, y a contrapelo de la tensión producida entre lo público y lo privado, desarrollada en Occidente, al menos 
desde Aristóteles. Indicador de esa fisura y contradicción en el caso de Rousseau, es que él haya sido, al 
mismo tiempo uno de los principales impulsores de la objetivación de la gobernabilidad sostenida en la 

economía y  ya no en la figura tradicional de la soberanía. 
En tanto que Diderot y Voltaire, o el propio Kant (aunque sobre éste haya que hacer algunas matizaciones), 

alimentados - o fascinados- por el espíritu revolucionario, hacen causa común con los principios universalistas, 
de indudable raigambre cartesiana, Hamann, Herder y De Maistre, defienden el Volkgeist no sólo como 
principio ordenador de la sociedad sino, también, como principio comprensivo de la propia condición humana. 
Gracias a ellos, se sientan los fundamentos de lo que se denominaría ciencias de la cultura, en oposición a 
ciencias de la naturaleza, cuyo paradigma les parece insuficiente para conocer el fenómeno humano. 

A partir de ese momento se consolidan las rutas por donde caminará el pensamiento moderno; una, que pone 
en su centro la capacidad de la razón para revisarse a sí misma en su ineluctable marcha por el progreso moral 
de la humanidad, abjurando, al mismo tiempo, tanto de la tradición y la fe; otra que, por el contrario, hace de 
la tradición, la religiosidad y la jerarquía, su principal sustento. Para el pensamiento conservador, la tradición, 
el prejuicio, la intuición y la inmediatez del mundo constituyen las únicas condiciones de posibilidad de 
conocimiento. Por extraño que parezca, será el pensamiento ilustrado el que continúe y afirme la tradición 
metafísica de Occidente, frente al inmanentismo conservador que desplaza la idea de Dios a la nación, 

entendida como Heimat (véase por ejemplo el caso de Hölderlin; por ello, la inmolación de Empédocles tiene 
como objetivo el retorno al principio sagrado de la tierra). Sade es un caso extraordinario y funciona como 

bisagra entre esos dos universos intelectuales; por un lado, la voluntad transgresora, la pasión revolucionaria; 
por el otro, su defensa a ultranza del inmanentismo naturalista, cuya apropiación parece estar ahora del lado 
conservador. Para ejemplificarlo, recordemos la simpatía que sentía Comte por De Maistre. 
En ese horizonte, y luego de varios devaneos de Goethe con el Volkgeist, él y Renan hacen una defensa a 

ultranza de la universalidad de la poesía, como del contrato social, respectivamente, de cara a los riesgos que 
implica tanto para la comunidad política como para el arte y la poesía la conversión de rasgos históricos y 
geográficos en virtudes éticas y estéticas, sustrato de todo pensamiento totalitario 
Por ello me gusta informarme- apunta Goethe, en Poesía y verdad- acerca de las naciones extranjeras y 
aconsejo a todos que hagan lo mismo por su lado. La palabra literatura nacional no significa gran cosa 
actualmente; nos encaminamos hacia una época de literatura universal y cada uno de nosotros debe 
empeñarse en el advenimiento de dicha época. 

Renan, en Qué es una nación, escribe: Hay en el hombre una capacidad de ruptura, un poder de escapar de su 
contexto y evadirse de la esfera nacional, de hablar, de pensar y de crear sin mostrar inmediatamente la 
totalidad de la que emana. No ha conquistado con una denodada lucha su autonomía de las fuerzas paternas 
que intentaban limitar su pensamiento para ser absorbido, sin más, por una madre devoradora: su cultura. 

Antes que la cultura francesa, la cultura alemana, la cultura italiana, está la cultura humana. 
Es cierto, en nombre del universalismo se han cometido los peores crímenes de la historia y su contenido se ha 
vaciado en un puro formalismo. Un ejemplo de ello lo representan, por un lado, la revolución bolchevique; por 

otro, el destino de la democracia en el mundo contemporáneo. Frente a ello, el nacionalismo, como la peor 
enfermedad de la modernidad, según  Berlin. 
Algo hay que subrayar antes de seguir: por distintos caminos, tanto el pensamiento ilustrado como el 
conservador llegan a tocarse en punto, punto que marcaría esa vuelta de tuerca que fue, años después, el 
nazismo: la prosecución de un mundo sometido al puro real; real que, de acuerdo a  Badiou, constituye el 
horizonte del siglo XX. 

Por distintas vías, ni el universalismo ni el particularismo acaban por reconocer al otro, como prójimo, y al Otro 
como ―tesoro de los significantes‖; el primero en nombre de la abstracción del sujeto; el segundo, en nombre 
de su irreductible diferencia. En nombre del espíritu revolucionario, el universalismo diluye toda frontera, todo 
límite frente a la sociedad y la naturaleza; el vértigo de lo real que lo embarga acaba por borrar toda identidad 
(de ahí el abismo que enfrenta, permanentemente, el discurso liberal  sobre la tolerancia y su práctica). El 
conservadurismo hace de ese límite una muralla y una virtud ética. Así, los extremos se tocan, se identifican, y 

se hacen préstamos mutuos, sin los cuales serían incomprensibles las características de uno y otro a lo largo 
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del siglo XX. 
El siglo XX polarizó, sobre el trasfondo de la sociedad de masas y la crisis del liberalismo, la escisión entre un 
mundo hiperobjetivado y otro sobresubjetivado. Sin duda es la Viena de fin de siglo- el imperio perdido, de 
Roth, o los últimos días de la humanidad, de Kraus- el mejor ejemplo para sostener nuestra hipótesis. Es el 

arte, otra vez, el espacio donde mejor dejan sus huellas las fuerzas disolventes de la modernidad. Por un lado, 
una tendencia objetivante que intenta sustraer al sujeto de la producción discursiva, sea en la filosofía, la 
literatura,  la música o la arquitectura: Wittgenstein, Kraus, Webern y Wagner, respectivamente; por otro, una 
exacerbación de la subjetividad, puesta en escena por Klimt y Hofmannsthal o Zweig. Broch articula, 
exepcionalmente, esas dos fuerzas en la misma obra. Pero quizá hayan sido Musil y Schnitzler los que mejor 
hayan dado cuenta de esa doble experiencia, tanto en El hombre sin atributos, como en Camino a campo 

abierto, respectivamente. En medio de ellos Freud, buscando cómo articular esas dos esferas, sin sacrificar 
ninguna de ellas. 

El planteamiento de Hegel tuvo importantes resonancias desde Marx hasta el existencialismo, pero quizá haya 
sido Max Weber quien, desde la sociología, mejor comprendió- retrospectivamente- la fragmentación de las 
esferas de vida en el mundo moderno. Desde él, autores tan diversos como Bell, Habermas o Trías, lo han 
retomado por distintas vías para signarlo como uno de los problemas más urgentes del mundo contemporáneo 
(la teoría de las esferas de Sloterdijk no la conozco, por tanto no me refiero a ella). 

Hoy día, somos testigos de una creciente separación y polarización entre las esferas, técnico-racional, cultural-
moral y la esfera del yo. En el caso de Occidente, es obvio que la primera  subrroga  las otras dos, sometiendo 
toda manifestación de vida a la lógica del cálculo y la eficiencia; en el caso de las sociedades islámicas, por el 
contrario, es la esfera cultural la que predomina sobre las restantes. La reacción, en Occidente, no se ha dejado 
esperar a través de la desesperada búsqueda de  valores que escapen a la lógica técnico-racional, al tiempo 
que ofrezcan una alternativa espiritual a nuestra condición. El mercado ha utilizado esa búsqueda como 
coartada para poner a disposición de los consumidores una variada gama de productos que colmen el vacío 

dejado por la técnica. Sin embargo, en el contexto de la sociedad de masas, perfilada en el conjunto de sus 
prácticas por el consumo y desecho inmediatos, se ha operado una nueva fractura entre el telos y la tecné de 

esos productos, trastocando su sentido originario, y reduciéndolo, ahora, a su puro carácter funcional; o si se 
quiere, el mercado ha operado un desfasamiento entre el valor de uso y valor de cambio de la mercancía para 
resaltar su puro valor fetichizante. Así, el mercado y los patrones culturales sujetos a él  nos ofrecen un 
simulacro de experiencia espiritual delineada por su potencial capacidad de consumo y no por su potencial 

capacidad de comprensión. El fenómeno descrito se engloba en lo que una larga tradición de pensamiento ha 
denominado el Kitsch. Según Umberto Eco, en el Kitsch ―el cambio de registro no asume funciones de 
conocimiento, interviene sólo para reforzar el estímulo sentimental… en el que el proyecto fundamental no es 
involucrar al lector en una aventura de descubrimiento activo sino simplemente obligarlo con fuerza a advertir 
un determinado efecto- creyendo que en dicha emoción radica la fruición estética. … El Kitsch es un logro de 
origen pequeño burgués de fácil reafirmación cultural para un público que cree gozar de una representación 
original del mundo… El Kitsch, en su más plena acepción, asume funciones de consuelo, se convierte en 

estímulo de evasiones acríticas y se reduce a ilusión comerciable‖ (Apocalípticos e integrados). 
II 
Sólo en este marco es que podemos evaluar en su totalidad el significado del reparto de la obra de Hubbard en 
Puebla y extraer sus consecuencias, sin desligarlo de toda una política cultural que tiene como su máxima 

aspiración La ciudad de las ideas, evento que parece confirmar la tesis de Eco sobre el Kitsch, al expoliar el 
verdadero significado de la tarea de pensar por un puro espectáculo, equiparable a cualquier otro de la 
televisión abierta en horario estelar. 

Aunque a última hora se ha decidido el retiro del material mencionado, y pese a que su distribución haya sido 
acordada la administración pasada, queda al descubierto, en primera instancia, la continuidad-¿ o 
complicidad?- entre las actuales autoridades y las anteriores, al menos en lo que respecta a materia educativa. 
No importa que se haya ido el secretario Carmona- cuya excelsa tarea al frente de la educación en Puebla ha 
sido coronada como asesor del yerno de la maestra Elba Ester Gordillo-,  y en su lugar despache Luis 
Maldonado; uno y otro parecen obedecer a los mismos intereses y al mismo proyecto educativo que, tras la 

pomposa retórica de la modernización, ha hundido al país en los últimos lugares a nivel mundial.  ¿Acaso no es 
responsabilidad de las actuales autoridades evaluar los contenidos pedagógicos y los materiales que se 
reparten entre los educandos, y cambiarlos si es necesario, en pos de una mejora educativa; puede evadir su 
responsabilidad el secretario Maldonado aduciendo que el reparto del material señalado fue acordado la 
administración pasada? Por supuesto que no: Mucho peor es  que la propia SEP se declare incapaz para evaluar 
la validez de dichos materiales ¿Quién define, entonces, y bajo qué parámetros, la política educativa? En 

segunda instancia: tan grave como atentar contra el principio laico de nuestra educación es fomentar entre los 
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educandos poblanos esa literatura chatarra cuyo único objetivo es el de refuncionalizar al individuo en los 
patrones del mercado, exacerbando su pasividad y mixtificando su experiencia histórica. Esa misma ―literatura‖ 
obedece a una estrategia normalizadora que, como en el caso de Un mundo feliz, de Huxley, desdibuja la 
condición subjetiva e intersubjetiva perfilada por el síntoma como la  forma por excelencia  de lazo social. 

El gesto de Luis Maldonado revela, además, su desprecio por los valores más importantes de la cultura 
universal y por la inteligencia de los educandos poblanos, promoviendo una obra que suple la verdadera 
aventura de pensar, y aún, la experiencia interior de la vida religiosa, por un simulacro que sólo extiende la 
oferta de las industrias culturales para continuar convirtiendo a este país en un planeta habitado por zombies. 
Toda esa literatura de la asertividad en la que se inscribe la obra de Hubbard, no es más que el correlato, a 
nivel individual, de una sociedad que, en el ámbito público y  político se amuralla cada vez más, como nuestras 

ciudades, contra todo contacto con los otros y con  el Otro. 
Por qué no, Sr. Maldonado, luego de su ocurrencia propone  la lectura masiva de El aleph, de P. Cohelo, en 

lugar de El aleph, de  Borges, o sustituye de los programas educativos a Virgilio o a  Dante por Bucay? 
¡Vaya! Un poco más, secretario, y será republicano.  
En algún lugar de Puebla, a 30 de septiembre de 2011 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18395:luis-maldonado-o-el-nuevo-
emilio&Itemid=334 

 
(Sin Limites/ Raúl Torres Salmerón) 

 
¿Lo mejor está por venir? 
No cabe duda que ―lo mejor está por venir‖. 
1. El estrepitoso fracaso del vuelo Puebla-Acapulco, puesto en marcha al inicio de la administración 
morenovallista, muestra cómo las decisiones precipitadas, sin análisis y sin consulta, van directo a la ruina. 
2. Otra pequeña muestra, documentada por la Jornada de Oriente en la columna Cuitlatlán, de Fermín 
Alejandro García, del viernes 30 de septiembre, da a conocer que surgió ya la primera escuela oficial que se 

llama ―Rafael Moreno Valle Rosas‖. Se trata del bachillerato general oficial matutino Rafael Moreno Valle Rosas, 
clave 21EBH0935F, ubicado en la zona de San Martín Texmelucan  en Tlacotepec de José Manzo, El Verde. 
Sensacionales señales del góber mafioso, como le llama desde el Senado de la República el legislador Ricardo 
Monreal.  Y como diría el clásico, aún hay más. 
Fiesta de Jiménez Merino  
Con una comida con cerca de 800 personas en la Hacienda Figueroa, el ingeniero y diputado federal Alberto 
Jiménez Merino celebró su cumpleaños 52, que le fue organizado por sus amigos y colaboradores.  

Hubo muchos invitados procedentes de la mixteca, dirigentes agrarios, alcaldes y representantes de 
comunidades. Le acompañaron en la mesa principal sus hermanos, su señora madre y su esposa. 
Asistieron el dirigente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós; el coordinador de los diputados federales 
poblanos, Alberto González Morales; el ex titular de la SEP, Darío Carmona García; los diputados Lauro 
Sánchez López y José Juan Espinoza y los ex  legisladores Nancy de la Sierra y Luis Alberto Arriaga. 
De todo un poco 

LOS ÚNICOS poblanos invitados a los 25 años de matrimonio del actual Senador de la República Francisco 
Labastida Ochoa y María Teresa Uriarte fueron el legislador Melquiades Morales Flores y su esposa Socorro 

Alfaro de Morales. Otro poblano fue don Gabriel Alarcón Velázquez. La cita fue en la cantina La Imperial, dentro 
de Plaza Carso del Distrito Federal. 
CON EL fin de impulsar la cultura de testar y brindar seguridad jurídica a los poblanos en cuanto a sus bienes, 
la Secretaría General de Gobierno a través de la Subsecretaría Jurídica, en coordinación en el Consejo de 
Notarios de Puebla ampliará hasta diciembre el programa ―Septiembre Mes del Testamento‖, programa dirigido 

a personas que posean un bien inmueble de interés social o cuyo valor catastral reportado en boleta predial 
expedida este año no supere los 500 mil pesos.  
CON EL objetivo de reforzar la vigilancia en las barrancas de las juntas auxiliares de San Miguel Canoa, La 
Resurrección y San Aparicio, la diputada local panista Denisse Ortiz Pérez, solicitó a la Secretaría de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal del Ayuntamiento de Puebla, lleve a cabo un patrullaje constante para evitar la 
proliferación de actos delictivos. 
EL PARTIDO Verde Ecologista es el instituto político con el manejo más transparente de los recursos públicos, 

toda vez que del total de multas aplicadas por el IFE a los partidos en su revisión anual, el PVEM fue el menos 
multado con un 2.2% del total de sanciones decretadas y refleja el compromiso que tiene con los mexicanos, 
asegura el diputado federal Juan Carlos Natale. No obstante, impugnarán las sanciones por considerar que no 

son procedentes. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18395:luis-maldonado-o-el-nuevo-emilio&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=18395:luis-maldonado-o-el-nuevo-emilio&Itemid=334
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EN LOS dos últimos meses la Confederación Nacional de Organizaciones Populares ha logrado captar 32 mil 753 
afiliaciones de militantes en la entidad tras su programa de fotocredencialización, informó el dirigente estatal 
Fernando Morales Martínez. 
En fin como escribió Jorge Luis Borges ((Argentina, 1899-1986) en su poema ―El sueño‖: 

Si el sueño fuera (como dicen) una  
tregua, un puro reposo de la mente,  
¿por qué, si te despiertan bruscamente,  
sientes que te han robado una fortuna? 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 

El Misterioso (y Asombroso) Caso de la Senadora Muda 
―Autoritario‖. 
―Vertical‖. 
―Nefasto‖. 
―Sátrapa‖. 
―Reyezuelo‖. 
―Góber mafioso‖. 

Eso, todo eso –y más, mucho más-, le ha dicho el senador Ricardo Monreal a Rafael Moreno Valle. 
Y –como diría el clásico- “desde la más alta tribuna de la nación”, la de la Cámara Alta. 
Y no una vez: al menos tres ocasiones. 
Y en los últimos dos meses. 
―Llegó al poder con una gran legitimidad, pero poco a poco la ha ido perdiendo‖, ha expresado el senador del 
Partido del Trabajo. 

―Persigue a sindicatos, persigue a sus dirigentes y viola reiteradamente la Ley Federal del Trabajo‖, ha 
señalado el ex gobernador de Zacatecas. 
―¡Vamos a pedir juicio político!‖, ha anunciado. 
Nada extraño viniendo de quien funge, en los hechos, como vocero legislativo de un nuevo, enconado 
enemigo del morenovallismo: Andrés Manuel López Obrador. 
Lo que sí ha provocado signos de interrogación entre miembros del grupo compacto que gobierna Puebla, 
es la actitud apática que al respecto ha mostrado una supuesta aliada del mandatario estatal. 

Y es que la senadora Leticia Jasso Valencia –quien aunque es ―independiente‖, ocupa la curul que Moreno 
Valle dejó en 2010 para irse a sacar a Marín del poder- no ha dicho una sola palabra en defensa de su 
¿amigo? 
Ha tenido de frente a un Ricardo Monreal echando pestes de él desde el Senado y ella, ni ve ni escucha y 
menos, mucho menos responde. 
Ya se sabe que Moreno Valle está grandecito y se defiende solito, pero la Jasso ha dejado pasar todas las 
acusaciones, incluso los adjetivos pasados de tono y los absurdos como ése del ―juicio político‖. 

El silencio de la senadora -que abandonó el PRI junto con el hoy gobernador y de cuya gran cercanía se jacta- 

ya empieza a hacer mucho ruido. 
Nadie se explica por qué no fija postura inmediatamente después que Ricardo Monreal se lanza a la 
yugular de Moreno Valle, a quien ya trae de encargo por razones obvias. 
No hay réplica y, por tanto, ningún asomo, ningún intento de pedirle que deje de echar su veneno. 
Como diría un operador del gobernador: “Si es estrategia (de la Jasso), pues qué pinche estrategia”. 

Y es que de qué le sirve a Moreno Valle tener a una ―aliada‖ en el Senado, si ésta no opera como tal. 
Y no sólo eso: si se esconde en su curul como un avestruz esconde su cabeza en la tierra. 
Monreal o cualquiera puede decir lo que quiera en el Senado, pues no habrá quien dé la cara, en ese 
terreno, por el mandatario poblano. 
Pero tal vez se le está pidiendo demasiado a la legisladora. 
Según la página web del Senado, la intrascendente, casi fantasmal Leticia Jasso sólo ha subido a tribuna dos 
veces, una de ellas para hablar del Día Internacional de la Mujer. 

Aunque hay sospechas de que esa voz no era su voz sino una grabación.  
Porque empieza a crecer el misterio:  
O es muda. 
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O –diría Capulina- “le ache achi”. 
¿Cuál de las dos? 
*** 
Hay un tema sensible para la ciudad de Puebla y ése es el del comercio informal. 

El gobierno de Eduardo Rivera ha iniciado un ambicioso programa de reordenamiento que ha sido 
severamente criticado por algunas voces. 
Por eso, sorprende saber que la mayoría de la población aprueba las acciones que se han tomado hasta el 
momento para que el Centro Histórico y otras zonas estén libres de ambulantes. 
Este estudio de opinión demuestra que Rivera tiene el consenso social y que en ese punto en particular va 
por buen camino: 

 

 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/10/1a.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/10/1a.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/10/2a.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/10/al.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/10/al2.jpg
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http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Intimidación a la Suprema Corte  
―No importa si se fatigan o incluso mueren por parir hijos. Perezcan en aras de su fertilidad para eso están aquí‖. 

Lutero.  
Esta sentencia condenatoria a las mujeres acaba de ser ratificada por Felipe Calderón, Margarita Zavala y cuatro 
ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación.  
Además, por Benedicto XVI, según la infidencia del obispo de Mexicali, quien exaltado por haber triunfado contra 
el estado laico, ―se le escapó‖ decir que el Papa había llamado para influir en la votación. Ni el Vaticano, ni los 
Ministros, ni el Presidente aceptarán el dicho del obispo. Sin embargo, la cara de este ingenuo prelado lo 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/10/3a.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/10/3a.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/10/3a.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/10/al3.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2011/10/al4.jpg
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confirmó. 
Calderón por su intromisión para tratar de amedrentar a los ministros, al enviar una solicitud al Senado para 
retirar la declaración interpretativa formulada por México en el Pacto de San José, a efecto de que el Estado 
mexicano defienda la vida desde la concepción. Ya que nuestro país como estado laico manifestó la salvedad de 

que las mujeres con base la Constitución, les asiste el derecho de tener de manera informada los hijos que 
deseen. 
Fue una artimaña del presidente panista, conservador y según dice defensor de la vida a pesar de cargar sobre 
su conciencia la muerte de 50 mil mexicanos que ha provocado su absurda guerra contra el narcotráfico para 
legitimarse extrañamente en el momento en que la violencia estaba en su más bajo nivel. La inició con la 
iniciativa de reforma al artículo primero de la Constitución de 1917 al cambiar el texto en el cual se otorgaban 

garantías individuales, por el de reconocimiento a los derechos humanos establecidos en los tratados 
internacionales firmados por México, que ya forman parte del texto constitucional. Los senadores priistas y 

perredistas se han manifestado en contra de retirar la clausula de interpretación; no abandonaran su compromiso 
histórico con las causas libertarias, dicen. 
Para seguir cumpliendo con las indicaciones de los jerarcas católicos, Felipe Calderón usó como otro método de 
presión sobre los ministros, a la Secretaría de Gobernación, que les entregó un oficio en el cual subraya que el 
ser humano tiene esta condición desde que es mórula o cigoto y por tanto sujeto de derechos. Fue signada por el 

subsecretario de asuntos jurídicos, Felipe Zamora, abogado católico y panista connotado. La tesis ha sido 
sostenida por Pío IX en su encíclica papal de 1869 ¿Y el estado laico? 
Por su parte, Margarita Zavala declaró que ―es mujer y abogada‖ y que está convencida del valor de la vida. Esto 
durante la discusión en la Corte de la Constitucionalidad o no de las reformas de las Constituciones de Baja 
California y San Luis Potosí, estableciendo que la vida se protege desde la concepción. Como abogada debería 
saber que la Constitución prohíbe que los conceptos religiosos tengan cabida en las leyes. Que los prelados 
católicos o de cualquier religión pueden amenazar a las mujeres con la excomunión o el infierno en caso de que 

decidan interrumpir su embarazo, habrá algunas que les hagan caso, pero que no tienen ningún derecho a 
presionar a las autoridades para penalizar una conducta cuya determinación sólo compete a las mujeres. 

Los cuatro ministros que votaron por la constitucionalidad las reformas estatales, llevaron sus preferencias 
religiosas a una decisión que debería basarse únicamente en argumentos jurídicos. El ministro Pardo Rebolledo, a 
quien le tocó la circunstancia de decidir con su voto, demostró que le pesó la gratitud a Calderón por haberle 
otorgado un cargo tan bien remunerado.   

Lo absurdo: si se considera persona a un óvulo fecundado se presentan situaciones dignas de Kafka. Al tener los 
derechos de un nacido se tendría que inscribir en el Registro Civil, con nombre y apellido (actualmente el Código 
Civil atribuye la condición de sujeto de derechos a quien nazca vivo y viable), tener pasaporte para salir del país, 
junto con su mamá. Por otro lado si se usa el dispositivo intrauterino que impide la implantación de un óvulo 
fecundado, se estaría cometiendo un asesinato cada 28 días. Ni se diga con la píldora del día siguiente. Lo 
paradójico es que la secretaría de Salud de Calderón los obsequia como métodos anticonceptivos dentro de la ley 
de salud pública.  

Las concepciones in vitro estarían prohibidas porque sólo se implanta el óvulo más fuerte y los otros se desechan. 
Y también se impediría la investigación con células madre porque se obtienen de óvulos fecundados y desde 
luego no procedería la muerte asistida, porque habría que esperar la muerte natural. 
Las consecuencias políticas de esta discusión serán en primer lugar que no se podrá dar la alianza PAN, PRD, ya 

que Marcelo Ebrard manifestó su apoyo a la libertad de decisión de las mujeres, y el PAN insiste en que primero 
está la vida del embrión, tesis que apoyan Eduardo Rivera, Josefina Vázquez Mota, Gustavo Madero, Felipe 
Calderón, la ―mujer y abogada‖ y desde luego toda la dirigencia panista.  

Beatriz Paredes pagará el precio de su indefinición al no manifestarse sobre la despenalización del aborto y dejar 
que los diputados priistas apoyaran las reformas para poner candados a las leyes de despenalización del aborto 
en 17 estados: seguramente las mujeres no votarán por ella si se lanza como candidata para gobernar el Distrito 
Federal; tampoco los harán por los partidos que quieren que se cumpla la sentencia de Lutero.  
Olga Sánchez Cordero, la ministra satanizada por el PAN, declaró que la Suprema Corte no emitió ningún fallo 
sobre la constitucionalidad de las leyes antiaborto en San Luis Potosí y Baja California. No triunfó ninguna de las 

dos posiciones debido a que sólo se desestimó la acción; la Corte no resolvió, no hay resolución, simplemente 
hay una desestimación de la acción, que significa que no hay pronunciamiento de la Corte sobre su validez, ni 
tampoco sobre su invalidez; la Corte sólo archiva el asunto, lo que permitirá a las mujeres que sientan 
vulnerados sus derechos recurrir al amparo. Para que se declare la invalidez de una norma se necesita una 
mayoría calificada de ocho votos y sólo se obtuvieron siete, pero para otorgar un amparo con una mayoría simple 
es suficiente, esto es seis votos.    

También se pueden reformar las reformas en los Congresos Locales. En Puebla los priistas han manifestado su 
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intención de hacerlo, esperemos que se atrevan a volver nuestra Constitución congruente con el estado laico 
establecido por el Constituyente de 1917.  
Así que las mujeres tenemos las opciones de solicitar amparo en forma masiva, castigar con nuestro voto a 
quienes nos quieren quitar nuestros derechos adquiridos, y presionar a los legisladores para que cambien las 

aberrantes reformas que pretenden poner un candado a la despenalización del aborto. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18098:intimidación-a-la-suprema-
corte&Itemid=137 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Los ratones del PRI  

Después de ocho décadas el PRI no se ha podido liberar de las viejas costumbres. La común: su mansedumbre 
hacia el poder. Otra igual de lamentable: el amiguismo como método para la carrera política-partidista. Una más, 
que no es la menos peor: la impunidad vinculante. Y la ominosa por todo lo que representa: la atracción que 
ejercen los remolinos y las corrientes agitadas por ambiciones personales de militantes que heredaron los vicios y 
las costumbres que aplastan el ideario político priista, talante opuesto a la mística ideológica que, por ser la 

esencia de su praxis, ha propiciado el ascenso del PAN.  
A todo ello agregue lo que podríamos llamar la gran paradoja; es decir, la contradicción que lo convirtió en un 
partido de avanzada al impulsar y legislar el cambio de leyes que crearon las diputaciones plurinominales para 
dar voz y voto a las expresiones entonces minoritarias. El PRI se tardó en seguir la línea de Plutarco Elías Calles, 
su fundador, quien medio siglo antes de ese gran paso había definido la estrategia con las siguientes palabras 
que por espacio edito: mientras que en las curules de las cámaras no estén representadas todas las corrientes 
políticas, la democracia en México no se habrá consolidado.  

Y se medio consolidó debido, precisamente, al cambio de, valga la expresión, las reglas del juego político. Lo 
curioso o también paradójico es que hoy haya en el país, gobernadores del PAN y del PRD que antes de serlo 
fueron priistas. Igual que en el Congreso de la Unión donde cobran diputados y senadores con ese sello de ex.  

Son circunstancias que certifican lo que apunto en las primeras líneas de esta entrega.  
Como el vicio burocrático, la componenda y la disciplina caciquil siguen vigentes, la oferta actual del PRI 
contraviene la lógica de los tiempos. Esto porque la mayoría de sus aspirantes a puestos de elección popular, no 
representan lo que la sociedad espera y merece. Son polvo de aquellos lodos, hechura de los viejos moldes, 

producto de matrices cuya herrumbre los ha marcado, creo que para siempre. Costumbres en las cuales se nota 
el mismo discurso cuya construcción contiene el fárrago de antaño.   
¿Excepciones? ¡Claro que las hay! Y además, que conste, confirman la regla. Pero todavía no viene al caso 
mencionarlas.  
Lo que sí debe decirse es que fueron moldeadas por gobernadores que, tal vez, entendieron la urgencia de crear 
opciones sociales, inspiración que los indujo a captar ciudadanos capaces y preparados que pudieran cumplir con 

las exigencias de los electores tradicionalmente menospreciados. 
Puebla es sin duda el digamos que crisol donde se han manifestado esos vicios, abundantes por cierto, y también 
los pocos aciertos. Manuel Bartlett Díaz fue el ―brujo‖ cuyo cucharón preparó el caldo democrático que entonces 
benefició a Melquiades Morales Flores. Éste trató de conservar el efecto de la pócima barletiana, y pugnó por 
formar una nueva generación de políticos, los mismos que enfrentaron a Mario Marín, quien como todos saben 

desoyó y contravino las lecciones de sus antecesores y maestros para, en algunos casos, domesticar a los 
políticos que tenían madera obligándolos a inclinar su cerviz.  

Contra la lógica de la próxima sucesión, el PRI poblano la tiene difícil porque no cuenta con militantes que 
ofrezcan al pueblo la certidumbre que obliga el voto por el cambio político. A ello hay que agregar que Rafael 
Moreno Valle Rosas, el gobernante actual conoce los intríngulis y, obvio, que se valdrá de esas buenas y malas 
experiencias para garantizarse un trayecto político sin sobresaltos. Por si fuera poco lo apuntado, habrá que 
aumentar la mansedumbre hacia el poder político que, por ser tradición o usanza, ha prevalecido no obstante la 
oportunidad que representa un gobierno diferente y antagónico a los principios ideológicos del PRI. 
¿Qué hará el PRI ante el gobierno ―aliancista‖ que tiene la sartén por el mango?  

Nada memorable si no se quita la brida que le impuso la heterodoxia o malos manejos del dinero público que hizo 
vulnerables a varios de sus militantes, los mismos que contra toda lógica figuran como las cartas fuertes para 
recuperar el poder político que representa la mayoría legislativa en el Congreso de la Unión. Todo apunta a que 
ocurrirá lo que nos cuenta la fábula: hay señales en los montes cuyas trepidaciones anuncian su gran parto. Y 
que de estas montañas surgirán, literal, los ratones que serán candidatos. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18097:los-ratones-del-pri&Itemid=137 
 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18098:intimidación-a-la-suprema-corte&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18098:intimidación-a-la-suprema-corte&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18097:los-ratones-del-pri&Itemid=137
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(Trascendió Puebla) 

 
Que la cancelación del vuelo Puebla-Acapulco, del que oportunamente informó Milenio Diario, se suma al retiro 
de siete líneas aéreas en cuatro años de la terminal internacional Hermanos Serdán. 
Es preocupante que en estas condiciones el estado reciba a sus invitados a la celebración del 150 aniversario de 
la Batalla del 5 de Mayo y sea anfitrión del Tianguis Turístico 2013. Ante los malos resultados, ¿hasta cuándo 
dejarán en manos de Ricardo Henaine la operación del Aeropuerto Internacional? 

Que el martes 4 de octubre a las 7 de la noche el rector Enrique Agüera Ibáñez inaugurará la exposición de 
Jorge Marín y la ampliación del edificio sur 1 del Complejo Cultural Universitario.  

Para inmediatamente después trasladarse el auditorio del mismo Complejo donde rendirá el Segundo Informe de 
labores como rector de la BUAP. 
Que en Xicotepec de Juárez empieza a inquietar a maestros y alumnos de la Universidad Tecnológica de 
Xicotepec que desde hace cinco meses permanezca como encargado del despacho de la rectoría Pedro Ramírez 
Legorreta, luego de concluir su periodo. 

Además de la inquietud por no cumplirse compromisos con Pemex en Chicontepec, en la Universidad Tecnológica 
les preocupa que arribe a la rectoría Eric Hernández, amigo de Mario Marín García, quien estuvo al frente de 
la Universidad en Libres y fue inhabilitado por el OSF por 12 años. 
Que Alejandro Cruz Olivera, secretario Adjunto a la Presidencia (enlace empresarial) del CDE del PRI se reunió 
con el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa, con quien intercambió impresiones con relación a diferentes temas 
políticos, sociales y económicos tanto en el ámbito local como en el nacional. 
En este encuentro el empresario le comentó a monseñor la labor que realiza permanentemente en beneficio de 

grupos vulnerables a quienes apoya desinteresadamente beneficiando a un número importante de personas. 
Que Eric Lara, dirigente de la sección 23 del SNTE, deberá despejar cualquier duda en torno de los beneficios 
económico y social a los trabajadores de la educación porque si ya contaban con una Afore con las reformas a la 

Ley del ISSSTE, qué plus tendrían con otra Afore local, convertida en Fondo de Ahorro para el Retiro (F3). 
http://impreso.milenio.com/node/9036850 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
El “F3” SNTE-SEP dejaría 148.2 mdp anuales 
El SNTE es tan democrático en la toma de decisiones que nadie, ni la propia Elba Esther Gordillo Morales, conocía 
de la integración de un millonario Fondo de Ahorro para el Retiro (F3) para los 58 maestros afiliados en la sección 
23. 
Los maestros se enteraron del descuento de 100 pesos cuando recibieron el salario correspondiente a la segunda 

quincena de agosto. 
A raíz del primer descuento los trabajadores de la educación acudieron a los dirigentes delegacionales para que 
les explicaran el motivo del descuento. 
A la primera quincena de septiembre se aplicó un segundo descuento de 100 pesos. Empezó a correr el rumor en 
torno de un descuento unilateral para crear una bolsa millonaria para las campañas federales del 2012. 

La inquietud llegó a los dirigentes seccionales y nacionales, y prefirieron hacer mutis. 
Fue hasta el pasado fin de semana, posterior a la presión de la base magisterial, que la Secretaría de Educación 

Pública local reveló que se trata de un Fondo de Ahorro para el Retiro clasificado por las autoridades educativas 
como F3. 
Este Fondo de Ahorro para el Retiro (F3) es sólo estatal, porque de acuerdo con la última reforma de la Ley del 
ISSSTE, al que están afiliados los maestros federados en el país, se incorporó el concepto de cuentas 
individualizadas para el fondo de jubilación y pensión a través de la Afore. 
El ahorro que administra e invierte la Afore es supervisado y vigilado diariamente por la Comisión Nacional del 

Sistema de Ahorro para el Retiro (Consar). 
El ―F3‖ SEP-SNTE23 en el estado no estaba regulado por las leyes correspondientes al Sistema de Ahorro para el 
Retiro (SAR) y la única figura jurídica del ―F3‖ fue la constitución de un fideicomiso que sólo gobernantes y 
dirigentes sindicales saben quién lo integra. 
De acuerdo con un comunicado oficial de la SEP, las aportaciones de los 58 mil maestros de la sección 23 el SNTE 
son ―voluntarias‖, pero la Secretaría de Finanzas aplica el descuento de 200 pesos mensuales, sin el 
consentimiento de los docentes. 

La SEP informó que el gobierno aportó 12 millones de pesos al Fondo de Ahorro, con base en el acuerdo derivado 

http://impreso.milenio.com/node/9036850
http://impreso.milenio.com/
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de la negociación de prestaciones y salarios 2011 entre la SEP y SNTE-23. 
El fondo individual de retiro contempla una tasa de rendimiento mínimo garantizado mayor a la de los CETES en 
tres puntos porcentuales y el fideicomiso ―obtendría beneficios para el trabajador a partir de los dos primeros 
años y superior a 50 por ciento en el octavo año‖, ―se trata de un fondo que siempre se encuentra a disposición y 

a favor del trabajador‖. 
En el primer mes de descuento, el fondo F3 captó 11.6 mdp y el primer año alcanzaría la cifra de 139.2 mdp, 
más 12 mdp del gobierno, el fondo anual sería de 148.2 mdp.  
http://impreso.milenio.com/node/9036843 
 
(De la A a la Z/Emilio Zebadúa) 

 
A 90 años de la creación de la SEP 

Se cumplen 90 años de la creación de la Secretaría de Educación Pública (SEP), cuya concepción es atribuible a la 
reforma educativa propuesta por José Vasconcelos para federalizar la educación. De hecho, con el inicio de sus 
actividades se hacían tangibles los principios del artículo 3 constitucional para que la educación impartida por el 
Estado fuera obligatoria y gratuita para todos sus habitantes. 
En un sentido amplio, en 1920 la educación pública carecía —entre otros factores— de estructura, estaba en 

manos de los municipios que carecían de condiciones, escuelas y maestros necesarios para cumplir con ese 
colosal propósito. La reforma educativa orientaba sus esfuerzos para que se articularan precisamente los servicios 
educativos, la entrega de libros de texto gratuitos y la promoción de actividades culturales en todos los niveles de 
la educación. 
Más allá de los festejos organizados por la SEP por sus 90 años, los cuales son bienvenidos, no dejan de inquietar 
una serie de elementos que hoy son materia de debate y discusión pública. 
Otro elemento que caracteriza el contexto en que se celebra la creación de la SEP es que en los últimos años el 

Presupuesto de Egresos de la Federación ha registrado una tendencia que contempla diminutos aumentos a la 
educación. Para 2012, por ejemplo, el incremento real será de 1.9% respecto al aprobado en 2011 y 2010. Son 

aumentos marginales y preocupantes porque ponen de manifiesto el interés que tiene el gobierno federal por la 
educación, por no mencionar la situación que priva en el rubro de inversión para el desarrollo de ciencia y 
tecnología. 
En número redondos, la propuesta de Egresos para este año asigna menores recursos financieros. Educación 

básica recibe 4.72%; educación superior 1.81%, posgrado 7.46%; deporte registra una reducción de 31.92%.  
Desarrollo tecnológico 3.31% y disminuye 13.16% servicios relacionados con la ciencia y tecnología. 
La última palabra la tiene la Cámara de Diputados y es de esperar que el Legislativo refrende su compromiso con 
la educación, realice los ajustes necesarios y amplíe los recursos para 2012. ¡Vaya!, cuando menos acercarse 
gradualmente a los acuerdos de la Unesco para que los estados destinen 8% del PIB a la educación y 1.8% a 
educación superior. Así, bajo este contexto, la SEP llega a sus 90 años de vida. 
http://impreso.milenio.com/node/9036817 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
¿Quién pompo? 

El fin de semana que recién concluyó, ayer domingo 2 de octubre para ser exactos, el diputado federal y dirigente 
estatal del Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Juan Carlos Natale López, ofreció su segundo informe 
de labores como legislador y en el evento se dieron varios hechos que son dignos de contar. 
Sobre todo si tomamos en cuenta el gasto millonario que Natale realizó para promover su imagen, sus supuestos 
logros, sus aspiraciones al Senado y sus ansias de ser el funcionario más popular del estado. 
Y más aún cuando el propio diputado evitó a toda costa aclarar, informar y transparentar la inversión que requirió 

toda la organización de su show, perdón, de su tan sonado evento.  
Me parece un gran error, una gran contradicción, el hecho que Natale presuma, por una parte, haber sido uno de 
los diputados más productivos de la actual legislatura federal y, por otra, se haya negado a detallar de donde 
salieron los recursos que fueron utilizados para armar todo lo referente a su segundo informe. 
En ese sentido, me viene a la mente la pregunta que hace aquella popular y famosa canción de Chico che, ¿quién 
pompo? 
Y es que a Natale, al niño verde de Puebla, le cae como anillo al dedo la letra de aquella chocarresca melodía. Y 

dígame si no, sobre todo si la hacemos un pequeño arreglito de la manera siguiente (léase al ritmo que le ponía 

http://impreso.milenio.com/node/9036843
http://impreso.milenio.com/node/9036817
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chico che): 
Quién lo ve con su cara tan hermosa 
Quién lo ve destrozando corazones 
Quién lo ve cuando partiendo plaza 

se alborota y le tienen que gritar… 
Quién  pompo 
Quién pompo 
Quién pompo chapatitos quien pompo 
Quién pompo 
Quién pompo 

Quién pompo cochecito quien pompo 
El segundo informe de Juan Carlos Natale, de entrada, se baso en un discurso con muchas cifras -sin fuente- que 

por momentos ni el mismo orador, es decir el niño verde, entendió. Los logros de la bancada federal del partido 
del tucán los asumió como completamente suyos. 
El contenido del discurso careció de ejes rectores, de un proyecto legislativo planteado con anterioridad. Saltó de 
un tema a otro, además que utilizó ademanes de muy mal gusto, ya que cuando se refirió al tema de educación, 
por ejemplo, señaló con el índice al rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez. 

Se asumió como el modelo de político a seguir, como un súper diputado, como un legislador congruente cuando 
se negó a revelar el costo de todo el show armado para su informe. Tampoco mencionó quien le patrocinó el 
transporte de los colonos del sur al centro de la ciudad, el lunch que les entregaron, la publicidad sobre su 
informe distribuida en distintos puntos de la capital. 
Natale tampoco dijo quien le pagó la costosa publicidad colocada en los medallones de los autobuses del 
transporte público, los spots de radio, de televisión; los espectaculares, la pinta de bardas, la renta del salón en 
el Hotel Camino Real, la renta del equipo de vídeo, de iluminación, así como toda la logística que sirvió de marco 

para su destape como aspirante al senado. 
Aseguró que todo le costó 50 mil pesotes y, en ese sentido, me pregunto: ¿Natale pensará que los poblanos 

somos muy estúpidos o muy ignorantes? ¿O ambas condiciones?  
Al informe del diputado federal del verde arribó el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, quien 
llegó tarde y cuando el evento ya había iniciado. Lo mismo salió apresurado una vez que concluyó el acto. 
El lugar y las sillas fueron insuficientes para todos los invitados; muchos de ellos, incluso, se quedaron parados. 

Por cierto, Natale utilizó telepronter y aún así le falló la dicción en su lectura. Eso sí, las tradicionales porras a 
favor de sus aspiraciones no faltaron. Incluso, Goyo Gómez, dirigente municipal del Verde en la ciudad, se coló y 
también arengó a sus acarreados para que lo vitorearan y postularan como candidato a diputado federal. 
Quien llamó la atención de las primeras filas del salón fue la ex edil poblana, Blanca Alcalá Ruiz, quien llegó con 
un atuendo color verde, el cual generó varios comentarios como el que le hizo Rodolfo Huerta Espinosa, 
secretario de organización del Verde.  
Y es que el arquitecto de profesión le lanzó una invitación pública a Alcalá para incluirse en las filas de su partido, 

toda vez que le insinuó ―hola Blanca, te sienta muy bien el color verde‖. 
En otro sector del salón también se escucharon porras a favor de Javier López Zavala, secretario adjunto del 
CEN del PRI, quien llegó saludando a todo mundo e imaginando que aún es candidato al gobierno del estado.    
Otros invitados al evento de la voz México, perdón, de Juan Carlos Natale, fueron el senador del verde Jorge 

Legorreta Ordorica, así como el diputado federal y líder del Frente Juvenil Revolucionario del PRI, Canek 
Vázquez Góngora, a quien Natale le debe parte de su llegada al verde, además de la ex diputada local priista 
Barbará Ganime Bornne. 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-¿Quien-pompo?&id=1458 
 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Servitje y el SNTE se deslindan; habrá un pronunciamiento del sindicato a nivel nacional 
El tema de la iglesia de la cienciología o dianética seguirá metiendo en apuros al titular de la SEP, Luis Maldonado 

Venegas, pues aunque ya se ordenó frenar la distribución de los textos con contenidos de dicha secta entre 
docentes poblanos, ahora resulta que todos desmienten al funcionario acerca de la promoción y autorización de la 
entrega de ese material. Tal es el caso de la empresaria Marinela Servitje, quien ha comunicado que ella no tuvo 
nada que ver en dicho asunto. Y en los próximos días, la cúpula nacional del SNTE se pronunciará en contra de 
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que se siga repartiendo los libros ―Camino a la felicidad‖ y ―Aprendiendo a aprender‖. 
Al estallar el escándalo de que la SEP de Puebla había repartido los primeros 3 mil paquetes de Camino a la 
felicidad, de 100 mil que se tenían programados, la respuesta que dieron funcionarios de esta dependencia es 
que el material en cuestión –basado en las obras de Ronald Hubbard, el creador de dianética– fue recomendado 

por una fundación que preside la empresaria Marinela Servitje, de la familia que es dueña de Bimbo, y que se 
estaba entregando en todo el país por instancia de esta mujer. 
Hace unos días, un reconocido académico que primero emitió declaraciones en La Jornada de Oriente y luego en 
La Jornada en contra de la presencia de libros de Hubbard en las aulas de las escuelas poblanas, recibió una 
llamada telefónica de Marinela Servitje para expresarle que se había enterado del tema y quería hacer dos 
deslindes: 

1. Ella es ajena a la distribución y sobre todo a la recomendación de los libros Camino a la felicidad y 
Aprendiendo a aprender, por lo que rechazaba tajante que se le considerara la responsable del escándalo que 

estalló en Puebla por la entrega de material que rompe con el precepto de educación laica. 
2. La señora Servitje se declaró ―profundamente católica‖ y por tanto dijo que no avalaba de ninguna manera que 
se entregara obras relacionadas con la Iglesia de la Cienciología. 
El académico que recibió la llamada le sugirió escribir una carta a La Jornada para que quedara constancia pública 
de su deslinde, a lo cual la empresaria de Bimbo accedió. 

La segunda versión que ofreció la dependencia encabezada por el senador con licencia Luis Maldonado, es que la 
autorización de los libros de la cienciología no concernía a la actual administración del Poder Ejecutivo, ya que el 
gobierno de Mario Marín Torres y los miembros de la Comisión de Escalafón de la sección 23 del SNTE, a finales 
de 2010, habían examinado el contenido de los textos y habían autorizado su entrega a docentes poblanos. 
Esa versión ha causado desde burlas hasta un marcado malestar entre los dirigentes de la sección 23 del SNTE, 
quienes por prudencia ha buscado no dar declaraciones estridentes contra Luis Maldonado, pero resulta absurdo 
lo que se dijo, pues la Comisión de Escalafón del sindicato no se ocupa ni de cuestiones académicas o 

pedagógicas, y mucho menos toma acuerdos con altos funcionarios del gobierno del estado. Su función es 
analizar hacia el interior de la organización si los maestros que solicitan un ascenso tienen el puntaje que exige el 

escalafón para obtener una mejor plaza o incrementar sus percepciones económicas.  
Al revés de lo que se ha dicho, de que el SNTE 23 estuvo de acuerdo con los libros de la cienciología, en realidad 
miembros de la dirigencia de esta organización sindical en los últimos días integraron un extenso expediente en 
el cual se explica el contenido de textos de dianética y el impacto que tuvieron en la prensa, junto con la opinión 

de especialistas en educación. 
Ese expediente es la base de una discusión que se hará esta semana en el Comité Ejecutivo Nacional del SNTE, 
pues se tiene la intención de que el sindicato haga un pronunciamiento para exigir que en ninguna parte del país 
se reparta el mismo material que ya se distribuyó en Puebla. 
La posición del sindicato es clara: no se puede permitir que se use material de contenido religioso en entre 
maestros de escuelas oficiales, sin importar cuál sea su origen, ya que se atenta contra la educación laica. 
El académico al que hice referencia al inicio de esta columna, recibió una segunda llamada, después de la de 

Marinela Servitje, y se trató de los responsables de dianética en México, organización que en el país aparece 
como una asociación civil, pero en Estados Unidos está registrada como organización religiosa.  
Los responsables de dianética luego de defenderse y sostenerse que ellos no dañan la educación laica, dijeron 
que en todo el país se han entregado a autoridades educativas, de diferentes estados, unos 450 mil paquetes de 

que contienen los libros Camino a la felicidad y Aprendiendo a aprender. 
Ante esa aseveración de los directivos de dianética, los desmentidos de la señora Servitje y el SNTE 23, surgen 
una serie de interrogantes: 

¿Si se tienen disponibles 450 mil paquetes de los libros basado en las obras de Hubbard entonces por qué 
solamente se entregaron en Puebla a los docentes? 
¿A qué se debe que Luis Maldonado Venegas no pueda ofrecer una versión convincente de este asunto? 
¿Qué se persigue con la distribución de ese material? 
Una posible respuesta es que Luis Maldonado sea miembro de la iglesia de la cienciología, y por esa razón haya 
sido el único secretario de Educación en el país que se disciplinó entregando los libros basados en el pensamiento 

de Hubbard y sobre todo, que defienda el material, pese a que el contenido del mismo ha sido severamente 
cuestionado por expertos en educación. 
Si Maldonado no es miembro de la cienciología, por lo menos ya dio muestras de que no es un hombre que crea 
en la educación laica, tal como él mismo se presenta, ni mucho menos es un personaje que garantice una mejora 
en la calidad educativa de Puebla, al permitir que en las escuelas se repartan baratijas como los libros 
Aprendiendo a aprender, que no hace ningún aporte pedagógico, y Camino a la felicidad, que es una guía de 

superación personal al estilo de la moralina de Ronald Hubbard. 
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Y queda clara que la intención del reparto de los libros es que los maestros que los lean después soliciten más 
material del mismo, el cual se manda gratuitamente por correo, para que poco a poco los vayan enganchando a 
la iglesia de la cienciología. 
Esta vinculación que ha hecho Maldonado de profesores con una organización religiosa, es algo inédito en Puebla. 

Ese merecería que por lo menos caiga una cabeza importante de la SEP estatal. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/03/puebla/cuitlatlan.php 
 

(Editorial) 
 
Opacidad  y abusos de OHL 
Ll vocero de la fracción del PRD en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal, Alejandro Sánchez Camacho, 
informó la mañana de ayer que el proyecto carretero Arco Sur de la ciudad de México ya no será llevado a cabo. 

Esta autopista conectaría al Distrito Federal con el estado de Puebla, y cruzaría por las delegaciones Magdalena 
Contreras, Milpa Alta, Tlalpan y Xochimilco, además de cruzar la zona boscosa de los volcanes Popocatépetl e 

Iztaccíhuatl.Existe una total opacidad en las obras que realiza Obrascón–Huarte–Laín (OHL), una compañía que 
en Puebla ha rendido malas cuentas con los proyectos que se le han entregado y cuyas nuevas encomiendas no 
son conocidas. Igualmente se ignora por qué tiene esta constructora tanto impulso del gobierno federal. 
La carencia de información con la que suele operar OHL generalmente ha provocado conflictos sociales por la 
zozobra que genera entre la gente la posibilidad de perder sus tierras por el paso de carreteras. De hecho, hasta 
este momento no se conocen las características y beneficios del arco. Otra característica de Obrascón Huarte Laín 

es la pésima ejecución de sus proyectos.  
Una muestra clara es la autopista que conduce a Perote, la cual no sólo tiene cobros estratosféricos sino que 
tiene serias deficiencias técnicas que han redituado en un alto número de accidentes.  
Es necesario que las licitaciones, concursos y asignaciones de obras sean claras y que las dependencias den a 
conocer con claridad, pertinencia y puntualidad a toda la sociedad las razones que tienen para dar tal o cual 
trabajo a determinada empresa, pues son los usuarios los que al final terminan sufriendo las consecuencias de la 
ineficiencia de las constructoras. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/03/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera columna/Oscar López)  
 
• El rector y su ranking 
• En inmejorable posición 

• Moreno Valle en Chihuahua 
Aunque el rector de la BUAP niegue su interés por competir para alguna candidatura de elección popular el 
próximo año, lo cierto es que su posicionamiento entre el resto de los aspirantes al senado, de todos los 
partidos políticos, es inmejorable. 
Ayer que acudió al informe de labores legislativas del diputado federal Juan Carlos Natale, el rector Enrique 
Agüera Ibáñez respondió a los reporteros que ―se descarta para todo‖, pues su único interés ahora es la 

universidad y su fortalecimiento como líder en América Latina. 

Por su puesto que no era ni el momento, ni el lugar para que Agüera Ibáñez pudiera aceptar alguna posición, 
sobre todo ahora que en el PRI existen al menos 6 que están interesados por disputar la candidatura al Senado 
de la República; más los que se sumen esta semana. 
Mañana es su informe, el segundo de este periodo al frente de la Máxima Casa de Estudios y donde se han 
obtenido grandes logros que se han reflejado a nivel internacional, con el reconocimiento de las prestigiadas 
empresas certificadoras que otorgan calificaciones nada más y nada menos que a países como Estados Unidos, 
Italia, y un una larga lista de al menos el 40 por ciento de las empresas y órganos de gobierno del mundo. 

El senado o la presidencia municipal de 4 años y medio. Eso se verá en poco tiempo, pues con el segundo 
informe del rector se darán los pasos siguientes. 
Lo que sí es innegable es el posicionamiento que Enrique Agüera tiene hoy por hoy, no solo entre la clase 
política sino entre la misma sociedad que al final de cuentas, son quienes votan en los procesos electorales. 
El gobernador del Estado, además de acompañar a Juan Carlos Natale en su informe legislativo, un día antes, 
el sábado, acudió al informe del gobernador de Chihuahua César Duarte, quien al momento de los saludos, 
distinguió a Rafael Moreno Valle como un gobernador innovador . 

CONFETI…El arzobispo Víctor Sánchez Espinosa recibió a Alejandro Cruz Olivera, secretario adjunto a la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/03/puebla/cuitlatlan.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/10/03/puebla/editorial.php
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Presidencia de Enlace Empresarial del PRI…le presentó los proyectos a favor de los grupos vulnerables…hoy 
estará aquí Beatriz Paredes, la aspirante mas fuerte a dirigir los destinos de la capital del país…hablará sobre 
migración…ahí estará el gobernador Rafael Moreno Valle…se empieza a notar el nerviosismo entre los 
aspirantes presidenciales del PAN…urge impedir que el PRI regrese a los Pinos, dijo el fin de semana Santiago 

Creel, mientras que Ernesto Cordero calificó de guerra de popularidad, la próxima contienda electoral…y 
Enrique Peña Nieto…viento en popa. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3872 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
AGUERA, RECIBIRÁ EL PREMIO IBEROAMERICANO ASICOM-UO 
El doctor ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, rector de la BUAP; la señora MARGARITA ZAVALA DE CALDERÓN; 

ARÍSTIDES ROYO, ex presidente de Panamá; JEFREY DAVIDOV, presidente del Instituto de las Américas y ex 
embajador de Estados Unidos en México; RODRIGO RATO, ex presidente del FMI y actual primer ejecutivo de 

Bakia, nueva Banca de Ahorros de Madrid; Lord DANIEL BRENNAN QC y EMILIO BUTRAGUEÑO, reciben el 
próximo el martes 11 de octubre el Premio Iberoamericano de Comunicación ASICOM-Universidad de Oviedo, 
España, durante una ceremonia que se realizará a partir de las 19.00 horas en el salón Paraninfo de esa 
institución ibérica de estudios superiores. 
Los galardonados con el premio 2011, harán uso de la tribuna ante las autoridades universitarias e invitados 
especiales, por un tiempo que no deberá excederse a los cinco minutos. 

La llegada del rector de la BUAP esta prevista en Oviedo para el domingo 9, habida cuenta de que el lunes 11 
participará en el Taller ―Periodismo, Sociedad y Comunidad Científica‖, que tendrá lugar en el Centro Oscar 
Niemeyer de Avilés, donde participan además del académico poblano, el Lord DANIEL BRENNAN QC y el 
director Emérito de la Fundación Principe de Asturias, GRACIANO GARCÍA GARCÍA, quienes hasta por 20 
minutos podrán exponer su tema de acuerdo a los dictados del taller.  
Al término de sus exposiciones se dará paso a la sesión de preguntas y respuestas bajo la coordinación del 
mexicano ex rector de la UNAM, doctor JUAN RAMÓN DE LA FUENTE.  

ALBERTO JIMÉNEZ  MERINO, POLITICOS Y MUCHOS AMIGOS 
―En la Hacienda Figueroa‖ de Zavaleta, se dieron cita legisladores, campesinos, amigos y comunicadores que 
fueron invitados al festejo cumpleañero del diputado federal, presidente de la Fundación Cultural Isidro Fabela 
ALBERTO JIMÉNEZ MERINO, quien departió con todos los presentes y donde como es natural por cuestiones de 
temporada estuvo privilegiada la asistencia de quienes están ciertos de sus aspiraciones políticas, incluyendo 
las del propio festejado que hace fila en la lista del PRI como contendiente a una de las Senadurías que le 
corresponden al estado. Anfitriones de la reunión la familia Figueroa-Andrade, encabezados por el ingeniero 

VICTOR FIGUEROA BECERRA y la doctora BEATRIZ ANDRADE DE FIGUEROA. 
Ahí se vieron entre muchas, las caras del presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri Quirós; del coordinador 
de la bancada tricolor en la Cámara de Diputados, Alberto González Morales; de los diputados locales Lauro 
Sánchez López y José Juan Espinosa Torres; el ex diputado Luis Alberto Arriaga Lila, quien aspira a ser el 
candidato del tricolor por el IX Distrito Federal electoral con cabecera en Puebla; también los ex diputados 
Carlos Barrientos de la Rosa, Joaquín Maldonado Ibarguen y Mariano Sánchez Bretón; el ex titular de la SEP, 

Darío Carmona García, aspirante a diputado federal por el distrito de Libres y la ex diputada Nancy de la Sierra. 
También, estuvieron representantes del campesinado poblano de varias partes del estado, encabezados por el 

líder Juan Mauro Balderas Muñoz; el ex dirigente y ex diputado, Saúl Coronel Aguirre; el ex dirigente y ex 
diputado José Luis Cesatti Hernández; la secretaria general de la Liga de Comunidades Agrarias, Maritza Marín 
Marcelo; el dirigente del Consejo Taxista, Pedro Díaz García; el ex titular del CAPCE, Rodolfo Chávez Carretero; 
el licenciado empresario de la construcción, Germán Paredes Morales; el ex funcionario de la SHCP, economista 
Francisco Adame Díaz; el empresario en invernaderos, Abelardo Sánchez Guzmán, hijo del que fuera 

presidente de la Junta de Mejoras, propietario de la papelería ―La Tarjeta‖ y miembro del sector privado local, 
Abelardo Sánchez Gutiérrez. 
Entre los comunicadores presentes se encontraban ahí OSCAR LÓPEZ MORALES, director general de LA 
OPINION, Diario de la Mañana; Serafín Salazar Arellano, director de ―El Sol de Puebla; Raúl Torres Salmerón, 
director de ―El Popular‖; Gilberto Cruz Flores, director de Diario de Puebla; los columnistas políticos Gabriel 
Sánchez Andraca, Luis Alberto González, Jesús Cruz Flores, Gustavo Castell Sosa, Bárbara Lora, Javier 
Rodríguez Sánchez, director de la revista ―Enfoque Nacional‖ y el asesor en Comunicación de la Fundación 

Isidro Fabela, Arturo González Ortuño, así como fotógrafos y camarógrafos de medios de comunicación. 
INFORMA AL PRI DE SUS ASPIRACIONES POR EL X DISTRITO 

A sabiendas de que la lista crece y la competencia se muestra complicada pero interesante, el priísta MIGUEL 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3872
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ÁNGEL QUECHOL GÓMEZ, hace saber de sus aspiraciones al presidente del PRI JUAN CARLOS LASTIRI QUIRÓS 
y al delegado RANULFO MÁRQUEZ HERNÁNDEZ, respectivamente, para que sea tomado en cuenta como 
candidato a diputado federal, siempre en el respeto a los estatutos que rigen la vida de su partido y los 
requisitos a cumplir cuando la convocatoria aparezca.  

Cuenta con 33 años de edad. Es abogado de profesión, 14 años de militancia ininterrumpida en el tricolor, 
presidente del FJR en San Andrés Cholula, coordinador en el área electoral en varias campañas, coordinador de 
promoción al voto, secretario adjunto a la secretaria general del CDE del PRI en el año de 2004 y aspirante a 
presidente municipal por San Andrés Cholula. 
Sus tareas administrativas: secretario del Ayuntamiento de San Gregorio Atzompa 2002-2004, delegado del 
DIF estatal en San Pedro Cholula e Izúcar de Matamoros. Actualmente se desempaña como director general de 

la empresa Mega-Construcciones, Comercialización y Servicio Profesionales de Puebla, así como abogado 
patrono del Bufete Jurídico Quechol-Lázaro y Asociados. Conoce y ha recorrido los municipios que componen el 

X Distrito con cabecera en San Pedro Cholula y llegados los tiempos hará precampaña que le permita ser 
tomado en cuenta para la contienda electoral del 2012. 
A CUENTA GOTAS 
Expectación por el informe de ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, porque se insiste en que abandonará la BUAP para ir 
a la contienda 2012 y esto causa inquietud entre quienes pueden sucederlo como rector. Ya hablaré de 

esto…..―Radio en Redes‖, es una opción más que se abre para la comunicación vía Internet y que hoy inicia 
actividades bajo la dirección general de la periodista ÁNGELES CONDE, quien como colaboradores lleva a 
MARIO ALBERTO MILLÁN GONZÁLEZ, como gerente y a ERIKA CHÁVEZ ORTIZ, como gerente de 
comercialización. Junto a ellos SALVADOR SÁNCHEZ TRUJILLO, director general de Desarrollo Institucional de 
la Fundación ―Majocca‖. Sus oficinas en la calle 5 Sur 4106 y su dirección electrónica: 
wwwradioredes.com…..BLANCA ALCALA RUIZ, estuvo en la CROM de la avenida Juárez 1313, donde anticipó a 
un grupo de mujeres su interés por alcanzar la candidatura del PRI a Senadora de la República y solicitar el 

apoyo a esa tarea política….. MARTIN FUENTES MORALES, perfila su posición para situarse como uno de los 
mejores aspirantes del PRI por el XII distrito de Puebla, aunque por ahí mismo están entre otros más, PABLO 

FERNANDEZ DEL CAMPO y JUAN DE DIOS BRAVO JIMÉNEZ… 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3874 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Aréchiga: ¿Porro Estudiantil? 
Si el presidente de la Gran Comisión del Congreso el Estado Guillermo Aréchiga Santamaría, pretende buscar la 

candidatura para la Senaduría, deberá ponerse a trabajar en serio y dejar de hacer política de café y chisme 
barato. 
Y es que sus bonos andan tan bajos que cuando acude a un centro comercial pasa como un verdadero 
desconocido. Como lo ha hecho durante su estancia en el Congreso estatal. 
Ayer en Angelópolis parecía más bien un porro estudiantil o vendedor ambulante, pero la gente que caminaba a 
su lado jamás se imaginaba que era el líder del Congreso estatal. 

Por morbo me detuve varios minutos a ver lo que hacía Aréchiga y me percaté que ni siquiera la gente lo 

reconoce, mucho menos lo saluda como sí ocurre con gente como Melquiades Morales, Enrique Doger y Blanca 
Alcalá por mencionar algunos. 
Los desaciertos de Guillermo Aréchiga han sido constantes y si a eso le sumamos que no tiene potencial de voto, 
carisma o reconocimiento del electorado, entonces el partido que lo quiera postular (Panal),  deberá tener 
especial cuidado para proponerlo, pues Aréchiga no representa más que un cero a la izquierda. 
Basta preguntar la relación que tiene con sus compañeros diputados como Piña, Gali y José Juan, para saber 
perfectamente que además de ser un político desconocido, es un pésimo operador que gusta dividir y enfrenarse 

por simple capricho. 
Así de ―fuertes‖ están los aspirantes como Aréchiga que presume será enviado a buscar una Senaduría por 
instrucciones de su mentora política Elba Esther Gordillo, cuyos caprichos parece que cada vez le son cumplidos 
en menor cantidad.  
Lo que estoy eguro, es que Aréchiga podría er un buen porro en alguna universidad "patito". 
La pasarela política con Natale 

Quien lo fuera a creer: Hace años la clase política local desdeñaba las actividades y hasta la candidatura de Juan 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3874
http://www.contraparteinformativa.com/
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Carlos Natale López, diputado federal y dirigente del PVEM. 
Ayer simplemente esa clase política estuvo presente. 
Y es que si algo están seguros Zavala, Alcalá y Agüera, es que Natale tiene amplias posibilidades de ser candidato 
a Senador aunque sea por la vía de la suplencia. 

El espaldarazo que le dio el ejecutivo estatal Rafael Moreno Valle Rosas, es una muestra clara de la fuerza que 
está obteniendo este político joven, quien con trabajo y entrega, logró obtener el perdón del inquilino que habita 
Casa Puebla. 
La clase política poblana, la que toma decisiones importantes, estuvo ayer con Natale. 
Por cierto: Natale se fue a festejar su informe con su novia la tarde de ayer en Angelópolis. 
Martín Fuentes buscará candidatura  

No deje de seguirle el paso al abogado Martín Fuentes Morales, quien ha comenzado a promocionar su currículum 
casa por casa dejando parte de su vida y logros como lgislador y ex funcionario público. 

Martín, quien actualmente trabaja en el PRI, parece que buscará una diputación por el distrito donde comprende 
su hogar: La Calera. 
Martín es un buen hombre, lo único malo es que fue el Procurador del Ciudadano de Mario Marín Torres, (a) ―El 
Ojitos de Japonés‖ ó ―El Tiranito‖. 
Denuncian más anomalías en el Cenhch 

No me explico por qué las autoridades de la SEP no hacen nada por intervenir  en la situación problemática que 
vive nuestro querido C.E.N.H.CH existen problemas en los niveles y el profesor Francisco López Zenteno no hace 
nada por que el Señor anda en si NUBE DE NOVIECITO con la presidenta de EX ALUMNOS que acude a todos los 
eventos de la Escuela y posando para el  FACEBOOK  y lo peor que los directores del consejo bien gracias. 
Existe inconformidad en los nombramientos de los nuevos Directores por  ue la base no la toman en cuenta para 
nada, toda la institución sabe que en la Prepa Vespertina el Director tiene problemas porque es una persona 
corrupta que extorsiona a los padre de familia.  

no estamos de acuerdo en la imposición del nuevo uniforme de gala para los Maestros que esta mal 
confeccionado y muy caro la Escuela está llena de gente extraña y si hicieran una minuciosa investigación 

encontraran más problemas en todos los niveles....  
Ojala el Señor Secretario se dé cuenta de que la persona que dirige el CENHCH es una persona deshonesta y sin 
valores.  
Gracias por su atención. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Fernández)            

    
Mercancías, cucarachas y políticos 
La realidad demuestra que los políticos sobrevivirán a cualquier devastación o siniestro. Tienen la capacidad 
para crear anticuerpo 
Mercancías 
Mercancía es todo aquello que se puede vender y comprar, es intercambiable, para uso y satisfacción de 

los seres humanos, y además contiene el esfuerzo y trabajo de personas. Esta es la acepción más sencilla y 
común. 
Pedro Ferriz de Con sostuvo, con base en estudios referidos, que el noventa por ciento de las mercancías 
que estarán en el mercado en el 2030, para el consumo de gente de todo el mundo, no han sido inventadas o 
creadas. En su charla con un especialista, ambos coincidían en que muchas de ellas, las mercancías, se 
encuentran apenas en un boceto, “quizá en una servilleta”, iniciando un proceso que culminará 
alrededor del 2030. 

Suplirán esas mercancías a muchas de las que ahora consumimos y creemos necesarias. Sólo quedará el 10 
por ciento de las que ahora conocemos. Las demás, el noventa por ciento, serán desechadas y pasarán a 
formar parte de la historia. De los recuerdos. 
Cucarachas 
Dicen los que saben que las cucarachas son animales que habitan la faz de la tierra desde hace 
alrededor de 350 millones de años. Es la especie que más ha resistido, con diferentes mutaciones, 
características y formas, las cambiantes condiciones ambientales de cada época histórica. Su capacidad de 

supervivencia y adaptación al medio ambiente es extraordinaria. Se antoja casi imposible su extinción. 

Las cucarachas pueden sobrevivir semanas sin cabeza, un mes sin tomar agua, son prácticamente 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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ciegas, pueden simular muerte patas arriba para su protección y engañar a sus enemigos, aguantan vara 
con fuertes dosis de radioactividad, y su caca ocasiona urticaria y estornudos severos en el ser humano. 
Políticos La mejor manera de explicar, o entender a un político es compartir con ustedes la siguiente 
placa que fue encontrada, supuestamente, en Toledo, España, hará cosa de dos siglos, refieren quienes la 

han circulado en las redes sociales. 

 
Es un hecho, las cucarachas sobrevivirán al proceso planteado por Pedro Ferriz de Con. No son 
Mercancías. 

Los políticos, que en las más de las ocasiones se venden como mercancías, ¿sobrevivirán? 

Mucho me temo que sí. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/mercancias-cucarachas-y-politicos 

 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
Mentiras del sexenio 
Me permito, a continuación, a recordar algunas de las mayores mentiras de este sexenio 

Hace poco, comentaba acerca de la corrupción azul. Esta mala maña va generalmente acompañada de otra, 
igual o peor de peligrosa: la mentira. Me permito, a continuación, a recordar algunas de las mayores 
mentiras de este sexenio (digo bien sexenio: cinco años en la silla y otro de campaña). Veamos.  
Primero, estuvo aquello de “Presidente del empleo”. A la fecha, tenemos siete millones de “ninis”, 
jóvenes que ni estudian ni trabajan. Claro que, en su enorme mayoría no son flojos, holgazanes, vagos ni 
irresponsables. Simple y sencillamente, no pueden acceder a las escuelas y nadie les da empleo, salvo el narco.  

Consideremos que esta mentira no vale. Fue promesa de campaña. Como tal, únicamente pretendía obtener 
votos y nunca se consideró cumplirla. Así son los políticos, nos prometen el oro y la mirra para que los 
elijamos y después, nos dejan chiflando en la loma.  

Después, está la famosa “Estela de luz” que, para celebrar el bicentenario de la Independencia y el 
centenario de la Revolución, debía ser inaugurada el 16 de septiembre del año pasado. Hoy, está más o menos 
al cincuenta por ciento de su construcción y no se sabe para cuándo esté terminada. Eso sí, su costo se ha 
multiplicado paulatinamente, hasta alcanzar, a la fecha, mil millones de pesos (un millardo).  

Cuando don Porfirio Díaz vio que se acercaba el centenario de la Independencia (hace 101 años), mandó 
construir también una torre. Se trata de la columna de la Independencia. Las cosas salieron mal y dos o 
tres años antes de su inauguración, hubo que demolerla y volver a empezar de cero. Igual, el 16 de septiembre 
de 1910, el general cortó el listón simbólico respecto y ahí  está uno de los monumentos emblemáticos de la 
Ciudad de México.  
Querer es poder. Don Porfirio quiso. Don Felipe no quiso.  
Otro cuento guajiro: el Seguro Popular. A cada rato, en la televisión, nos agobian con ―spots‖ acerca de las 

bondades de esta medida ―popular y universal‖. Sin embargo, en el mismo medio, todos los días, nos piden 
ayuda para alguien (en general niño o niña) cuya familia no tiene medios suficientes para cubrir los 
costos de algún tratamiento. ¿De qué se trata? Yo creo que el Seguro Popular única y exclusivamente cubre los 
gastos de un catarro (siempre y cuando no sea contagioso).  

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/mercancias-cucarachas-y-politicos
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El Seguro Social (IMSS) o el ISSSTE tienen ya muchos años de probada eficiencia. Claro que la atención 
deja mucho que desear, que escasean los medicamentos y que las enfermeras, los médicos y los empleados 
administrativos tratan mal a los pacientes. Sin embargo, mal, pero los atienden. Claro que hay que ser 
derechohabiente.  

Otro más: la seguridad pública. Esta es la ―bandera‖ del sexenio. La guerra, lucha, combate o cómo se le 
quiera llamar, en contra de la delincuencia sola ha producido más y más violencia. Ha generado una espiral 
de inseguridad que tiene en angustia a toda la población de este país.  
Calderón incluso convocó a los egresados universitarios a unirse a la Policía Federal en una suerte de 
Santa Cruzada, equiparando ese servicio a un apostolado. Fue más allá incluso que San Ignacio de Loyola con 
la Compañía de Jesús (de estructura totalmente militar). Es evidente que don Felipe es un militar frustrado. 

Erró la vocación. Debería ser, en vez de Jefe de Estado, jefe de alguna zona militar (en Michoacán, ¿por qué  
no?).  Así nos la hemos estado llevando durante este sexenio. Rollo tras rollo. Mentira tras mentira. De 

resultar electo Peña Nieto, quizás firme ante notario uno que otro “compromiso”  para sacar a este país 
del caos y del fango. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2011/mentiras-del-sexenio 

 

 
 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El mensaje del rector  
Enrique Agüera Ibáñez acaparará todos los reflectores políticos de esta semana.  
Su Segundo Informe mantiene nerviosos a varios actores políticos.  
Sus recientes reuniones con líderes del PRI y PAN confunden a los supuestos descifradores de nuestra política 
aldeana.  

Como sea, no habrá tema más importante en estos días que las lecturas que cada quien le quiera dar al 

Segundo Informe del rector. En su mensaje se espera que hablé de dos cosas: su futuro político inmediato y la 
sucesión en la BUAP.  
Unos ansían conocer si dejará la BUAP.  
¿Cuándo?  
¿Por qué partido buscará el Senado de la República?  

Todas esas dudas mantienen confundida a la clase política.  
Es más, hasta en la propia BUAP existen versiones encontradas sobre el futuro del rector.  
Y es que algunos esperan que el rector deje la BUAP y empiece la sucesión a partir del 5 de octubre próximo. 
Pero quienes conocen al rector saben que no ocurrirá de esa forma.  
El rector es un hombre institucional y hablará de lo sucedido en la BUAP en los últimos años. 
De las obras.  
De los reconocimientos.  

De los premios obtenidos.  
De los avances en infraestructura.  
Su mensaje será para los universitarios y no para los políticos.  

La sucesión en la BUAP ya está en marcha y eso no necesita mensajes del rector, porque es un proceso natural. 
Así que no habrá sorpresas.  
El rector sabe jugar sus cartas y la principal regla es que no puede enseñar su juego.  
Ya lo verá.  

** ** ** 
Jorge Gutiérrez Ramos y Miriam Arabian deben rendir cuentas y explicaciones del por qué dejaron perder varios 
millones de pesos en dos programas: Empleo Temporal y 3 x 1 para Migrantes para este 2011.  
Los pobres siempre han sido las víctimas de funcionarios ineficientes y este es un caso más.  
El tema no es menor y obliga a que estos dos panistas den la cara y expliquen qué pasó este año.  
Si su pretexto es que durante dos meses y más 20 días no hubo delegado de la Secretaría de Desarrollo Social, 

eso no justifica que el programa Empleo Temporal haya perdido 6 meses de recursos.  
Y lo peor es que el programa 3 x 1 para Migrantes perdió 9 de 12 meses.  
La burocracia una vez más afecta a los pobres.  
Por culpa de los ineficientes no llegaron los recursos a los municipios en donde se necesitan. 
** ** ** 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18100:el-mensaje-del-

http://www.poblanerias.com/noticias/2011/mentiras-del-sexenio
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=18100:el-mensaje-del-rector&Itemid=137
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Plazos fatales 
Con octubre llegan los plazos fatales que establece la ley para que después de las auditorías y revisiones que 
están establecidos para revisar la administración y cuentas de los ex funcionarios del gobierno pasado y se actúe 

pasando, si detectaron irregularidades, a la Procuraduría General de Justicia o de la República, según sea el caso. 
Por lo pronto, es escandaloso el manejo y la situación en que dejo el marinismo las finanzas del Instituto de 

Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores de los Poderes del Estado de Puebla. Junto con el sector 
Salud la situación es delicada y el paso de Alfredo Arango dejo huellas con mucho lodo. Por ello vale recordar 
quien fue su operador y hombre fuerte a su paso por la administración de su compadre Mario Marín.  
Se trata del contador Jaime Isidro Rosas Carrillo quien ingreso al ISSSTEP como secretario particular del director 
general, puesto que desempeño de 1994 hasta el 2005.  

A partir del 1° de febrero de de ese año fue nombrado subdirector general de Finanzas y Administración del 
ISSSTEP, cargo que desempeño hasta julio de 2009.  
El uno de agosto de hace dos años fue nombrado coordinador de Administración y Finanzas en los Servicios de 
Salud en el Estado de Puebla (Secretaria de Salud), cargo que desempeño hasta el mes de enero de este año. 
Como subdirector General de Finanzas y Administración del ISSSTEP, manejó los recursos financieros del 
organismo para la compra de todos los insumos. Fue el responsable del manejo de los fondos de pensiones y 
vivienda, así como las inversiones del Instituto.  

No sólo eso asumió la responsabilidad del pago y condiciones de las estimaciones para la construcción y 
equipamiento del nuevo hospital de especialidades. Los gastos más fuertes se concentraron en la compra de 
medicamentos a favor del proveedor Juan Manuel Bernal Uribe,  dueño de las empresas Farmacias Nacionales, 

S.A. de C.V., Grupo Naciomex S.A. de C.V.  
Durante el periodo del 15 al 31 de julio de 2009, el Instituto quedo acéfalo en la dirección general y sin contar 
con el aval de la junta de gobierno fue responsable de numerosos pagos a proveedores y movimientos 

financieros.  
Ya como coordinador de los Servicios de Salud en el Estado de Puebla, no desempeño a la cabalidad las diversas 
funciones establecidas en los artículos 13 y 17 del Reglamento Interior de los Servicios de Salud del Estado de 
Puebla, toda vez que no existen documentos oficiales que avalen su desempeño en el cargo, delegando para ello 
las facultades en los subalternos, situación que le permitió perpetrar negocios fantasmas bajo el procedimiento 
de compras directas nuevamente a favor de Juan Manuel Bernal Uribe, Rafael Zabalza Veraza y Genaro Castillo 
Ramírez.  

Realizó diversas transferencias de recursos de programas sin contar con la autorización de la Junta de Gobierno. 
La red de complicidades al interior de esta dependencia para justificar las compras se efectuó a través del 
secretario particular del director general, José Antonio Tejeda León; el director de Operación e Infraestructura, 
Abdias Hugo Sánchez Rodríguez; el subdirector de Operación e Infraestructura, Benjamín Cabrera Balcázar; el 
jefe del Departamento de Patrimonio Social, Israel Ray, así como el responsable del Almacén General, Adán 

Hernández Arango; tramitando su pago a través de transferencias electrónicas el subdirector de Recursos 
Financieros, Oscar Papalotzin Illescas.  

Fue el responsable del trámite de pago de facturas mal elaboradas por la empresa Farmacias ―El Fenix‖. El último 
negocio fue durante el último trimestre con la compra directa de material de curación por 28 millones de pesos, 
facturados a nombre de varias empresas y el cual nunca ingreso al Almacén General.  
Pero eso no es todo, durante su gestión en el periodo marinista de febrero del 2005 a enero 2011, su situación 
económica se vio incrementada notoriamente, ya que contaba con una vivienda en la Colonia Mayorazgo y 
posteriormente adquirió un terreno y la posterior construcción de una residencia en ―La Vista‖, decorada con 

obras de arte; tiene diversas inversiones con prestanombres en su natal Chiapas; compró vehículos entre ellos 
un Mercedez Benz y un Mini Cooper equipados; así como, constantes viajes a Estados Unidos y Europa.  
Actualmente tiene un par de sociedades mercantiles para la comercialización de insumos a entidades 
gubernamentales con domicilio y alta notarial en el Distrito Federal, asociado con su exsecretario particular Emilio 
Pérez Calderón y Arturo Arango Bustamante.  
Un solo botón de muestra de los hombres fuertes y operadores reales del marinismo, por ello el clamor de 
Justicia a las actuales autoridades no cesa. Y hay plazos fatales. 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=490 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/?p=490
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(Angelopolitanas) 

 
Hoy conoceremos de que están hechos los dirigentes locales del Partido Revolucionario Institucional y es que ante 
los plazos fatales –el próximo 7 de octubre arranca con la instalación del Consejo General del Instituto Federal 
Electoral el proceso del 2012- deberán mostrar si apuestan a la unidad o a defender sus intereses. 
Por la mañana el presidente estatal del PRI, Juan Carlos Lastiri, sostendrá reuniones privadas con (por orden 
alfabético y como esta en la agenda privada: Blanca Alcalá, Enrique Doger, Mario Marín y Javier López Zavala, en 

un intento por sacar un presidente del comité municipal de la capital por consenso. 
De lo que ahí se discuta será el informe que más tarde rinda ante el Comité Ejecutivo Nacional priista y ahí se 
tomará la decisión final de quien encabezará a su partido en el inminente proceso electoral. No se descarta al 
delegado y tampoco que continúe Carlos Meza, escenarios posibles ante la apuesta a imponer a uno de los suyos 

de quienes tienen base y capital en Puebla ¿de los Ángeles? 
***  
La politización del tema del aborto no parece ser nada benéfica a los intereses de la Iglesia Católica en México 

tanto que obispos conservadores como el poblano Víctor Sánchez Espinoza salieron ayer a enmendarle la plaza al 
Congreso poblano y proponer que ―se debería permutar quizá la pena (con cárcel a las mujeres que suspenden el 
embarazo)‖ por tratamiento psicológico y acompañamiento médico  
 Insistió desde su púlpito ―La cárcel para quien aborta no es la solución, se debe evitar la criminalización de las 
mujeres que toman esta decisión‖, y es que la postura de la iglesia es a favor de la vida desde el momento de su 
concepción, pero reconoce que no es sencillo tomar esa decisión para quienes así lo hacen, y tienen serias 
repercusiones psicológicas, morales e incluso físicas. 

Ya les preocupo que haya deserciones porque las mexicanas lo van a seguir practicando y en Puebla no se ha 
detenido su ejercicio, pero ellos son los que las mandan con sus rezos a la hoguera y el infierno de la cárcel. 
Amén 
 ***  
Lo que nos faltaba a los poblanos, el sábado pasado la secretaría federal de Economía, la Comisión Federal de 

Competencia y la Procuraduría Federal del Consumidor metieron a Puebla en su lista nacional por violar el artículo 

28 constitucional que prohíbe los monopolios, y las leyes federales de Protección al Consumidor y de 
Competencia Económica ―con reglamentos locales que favorecen que algunas tortillerías se coludan para 
encarecer el alimento y obstaculicen la entrada de nuevos competidores‖. 
Y aunque por ahora las autoridades locales no han recibido un requerimiento se sabe que tres municipios de 
Puebla recurren a reglamentos locales para combatir las alzas injustificadas en el precio de la tortilla. El precio de 
la tortilla en la entidad va de los 8.50 a los 10.50 pesos, según el análisis de las dependencias. 
 La conferencia fue en la ciudad de México, y el secretario de Economía, Bruno Ferrari, dijo que las medidas 

implementadas por algunos municipios, a través de reglamentos, disposiciones y políticas que dificultan la 
apertura de empresas, no sólo obstaculizan la oferta del producto, sino que esto se traduce en un mayor precio 
para la población. Aún así nuestra capital se mantiene como una de las ciudades más caras del país. 
*** 
El principal y casi único defensor del diputado local de ex Convergencia, José Juan Espinoza, con Andrés Manuel 
López Obrador es don Agustín Ortiz Pinchetti, quien sólo tiene oídos para David Méndez y Espinoza Torres. 
Su poder es tal que aparte de ser uno de los más cercanos del ―Peje‖, es el único que decide el trabajo de 

MORENA en Puebla, por eso la lista de delegados estatales que asistieron ayer al Auditorio Nacional a la 
presentación formal del movimiento, fue revisada y palomeada por don Agustín. De ese tamaño la influencia. 
http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/ 
 

 
 
(Decodificador Urbano/Miguel Ángel Cordero) 
 
El irritante vestido verde  

No soy un Crítico de Modas como @Karen_Castellanos, pero sí encuentro síntomas sociales e intento 
diagnosticar reales en función de estos. 
Ayer, el vestido que Blanca Alcalá Ruiz utilizó para acudir al informe de Juan Carlos Natale resaltó el 
pensamiento antiguo de la política. 
Cualquiera reclamaría: ―¿cómo un horrible vestido verde puede ser motivo de crítica profunda‖. ¡Que lo analice 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/
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Vanity!‖. 
Pero sí, el vestido es síntoma de un cáncer más profundo. 
No pocos se olvidan de la imagen que proyectaban los políticos en campaña: si era del PRI, una corbata verde o 
roja; si era del PRD, una corbata amarilla; si era del PAN… Adivinaron, una corbata azul. 

Así, el más beneficiado en términos visuales era el panista, pues mientras el azul es equilibrio y frescura, el rojo 
es ira o hambre y el amarillo un ataque a la retina.  
No lo digo yo, chequen cualquier estudio de psicología de color. 
Pero más allá de eso, la decisión de un vestido, corbata o zapatos representa el motivo de las decisiones de un 
político. 
Así, tenemos un político profesional que conoce que la imagen de su persona no se ciñe a cánones partidistas, 

sino justamente al mensaje que su vestimenta quiere proyectar. No en vano Michelle Obama ha mostrado un 
perfil que muy probablemente no sea el de su personalidad real, pero conmueve. 

Entonces, tenemos al político profesional y por otro lado al político arcaico. Blanca Alcalá decidió ayer ser una de 
esas políticas vetustas. 
Si va a un acto del Partido Verde va de Verde y ¿si fuera al informe del PRD iría de amarillo?, y qué tal a un 
partido del América ¿se vestiría Verdi-roji-amarela?  
Vaya con la aspirante al Senado.  

Pero esta actitud no sólo queda en la moda, sino en la profesionalización de los políticos. A mi qué más me da si 
quiere ir vestida de cowgirl al informe de Humberto Moreira, lo que sí es preocupante es que una persona 
menos profesionalizada consiga un escaño de poder. 
El que un político elija prácticas antiguas en algo que incluso le convendría mejorar por propia conveniencia, me 
hace suponer que es más difícil que acepte nuevas estrategias gubernamentales más innovadoras. 
¿Por qué? Bueno, porque si no erradicó por su propio beneficio la absurda práctica de vestirse del color del 
partido, ¿cómo creerle que asumirá temas modernos como la transparencia, la participación ciudadana y la 

corresponsabilidad del poder? 
Yo no me fiaría de una persona que va de verde friégame la retina a un acto del Partido Verde y tal vez tú 

tampoco deberías hacerlo. 
*** 
En el PRI ha comenzado el acomodo de piezas ante la elección del PRI.  
Ayer en Tehuacán Juan Carlos Lastiri, líder del tricolor en el estado, le tomó protesta  a Carmenchu, Fernando 

Morales  y Juan Balderas. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115029&articulo=Decodificador%20Urbano</B> 

 
(Fuerte y claro/Daniel Lara Mendoza) 
 
Miss Bala y cosas peores  
Después de los más diversos comentarios, y tomando en cuenta el violento contexto nacional, la cinta ―Miss 

Bala‖ no ha atraído a las salas de cine la cantidad de gente que sí llego a reunir otra película, a mi parecer con 
estética mínima, sobrevaluada e inflada con publicidad gratuita, como ―Presunto Culpable‖. Y es que el 
largometraje donde una ganadora del certamen señorita Baja California se ve inmersa involuntariamente en 
mundo del narcotráfico,  ha sido visto poco aunque no por falta de mérito de los realizadores. 

Miss Bala es una película que, como otras del cine mexicano contemporáneo, busca posicionarse recordándonos 
lo que ya sabemos: la profunda infiltración del crimen organizado en las policías municipales; el constante 
despliegue y lucimiento infructuoso de las policías estatales; la soberbia de los policías federales; la evidente 

decadencia del ejército y por si fuera poco la descarada irrupción en territorio nacional de corporaciones 
extranjeras como la DEA. 
Mas no por estar llena de lugares comunes cae en lo repetitivo. A final de cuentas la historia contada a través de 
una joven cuyos sueños se ven frustrados por una combinación de circunstancias, permite que Miss Bala cuente 
con una perspectiva distinta, casi íntima, una historia que por lo general se come fría con cada noticiero o cada 
película sanguinolenta, con violencia no justificada como la patética cinta ―El Infierno‖. 

¿Los puntos negativos de la película? Una calidad de sonido deficiente; una continuidad perfectible; un ritmo 
lento y una duración que habría servido para contar a profundidad detalles de la historia que no terminan de 
explicarse. Y qué se puede decir de los sempiternos créditos iniciales de esta y todas las películas nacionales, 
casi agradecimientos a los fondos públicos que se utilizan para estimular la producción de cine mexicano, que si 
bien ayudan a mantener a flote una industria que siempre está por debajo de la norteamericana, en realidad 
evitan que este cine nacional termine de ser independiente. 

Quizá sea por esta semi dependencia de los realizadores, que no se atrevieron a dar el paso definitivo al mostrar 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115029&articulo=Decodificador%20Urbano%3c/B
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siquiera los colores del ejército en la cinta, vistiendo generales y soldados de un azul rey con adornos casi del 
siglo XIX en los uniformes; e incluso, la escena entre el acuerdo entre el narcotraficante y el militar se da por 
deducción y no por señalamiento directo. No obstante, ―Miss Bala‖ merece la pena verse. 
*** 

Lo que definitivamente resulta patético son los anuncios del Partido Verde Ecologista, sea en el cine, en los 
paraderos de autobús o en los medios electrónicos de comunicación. Y es que este partido insiste y le sigue 
tundiendo al mismo tema de siempre; siguen aferrados al tema de los vales de medicina y la pena de muerte 
para secuestradores, ahora reducida a cadena perpetua. 
El caso es que los señores del Verde están reviviendo la misma cantaleta de siempre, y no se Usted, pero a mí 
me parece un craso ejemplo de falta de iniciativa y conciencia social, que este partido político tenga ya tres años 

con lo mismo; que se les haya pagado una generosa dieta a estos diputados federales, para que el único 
beneficio hacia la sociedad sean vales de medicamentos que sólo aplican a los derechohabientes del ISSSTE; y 

que además estén presumiendo que ahora hay setenta años de prisión contra secuestradores, cuando esta pena 
ya se aplicaba en varios estados del país y ni siquiera es real, puesto que las penas corporales máximas 
aplicables son de 50 años a pesar de sentencias que requieran varias vidas para cumplirse. 
En pocas palabras el Partido Verde es improductivo, simulador y se apoya más en la mercadotecnia que en 
resultados reales. Ninguno de los ―avances‖ que pregonan es efectivo para los mexicanos en general; fueron 

tres años tirados a la basura, aunque ahora ―van por más‖. Sólo que sea por más curules y más prerrogativas. 
*** 
Una más del transporte público. Este sábado dos mujeres mayores, ancianas que cruzaban la calle, fueron 
embestidas y muertas por un chofer de la ruta 44-A que manejaba a exceso de velocidad sobre el Bulevar 5 de 
Mayo. Quizá no sea noticia relevante para muchos, pero es bueno llevar la cuenta y los antecedentes para las 
próximas presiones del gremio de transportistas, como la de derogar la fracción del Artículo 86 del Código de 
Defensa Social que le quita a los choferes asesinos el privilegio de la libertad bajo fianza. 

Vienen elecciones federales y habrá grupos, como el de los concesionarios, que buscarán sacar ventaja. Sepan 
que los muertos no se olvidan. 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115030&articulo=Fuerte%20y%20claro 
 
(Acta Pública/Claudia Rodríguez) 
 

Informe poético o patético  
México Vive, podría ser el título del primer informe poético o patético que el gobernador de Chihuahua, César 
Duarte Jaquez, presentó el  sábado pasado. 
Aunque el más aplaudido y ovacionado fue el invitado de honor de Duarte, el ex gobernador mexiquense, 
Enrique Peña Nieto, la verdad es que otro tipo de calificación debería merecer la pieza oratoria que recitó el 
mandatario chihuahuense, que poco informó de resultados específicos y tácticas para inhibir la violencia en la 
entidad, aunque en muchos medios se informó lo contrario. 

Al final del discurso, de la boca de Duarte se escuchó lo siguiente: 
Entre todos, estamos reavivando la luz de la esperanza que ya podemos ver en la negra noche de nuestras 
dificultades.   
Los indicadores nos dicen que vamos en el camino correcto…  

Pero más importante que los indicadores, es la voluntad de ustedes, de los chihuahuenses que nunca se rinden…   
La mirada de aliento de empresarios y trabajadores…  
El valor y la perseverancia de las mujeres que al mismo tiempo trabajan, se preparan, y atienden a sus hijos.  

El carácter de las mujeres y los hombres del campo que sudan sus esperanzas en el surco, en la huerta, en los 
pastizales y en la cosecha.  
El empeño de los alumnos que estudian más allá de la tarea encargada y forjan hábitos de disciplina, empeño y 
dedicación.  
El compromiso de los maestros que entienden que su labor traspasa las paredes del aula.  
El ímpetu de la juventud que hace deporte y se esfuerza hasta el último aliento por ganar la competencia.  

Estos son los mejores indicadores de la grandeza de Chihuahua.  
Una grandeza que se palpa en el esfuerzo diario… en el respeto al otro… en el deseo de superación… en la 
solidaridad con el caído.   
La grandeza de nuestro estado está fincada en el pundonor de los héroes anónimos que con valentía y lealtad, 
rompen el viejo lastre de la norteña soledad.  
Los héroes de nuestro tiempo son esas miles de manos que trabajan, saludan y se extienden generosamente en 

señal de amistad y equipo.  

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115030&articulo=Fuerte%20y%20claro
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En este primer tramo del camino hemos avanzado en recuperar la paz, el orden y el progreso a que todos 
tenemos derecho…   
 Nuestro caminar apenas empieza…   
 Es mucho lo que tenemos que recorrer para alcanzar la plena recuperación del Chihuahua que muchos 

conocimos y gozamos.  
 Agradezco al Supremo Tribunal de Justicia… Al Honorable Congreso del Estado… A los Senadores y Diputados 
Federales… por su compromiso con los chihuahuenses.  
 El reconocimiento a  mi equipo de trabajo, va acompañado de un llamado a redoblar el paso y el esfuerzo…   
 Hoy queremos que ese Chihuahua que tanto nos enorgulleció lo restauremos para entregarlo a nuestros hijos.  
Chihuahua Vive… Vive en el alma de la gente que no se arredra ante la adversidad.  Vive en los corazones de 

sus hijos que miran el horizonte infinito con los pies en la tierra.  
 Reitero que el poder es para poder… y no para no poder.  

 Chihuahua Vive y por eso lo grito: ¡Que el cielo bendiga a Chihuahua!  
 ¡Chihuahua vive en cada uno de nosotros! 
Pero la entidad no vive señor Duarte, en los cientos de personas asesinadas en sus propias casas, en sus 
trabajos, en sus escuelas, en sus autos o en la vía pública.  Ya ni siquiera podrán criticar su discurso. 
Acta Divina… La investigación ―Diagnóstico integral de la Policía Municipal de Ciudad Juárez‖ a cargo del Colegio 

de Chihuahua, el Colegio de la Frontera Norte y el Instituto Transfronterizo de la Universidad de San Diego, 
California, Estados Unidos, indica que la urbe de Juárez es la más violenta de México por la guerra entre cárteles 
rivales de la droga. 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=115010&articulo=Acta%20Pública 
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